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ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 

КХЛ как организация 
 

Хоккей. Андрей Скабелка: минскому "Динамо" определенно нужно 
оставаться в КХЛ. Но результаты должны быть другими (Прессбол 
(pressball.by)) 
Главный тренер "Локомотива" белорус Андрей выразил мнение, нужно ли 
минскому "Динамо" участвовать в КХЛ.  

перейти к статье 

Гендиректор минского "Динамо" прокомментировал ситуацию с бюджетом 
клуба (Р-Спорт) 
Вопрос о бюджете негативно сказывается на селекционной компании минского 
"Динамо", заявил генеральный директор белорусского хоккейного клуба Дмитрий 
Басов. 

перейти к статье 

Минское "Динамо" с января не получает деньги от "Беларуськалия" 
(Sport24.ru) 
По словам функционера, клуб не получает финансирования от своего спонсора 
"Беларуськалия". 

перейти к статье 

Агент А. Костицына: нет ясности, продолжит ли минское "Динамо" играть 
в КХЛ (Чемпионат.com) 
Александр Черных агент нападающего Андрея Костицына прокомментировал 
уход своего клиента из минского "Динамо".  

перейти к статье 

Директор "Трактора": "Мы не приближаемся к потолку зарплат и не 
стремимся к этому" (Sport24.ru) 
Директор "Трактор" Иван Савин прокомментировал близость челябинского клуба 
к потолку зарплат, который составляет 900 миллионов.  

перейти к статье 

Сенсационный финал "Льва" и вечный прогресс "Барыса". Главные 
успехи иностранных клубов в истории КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч-ТВ" вспоминает достижения всех иностранных команд в 
истории лиги.  

перейти к статье 

Юрий Карандин: "На трансферном рынке КХЛ - пир во время чумы. Лучше 
помогите Сибири и Дальнему Востоку!" (Russia-hockey.ru) 
О последних новостях из клубов региона "Сибирь - Дальний Восток" - экс-глава 
региона, легендарный судья, почетный вице-президент ФХР, для Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 



 

 

КХЛ: новости клубов 
 

Игроки КХЛ, которые больше не будут получать огромные деньги 
(Чемпионат.com) 
Из-за потолка зарплат огромные контракты им уже никто не даст.  

перейти к статье 

"Если бы не СКА, уехал бы в Америку". Большое интервью Матвея 
Мичкова - самого талантливого русского юниора (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Об уходе из "Локомотива", лакросс-голах и пятерке мечты в НХЛ 

перейти к статье 

Кожевников: СКА даст Мичкову все, чтобы он стабильно заиграл на 
профессиональном уровне (Чемпионат.com) 
Александр Кожевников считает вполне разумным решение талантливого 
российского юниора Матвея Мичкова остаться в России и не уезжать за океан. 

перейти к статье 

Из СКА в Америку бегут русские игроки. Питер не спасает даже лучшая 
система подготовки в стране (Sport24.ru) 
Что же не так в армейском клубе?  

перейти к статье 

Кудашов: "СКА чувствовал в себе силы достичь главной цели, остановка 
сезона - это очень грустно" (Sport24.ru) 
Алексей Кудашов подвел итоги первого сезона во главе армейского клуба. 

перейти к статье 

СКА меняет стратегию (Коммерсантъ # Санкт-Петербург.ru) 
Роман Ротенберг ищет формулу успеха 

перейти к статье 

Жамнов: Игра ХК "Спартак" стала более стабильной с приходом Знарка 
(ТАСС) 
В прошлом сезоне "Спартак" по итогам регулярного чемпионата занял пятое 
место в турнирной таблице Западной конференции 

перейти к статье 

Жамнов считает, что Ковальчук подпишет новый контракт в НХЛ по 
окончании сезона (ТАСС) 
Сейчас 37-летний форвард выступает за "Вашингтон" 

перейти к статье 

Шинин займет должность директора "Трактора" по спортивному развитию 
(Р-Спорт) 
Экс-капитан "Трактора" Александр Шинин будет работать на посту директора 
клуба по спортивному развитию. 

перейти к статье 

Иван Савин: "Гатиятулин не пропагандирует закрытый хоккей. Он 
отталкивается от тех хоккеистов, которые есть в команде" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 



 

 

Генеральный директор "Трактора" Иван Савин на пресс-конференции, 
организованной клубом в приложении Zoom, рассказал о стратегии челябинцев 
и назначении на пост главного тренера Анвара Гатиятулина. 

перейти к статье 

Савин: за подписание в "Трактор" каждого хоккеиста отвечаю я (Р-Спорт) 
Генеральный директор челябинского "Трактора" Иван Савин заявил, что лично 
отвечает за каждый проведенный хоккейным клубом трансфер. 

перейти к статье 

Директор "Трактора": "Я не хочу нарушать регламент КХЛ, поэтому не вел 
переговоры с Зариповым" (Sport24.ru) 
Иван Савин рассказал, вел ли челябинский клуб переговоры с Зариповым 

перейти к статье 

Гендиректор "Трактора": клуб готов провести всю предсезонку в 
Челябинске (Р-Спорт) 
"Трактор" готов провести все предсезонные сборы в Челябинске 

перейти к статье 

Иван Савин: "Передал управление "Зарядом" в управляющую компанию 
"Росатома" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Иван Савин заявил о том, что он не будет продолжать работу в компании по 
производству клюшек "ЗаряД" 

перейти к статье 

В клубе КХЛ впервые прописали в стратегии стиль игры. Это такой же 
популизм "Трактора" как ставка на воспитанников (Sport24.ru) 
Это слишком красиво, чтобы быть правдой.  

перейти к статье 

Второе пришествие Анвара. В "Трактор" возвращается любимец 
болельщиков (Allhockey (allhockey.ru)) 
Автор AllHockey.Ru о возвращении в "Трактор" тренера Анвара Гатиятулина  

перейти к статье 

Тот, кто станет мэтром. Анвар Гатиятулин вернулся в "Трактор" 
(Sports.ru/tribuna) 
По некоторому стечению обстоятельств автор данного блога два года не следил 
за хоккеем в принципе: ни НХЛ, ни сборной, ни, боже упаси, КХЛ 

перейти к статье 

Ласьков: по Иванову пришло постановление ФХР. Наш игрок переходит в 
СКА за 400 тыс. рублей (Чемпионат.com) 
Первый вице-президент, директор магнитогорского "Металлурга" Сергей Ласьков 
рассказал о переходе 16-летнего вратаря Сергея Иванова в систему СКА.  

перейти к статье 

Ласьков: нижняя планка для "Металлурга" на следующий сезон - финал 
конференции (Чемпионат.com) 
Первый вице-президент Сергей Ласьков поделился мнением о комплектовании 
команды.  

перейти к статье   



 

 

Агент Михайлиса: возможен ли вариант с переходом в "Авангард"? На 
данном этапе точно нет (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Игорь Парашкин, представляющий интересы нападающего 
"Барыса" Никиты Михайлиса, прокомментировал трансферную судьбу клиента. 

перейти к статье 

Александр Хохлачев - о переходе в "Авангард": "С Хартли общался пару 
раз, пока все отлично" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Александр Хохлачев - о переходе в "Авангард": "С Хартли общался пару раз, 
пока все отлично"  

перейти к статье 

У Карнаухова проблема в голове, Осипков недостаточно атлетичен, 
Толопило нужно быть профессиональнее. Мезин - о вратарях "Динамо" 
(By.tribuna.com/tribuna) 
Скала - о главной проблеме белорусского хоккея.  

перейти к статье 

Главный клуб Казахстана разваливается на глазах. Лидеры "Барыса" 
уходят, тренера нет, а руководство выпускает фейки (Sport24.ru) 
Новость о возможном назначении Селина - просто успокоительное для 
болельщиков.  

перейти к статье 

Интервью с Теэму Хартикайненом - о смене тренера в "Салавате", Умарке 
и русских традициях (Чемпионат.com) 
Большое интервью с Теэму Хартикайненом - о новом тренере "Салавата", 
Линусе Умарке, прошедшем сезоне и русских традициях. 

перейти к статье 

Да Коста - главный трансфер "Ак Барса". На переходе настоял 
Квартальнов, несмотря на неприятную историю в ЦСКА (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Француз скрывал травмы от тренера. 

перейти к статье 

Обзор дня: "Трактор" вернул из СКА и сборной тренера, с которым когда-
то выигрывал бронзу. Просто ему не будет (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

"На наше счастье успел закончиться чемпионат, и мы получили за него 
деньги". Главный арбитр КХЛ - о влиянии коронавируса на зарплаты 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный арбитр КХЛ - о влиянии коронавируса на зарплаты  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Каких трансферов продолжают ждать в КХЛ  (Чемпионат.com) 



 

 

Новичков в скором времени презентуют в "Авангарде", "Тракторе", СКА и других 
командах лиги. 

перейти к статье 

Возвращение Гатиятулина и потери "Барыса". Главные трансферы 
Востока (Allhockey (allhockey.ru)) 
Разбираемся в переходах, которые успели осуществить клубы Восточной 
конференции. 

перейти к статье 

Пункты обменов: клубы КХЛ ведут активную селекцию на следующий 
сезон (Известия (iz.ru)) 
Уже в первых числах мая состоялось несколько значимых трансферов 

перейти к статье 

"Трактор" заключил новый контракт с нападающим Фатеевым 
(Чемпионат.com) 
"Трактор" заключил новый контракт с нападающим Егором Фатеевым 

перейти к статье 

"Трактор" заключил контракт с голкипером Суднициным, он стал третьим 
вратарем в системе (Чемпионат.com) 
"Трактор" заключил двусторонний контракт на один год с голкипером 
Александром Суднициным  

перейти к статье 

Экс-голкипер "Торпедо" Андерс Линдбек стал игроком "Йокерита" 
(Чемпионат.com) 
"Йокерит" объявил о заключении контракта с голкипером Андерсом Линдбеком.  

перейти к статье 

Состав "Автомобилиста" пополнил нападающий Павел Куликов 
(Чемпионат.com) 
Состав "Автомобилиста" пополнил нападающий Павел Куликов  

перейти к статье 

СКА подписал новый контракт с Аалтоненом (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
СКА подписал новое соглашение с нападающим Миро Аалтоненом.  

перейти к статье 

"Локомотив" и рижское "Динамо" провели обратный обмен с участием 
Слепца и прав на Троттера (Чемпионат.com) 
"Локомотив" и рижское "Динамо" совершили обмен  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Григорий Грязнов: "Приятнее - забивать, важнее - выигрывать" 
(Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 
Григорий Грязнов в дистанционном интервью Охтинскому пресс-центру 
рассказал о кумирах в хоккее, истории своего игрового номера  

перейти к статье 



 

 

Олег Угольников подписал новый контракт с "Омскими Ястребами" 
(Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Авангард" на один сезон продлил контракты с тренерским 
штабом "Омских Ястребов" 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Бывший форвард "Адмирала" стал одним из самых высокооплачиваемых 
игроком чемпионата Швеции (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий Маркус Юнг, который прошедший сезон провел в "Адмирале", 
подписал контракт с "Линчепингом". 

перейти к статье 

Фурх хотел бы вернуться в КХЛ (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Голкипер Доминик Фурх покинул "Эребру" и получил статус свободного агента.  

перейти к статье 

Григорий Денисенко подписал контракт с "Флоридой" (Чемпионат.com) 
Григорий Денисенко подписал контракт с клубом НХЛ "Флорида Пантерз" 

перейти к статье 

Генменеджер "Флориды": Денисенко - крайне талантливый молодой 
форвард (Р-Спорт) 
Григорий Денисенко крайне талантлив, заявил президент по хоккейный 
операциям и генеральный менеджер "пантер" Дэйл Тэллон. 

перейти к статье 

Кто из российских игроков уехал в Северную Америку (Чемпионат.com) 
Сегодня контракт с "Флоридой" подписал Григорий Денисенко. И это еще не 
конец. 

перейти к статье 

Разное 
 

"Ротенберг-младший тренируется со сборной России. Вы чего, охерели, 
братва?" Главред "Новой Газеты" о Ротенбергах (Sports.ru) 
Главный редактор "Новой Газеты" Дмитрий Муратов в интервью Sports.ru 
высказался о том, почему российские политики интересуются хоккеем. 

перейти к статье 

Лысенков о словах главреда "Новой Газеты" про Ротенберга: "Если 
Третьяк выйдет на лед поработать с вратарями, это ведь не вызовет 
резонанс?" (Sports.ru) 
Журналист Павел Лысенков прокомментировал слова главного редактора 
"Новой Газеты" Дмитрия Муратова в интервью Sports.ru о Романе Ротенберге.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Хоккей. Андрей Скабелка: минскому "Динамо" определенно нужно 
оставаться в КХЛ. Но результаты должны быть другими (Прессбол 
(pressball.by), Минск, 5 мая 2020) 
Главный тренер "Локомотива" белорус Андрей Скабелка выразил мнение, нужно 
ли минскому "Динамо" участвовать в КХЛ.  
О минском "Динамо". С таким подбором игроков в этом году можно было 
выступить в КХЛ лучше? 
Да с любым подбором игроков можно выступать достаточно хорошо в сильной 
лиге - минское "Динамо" не исключение. Чтобы знать причины, нужно пристально 
следить, знать ситуацию изнутри. У меня такой информации нет.  
Минскому "Динамо" стоит оставаться в КХЛ? Почему? 
Безусловно. Потому что это очень сильная лига. "Динамо" - единственная 
команда, которая в свои лучшие моменты собирает 15 тысяч зрителей. Сколько 
бы критиков не было... КХЛ - тот турнир, который смотрибелен и вызывает 
большой интерес. Считаю, что минское "Динамо" - флагман белорусского хоккея. 
Они представляют страну в международном турнире - КХЛ. Но, конечно, 
результаты должны быть другими. 
Можно ли догнать двух зайцев - и подготовить игроков для сборной, и давать 
результат в КХЛ? 
Две цели не взаимоисключающие. Наоборот, они параллельно идут. И в 
Беларуси, и в Казахстане не так много игроков. Нужно идти по пути Финляндии, 
Чехии. Когда перспективы игроков оцениваются и просто идет 
целенаправленное развитие игроков. Не нужно догонять двух зайцев, нужно 
развивать хоккеистов. 

https://www.pressball.by/news/hockey/356469 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор минского "Динамо" прокомментировал ситуацию с бюджетом 
клуба (Р-Спорт, Москва, 5 мая 2020) 
Вопрос о бюджете негативно сказывается на селекционной компании минского 
"Динамо", заявил генеральный директор белорусского хоккейного клуба Дмитрий 
Басов. 
"Динамо" во вторник объявило, что команду покидает капитан Андрей Костицын, 
потому что основной партнер "Беларуськалий" приостановил поддержку клуба, и 
образовались долги по зарплатам игроков за прошлый сезон. 
"Мы не можем оперировать конкретными суммами и брать на себя гарантии не 
только по контракту Андрея, но и по соглашениям с другими ведущими игроками. 
Прямо сейчас вопрос о бюджете крайне негативно сказывается на нашей 
селекционной кампании в целом. Я предпринимаю все возможные действия, 
нахожусь в поиске источников финансирования. Уверен, выход будет найден", - 
цитирует Басова сайт "Динамо".  

https://rsport.ria.ru/20200505/1570990401.html 

Похожие сообщения (8): 

• Sports.kz, Караганда, 5 мая 2020 

• Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 5 мая 2020 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 5 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2020 

https://www.pressball.by/news/hockey/356469
https://rsport.ria.ru/20200505/1570990401.html
https://www.sports.kz/news/variant-dlya-baryisa-hokkeist-mirovogo-urovnya-pokinul-klub-khl
https://hockey.by/news/intervyu/news102188.html
https://www.pressball.by/news/hockey/356452
https://allhockey.ru/news/show/384599-Baskov_Dinamo_ne_mozhet_uderzhat_odnogo_iz_liderov_belorusskogo_hokkeya


 

 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 5 мая 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 5 мая 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Минское "Динамо" с января не получает деньги от "Беларуськалия" 
(Sport24.ru, Москва, 5 мая 2020) 
Генеральный директор минского "Динамо" Дмитрий Басков рассказал, почему 
клуб расстался с нападающим Андреем Костицыным. По словам функционера, 
клуб не получает финансирования от своего спонсора "Беларуськалия". 
"Прежде, чем принять это решение, Андрей обсудил его со мной. И сам игрок, и 
клуб были готовы продолжить сотрудничество, но с января наш основной 
партнер "Беларуськалий" приостановил поддержку клуба, образовались долги по 
зарплатам игроков за прошлый сезон. 
Мы очень благодарны Костицыну за то, что он сделал для "Динамо". Это хоккеист 
мирового уровня, который был лидером нашей команды и достойно носил 
нашивку капитана. Вокруг него строилась игра не только "Динамо", но и 
национальной сборной. К сожалению, у нас нет возможности удержать одного из 
лидеров белорусского хоккея. Мы не можем оперировать конкретными суммами 
и брать на себя гарантии не только по контракту Андрея, но и по соглашениям с 
другими ведущими игроками.  
Прямо сейчас вопрос о бюджете крайне негативно сказывается на нашей 
селекционной кампании в целом. Я предпринимаю все возможные действия, 
нахожусь в поиске источников финансирования. Уверен, выход будет найден", - 
цитирует Баскова пресс-служба минчан. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-05-minskoye-dinamo-s-yanvarya-ne-
poluchayet-dengi-ot-belaruskaliya 

К заголовкам сообщений 

Агент А. Костицына: нет ясности, продолжит ли минское "Динамо" играть 
в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 5 мая 2020) 
Александр Черных агент нападающего Андрея Костицына прокомментировал 
уход своего клиента из минского "Динамо".  
"Является ли финансовая сторона причиной ухода Андрея? Дело в том, что 
сейчас нет ясности, продолжит ли "Динамо" выступать в Континентальной 
хоккейной лиге. Вы же видели, что клуб не сделал квалификационные 
предложения молодым игрокам. Так что мы даже суммы контракта не 
обсуждали". 

https://www.championat.com/hockey/news-4032165-agent-a-kosticyna-net-jasnosti-
prodolzhit-li-minskoe-dinamo-igrat-v-khl.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2020 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 5 мая 2020 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 5 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Директор "Трактора": "Мы не приближаемся к потолку зарплат и не 
стремимся к этому" (Sport24.ru, Москва, 5 мая 2020) 
Директор "Трактор" Иван Савин прокомментировал близость челябинского клуба 
к потолку зарплат, который составляет 900 миллионов.  

https://by.tribuna.com/hockey/1085303214.html
https://www.championat.com/hockey/news-4031977-baskov---o-kosticyne-dinamo-ne-mozhet-brat-na-sebja-garantii-po-kontraktam-igrokov.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/andrey-kosticyn-pokinul-minskoe-dinamo-i-prodolzhit-kareru-v-drugom-klube-khl-1669768/
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-05-minskoye-dinamo-s-yanvarya-ne-poluchayet-dengi-ot-belaruskaliya
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-05-minskoye-dinamo-s-yanvarya-ne-poluchayet-dengi-ot-belaruskaliya
https://www.championat.com/hockey/news-4032165-agent-a-kosticyna-net-jasnosti-prodolzhit-li-minskoe-dinamo-igrat-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-4032165-agent-a-kosticyna-net-jasnosti-prodolzhit-li-minskoe-dinamo-igrat-v-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/384618-Agent_A_Kosticyna_net_yasnosti_prodolzhit_li_minskoe_Dinamo_igrat_v_KHL
https://by.tribuna.com/hockey/1085309008.html
https://www.pressball.by/news/hockey/356472


 

 

"Я за потолок зарплат в 900 миллионов. Результат будет зависеть от 
менеджеров. От того, какие будут доходы клуба, будет зависеть, насколько мы 
приблизимся к потолку зарплат. Сейчас мы не приближаемся к потолку зарплат 
и не стремимся к этому", - передает слова Савина корреспондент Sport24 
Дмитрий Ерыкалов. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-05-direktor-traktora-my-ne-priblizhayemsya-
k-potolku-zarplat-i-ne-stremimsya-k-etomu 

К заголовкам сообщений 

Сенсационный финал "Льва" и вечный прогресс "Барыса". Главные 
успехи иностранных клубов в истории КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
5 мая 2020) 
Обозреватель "Матч-ТВ" вспоминает достижения всех иностранных команд в 
истории лиги.  
1. "Лев" Прага (2012 - 2014) 
Лучшее достижение: финал Кубка Гагарина (2014) 
Пражскому "Льву" хватило всего двух лет существования, чтобы стать самым 
успешным иностранным клубом в истории КХЛ. В сезоне-2013/14 чешский 
коллектив под руководством Кари Ялонена сенсационно оказался на третьем 
месте в Западной конференции, а в плей-офф добрался до финальной серии, 
где уступил магнитогорскому "Металлургу" только в семи матчах. "Льву" немного 
повезло с сеткой: в первых двух раундах им достались дебютанты Кубка 
Гагарина "Медвешчак" и "Донбасс", но это не умаляет класса той команды. С 
этого сезона началась яркая карьера в КХЛ для Джастина Азеведо, ставшего 
лучшим бомбардиром клуба в плей-офф (20 очков). 
2. "Барыс" (2008 - н. в.) 
Лучшее достижение: второй раунд плей-офф (2014, 2017, 2019, 2020) 
" Барыс " - самый успешный иностранный клуб из играющих в КХЛ с первых дней 
существования лиги. До сезона-2013/14 нурсултанцы стабильно выходили в 
плей-офф, но никак не могли преодолеть первый раунд. Как только главное 
атакующее трио "Барыса" тех лет Боченски - Бойд - Доус вышло на свой лучший 
уровень, клубу в розыгрыше Кубка Гагарина-2014 наконец-то удалось выйти во 
вторую стадию - через три года он повторил успех. В последние два сезона с 
Андреем Скабелкой нурсултанцы стабильно занимали вторую строчку на 
Востоке и также добирались до полуфинала конференции. В этом году у 
"Барыса" был самый реальный шанс оказаться в восточном финале. 
3. "Йокерит" (2014 - н. в.) 
Лучшее достижение: второй раунд плей-офф (2015, 2018, 2020) 
Перебравшись из финской Лииги перед началом сезона-2014/15, " Йокерит " стал 
одним из самых крепких иностранных клубов КХЛ. В течение всех шести сезонов 
команда из Хельсинки неизменно выходила в плей-офф, ровно в половине 
случаев добираясь до второго раунда, несмотря на извечную проблему с 
вратарями. В 2015 и 2018 годах в полуфиналах конференции "Йокерит" 
проигрывал ЦСКА. В этом сезоне финнов ждала встреча с другим армейским 
клубом, СКА, но по известным причинам эта встреча не состоялась. 
4. "Динамо" Рига (2008 - н. в.) 
Лучшее достижение: второй раунд плей-офф (2010, 2011) 
Главные достижения рижан пришлись на их первые сезоны выступления в КХЛ. 
В течение четырех лет с момента образования лиги " Динамо " стабильно 
выходило в плей-офф, дважды преодолевая первый раунд. В обоих случаях 
рижане считались аустайдером: в 2010 году они обыграли СКА (3-1), будучи 
восьмой командой Запада, в 2011 - московское "Динамо" (4-2), являясь 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-05-direktor-traktora-my-ne-priblizhayemsya-k-potolku-zarplat-i-ne-stremimsya-k-etomu
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-05-direktor-traktora-my-ne-priblizhayemsya-k-potolku-zarplat-i-ne-stremimsya-k-etomu


 

 

седьмыми. В 2013 году "Динамо" стало первым обладателем Кубка Надежды, 
который дважды разыгрывался среди команд, не попавших в плей-офф. 
Проигранная "Донбассу" (3-4) в первом раунде-2014 серия на данный момент 
стала последней для рижан в Кубке Гагарина. 
5. "Донбасс" (2012 - 2014) 
Лучшее достижение: второй раунд плей-офф (2014) 
Уже в своем втором сезоне в КХЛ (2013/14), к сожалению, ставшим для 
"Донбасса" последним, украинская команда смогла набрать 97 очков в 
регулярном чемпионате и дойти до второго раунда плей-офф, уступив будущему 
финалисту Кубка Гагарина, пражскому "Льву". Главный тренер Андрей Назаров, 
за год до этого добившийся аналогичного результата с "Северсталью", сумел 
выстроить свою систему максимально эффективного середняка, в которой ярче 
всех проявил себя Евгений Дадонов. После того сезона форвард перебрался в 
СКА, где окончательно вернулся на свой топ-уровень. 
6. "Динамо" Минск (2008 - н. в.) 
Лучшее достижение: первый раунд плей-офф (2011, 2012, 2015, 2017) 
За все 12 сезонов в КХЛ минчанам до сих пор ни разу не удавалось преодолеть 
первый раунд плей-офф. Самый реальный шанс "Динамо" упустило в 2011 году. 
Команда Марека Сикоры с Робертом Эшом, Константином Глазачевым, 
Джеффом Плэттом, Йозефом Штумпелом, Максимом Спиридоновым и Петром 
Сикорой сенсационно довела серию с лучшей командой Запада "Локомотивом" 
до семи игр, но в решающем матче "железнодорожники" не оставили "бело-
голубым" ни единого шанса (6:1). За три следующие серии минчане суммарно 
одержали всего лишь две победы. 
7. "Слован" (2012 - 2019) 
Лучшее достижение: первый раунд плей-офф (2013, 2016) 
Самыми успешными для братиславского "Слована" стали дебютный и четвертый 
сезон выступлений в КХЛ. Заняв шестое и восьмое места в сезонах-2012/13 и 
2015/16 соответственно, словаки получили в соперники московские команды 
("Динамо", ЦСКА), которые за две серии не позволили одержать ни одной 
победы. В чемпионате-2016/17 братиславцам не хватило восьми очков, чтобы 
оказаться в зоне плей-офф. 
8. "Куньлунь Ред Стар" (2016 - н. в.) 
Лучшее достижение: первый раунд плей-офф (2017) 
Четыре сезона в КХЛ " Куньлунь " балансирует между статусами одной из худших 
команд Востока и претендента на выход в плей-офф. В дебютный чемпионат-
2016/17 китайской команде, преимущественно составленной из финских и 
российских игроков с североамериканскими лидерами Чедом Рау, Шоном 
Коллинзом под руководством Владимира Юрзинова-мл., удалось занять восьмое 
место на Востоке, превзойдя по дополнительным показателям "Сибирь". В 
первом раунде "Куньлунь" уступил 1-4 будущему финалисту того сезона 
магнитогорскому "Металлургу". 
9. "Медвешчак" (2013 - 2017) 
Лучшее достижение: первый раунд плей-офф (2014) 
Как и в случае с "Куньлунем", единственный выход в плей-офф для загребского 
"Медвешчака" случился в дебютный КХЛовский сезон. Причем первый матч 
клуба в истории лиги получился запоминающимся: на домашней арене 
хорватская команда разгромила ЦСКА (7:1). Набрав 92 очка, "Медвешчак", 
ведомый Джонатаном Чичу, занял шестое место в Западной конференции, но 
"всухую" проиграл в первом раунде пражскому "Льву". 
10. "Лев" Попрад (2011 - 2012) 
Лучшее достижение: 21-е место в регулярном чемпионате (2011/12) 



 

 

Пусть пражский "Лев" и образовался после переезда попрадского из Словакии в 
Чехию, официально он не является правопреемником, поэтому эти два клуба 
нужно рассматривать в отдельности. Первый словацкий клуб в КХЛ 
просуществовал всего один сезон, заняв последнее место в дивизионе Боброва 
и став единственной иностранной командой в истории лиги, так и не сыгравшей 
в плей-офф Кубка Гагарина. Попрадский "Лев" - первый шаг на пути расширения 
КХЛ начала 2010-х годов на запад. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186549_Sensacionnyj_final_Lva_i_vechn
yj_progress_Barysa_Glavnyje_uspehi_inostrannyh_klubov_v_istorii_KKhL 

К заголовкам сообщений 

Юрий Карандин: "На трансферном рынке КХЛ - пир во время чумы. Лучше 
помогите Сибири и Дальнему Востоку!" (Russia-hockey.ru, Москва, 5 мая 
2020) 
О последних новостях из клубов региона "Сибирь - Дальний Восток" - экс-глава 
региона, легендарный судья, почетный вице-президент ФХР, для Russia-
Hockey.ru  
10 КЛУБОВ РЕЗВЯТСЯ И КОМПЛЕКТУЮТСЯ, ОСТАЛЬНЫЕ ЖДУТ СВОЕЙ 
ОЧЕРЕДИ  
- Вам нравится то, что происходит на трансферном рынке КХЛ-2020?  
- Мне нравится, что в КХЛ наконец-то введен жесткий потолок зарплат, причем 
на правильной в данный момент отметке - 900 миллионов долларов. Это 
позволило создать группу фаворитов из восьми-десяти клубов. Обострение 
конкуренции, пусть и за счет снижения уровня традиционных лидеров, пойдет 
Лиге на пользу.  
При этом радоваться рано. Есть вещи, которые нас, людей глубинки, просто 
угнетают.  
- О чем речь?  
- Да, примерно десять клубов на рынке сейчас резвятся - бюджеты, 
определенные еще в прошлом году, позволяют. Но есть целая группа команд, 
которые ждут, когда большие клубы укомплектуются, - и только потом попробуют 
кого-то приобрести. Учитывая нынешние финансовые реалии, речь о клубах как 
раз нашего региона - "Сибирь - Дальний Восток". Такое неравенство - большой 
минус для КХЛ.  
В той же "Сибири" или "Амуре" сейчас не жалуются. Хабаровску повезло - там 
есть местная легенда Александр Могильный, под имя которого идут игроки, за 
счет чего весной и удалось сохранить костяк команды. У Новосибирска есть свои 
козыри - крупные компании, которые работают в регионе. Но я считаю, что 
клубам нашего региона все равно нужно бить в колокола и настаивать на 
реформах.  
НЕ УВЕРЕН, ЧТО В ОМСКЕ "АВАНГАРД" БУДЕТ ТАК ЖЕ АКТИВЕН, КАК В 
БАЛАШИХЕ  
- О чем речь?  
- Мы много обсуждаем потолок зарплат и почти ничего не говорим о поле. Если 
КХЛ хочет быть мощной, конкурентной Лигой, то пол должен быть не ниже 
отметки в 50 процентов от потолка, то есть 450 миллионов.  
А сейчас пол - меньше 300 миллионов, поэтому команды второго эшелона и 
воспринимают трансфеный рынок-2020, как пир во время чумы. Их очередь 
придет очень не скоро, да и смогут они лишь подлатать кадровые дыры. 
Равенством тут и не пахнет.  
- Что делать, если у региональных клубов нет бюджетов под 450-миллионный 
пол?  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186549_Sensacionnyj_final_Lva_i_vechnyj_progress_Barysa_Glavnyje_uspehi_inostrannyh_klubov_v_istorii_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186549_Sensacionnyj_final_Lva_i_vechnyj_progress_Barysa_Glavnyje_uspehi_inostrannyh_klubov_v_istorii_KKhL


 

 

- Мое предложение: в таких случаях часть нагрузки имеет смысл взять Лиге. КХЛ 
- это не только экономический, но и спортивно-политический проект, который 
должен объединять всю страну. Не должно в ней быть региональных различий, 
как, например, с "Авангардом". Сейчас в Балашихе он крутит один обмен за 
другим, выполняя все капризы своего канадского тренера. Но у меня есть 
опасения, что после возвращения в Омск клуб будет себя вести намного 
скромнее.  
ПОЛОВИНА ЗОЛОТЫХ СБОРНЫХ - ВОСПИТАННИКИ НОВОКУЗНЕЦКА И 
ХАБАРОВСКА  
- Многие у вас спросят: а нужна ли КХЛ региональная обуза?  
- Вот здесь Лига, на мой взгляд, уже наломала дров, когда исключила 
новокузнецкий "Металлург" и "Ладу". Всем хоккейным миром надо сделать все 
возможное, чтобы эти клубы возродить и не позволить сделать новые ошибки.  
Честно скажу, мне смешно смотреть, как сейчас между ведущими клубами КХЛ 
идет финансовое сражение за ветеранов и второсортных иностранцев. При этом 
молодых российских хоккеистов мы практически не видим - они или едут за 
океан, или вне нашего внимания. Да и что о них скажешь, если центры, их 
воспитывавшие, - прежде всего Новокузнецк, от КХЛ отрезаны, а достойной 
молодежи все меньше и меньше...  
Посмотрите золотые составы сборной России последних лет! Практически 
наполовину они сформированы или из новокузнецких воспитанников, или из 
хабаровских, - Бобровский, Капризов, Сорокин, Орлов, Телегин, Плотников, 
Григоренко, Зуб. Так цените эти центры!  
- Что делать?  
- Если КХЛ важны перспективы российского хоккея и интересы сборной, то 
давайте говорить о поле зарплат. Давайте помогать региональным клубам, 
которые воспитывают молодых, - как это делает ФХР, отправляя программу 
"Красная Машина" к нам в Сибирь и на Дальний Восток. На мой взгляд, в 
нынешних финансовых условиях помощь региональным центрам - одна из 
главных задач КХЛ.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/karandin_tranfery_pir_vo_vremia_chumy_pomogite_sibiri
_i_dalnemu_vostoku/ 
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Игроки КХЛ, которые больше не будут получать огромные деньги 
(Чемпионат.com, Москва, 5 мая 2020) 
Из-за потолка зарплат огромные контракты им уже никто не даст. А многим 
урезают даже действующие соглашения. 
В КХЛ потихоньку наступает эра жесткого потолка зарплат. Один из главных 
трендов нынешнего межсезонья - пересмотр величины контрактов игроков, 
инициированный клубами для того, чтобы уместиться в сумму 900 млн. Причем 
об эффективности и разумности трат разговаривают не только с неограниченно 
свободными агентами, но и с теми хоккеистами, у которых продолжают 
действовать неадекватно крупные договоры. 
Кто-то идет навстречу командам, кто-то артачится и готов разорвать соглашение, 
полагая, что в другом месте дадут больше. Но рассчитывать на это сильно не 
стоит: в КХЛ все сокращают расходы, учатся тратить деньги с умом, и золотые 
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горы стараются оставлять только для действительно уникальных игроков. Типа 
Вадима Шипачева, на чью зарплату в 120 млн в год никто косо не посмотрит. 
Мы рассказываем о тех хоккеистах, которые так или иначе обесценились 
нынешней весной, и о больших деньгах в КХЛ им теперь придется только 
мечтать. 
Неограниченно свободные агенты, больше не претендующие на "жирный" 
контракт 
Сергей Мозякин  
Статистика в сезоне-2019/2020: 62 игры, 46 (17+29) очков, "Металлург"  
Зарплата в сезоне-2019/2020: 180 млн  
Мозякин - главный фигурант дела о понижении контрактов. Долгое время лидер 
уральцев был самым высокооплачиваемым игроком в КХЛ и, надо сказать, 
сполна оправдывал свой высокий статус. Но сейчас Мозякину уже 39 лет, а в 
лиге нет Геннадия Величкина, у которого можно выбить гигантскую зарплату по 
старой дружбе. Даже без потолка Сергею никто бы и близко не выписал 180 млн 
в год, а с жесткой "кепкой" и подавно.  
Эпопея, связанная с новым договором Мозякина с "Магниткой", набирает 
обороты, но импонирует, что с позиции силы сейчас себя ведет директор 
"Металлурга" Сергей Ласьков. Он не боится отпустить форварда и не желает ему 
переплачивать. Последнее слово Ласькова - зарплата 50 млн, и сейчас мы ждем 
решения стороны Мозякина. 
Найджел Доус  
Статистика в сезоне-2019/2020: 64 игры, 51 (20+31) очко, "Автомобилист"  
Зарплата в сезоне-2019/2020: 150 млн  
Главный бомбардир "Автомобилиста" Найджел Доус уже точно покинул 
Екатеринбург и находится в поиске новой команды. Натурализованный 
казахстанец в прошлом сезоне был вторым по зарплате игроком КХЛ, но сейчас 
о таких "жирных" временах ему придется забыть - 150 млн в нашей лиге теперь 
никто никому платить не будет.  
Впрочем, так сильно, как Мозякину, Доусу ужиматься в деньгах вряд ли придется. 
Поможет реформа КХЛ, согласно которой Найджел больше не будет считаться 
легионером в русских клубах. Каких-то конкретных слухов о продолжении 
карьеры форварда пока нет, хотя в СМИ назывался вариант с "Локомотивом". У 
железнодорожников как раз есть достаточно места под потолком, так как 
большую часть платежки ярославцев занимает молодежь с небольшими 
контрактами.  
Максим Шалунов  
Статистика в сезоне-2019/2020: 59 игр, 27 (15+12) очков, ЦСКА  
Зарплата в сезоне-2019/2020: 120 млн  
Шалунов, по сообщению его агента Шуми Бабаева, отправляется покорять НХЛ, 
но не удивлюсь, если Максим в итоге останется в России. Если так, то на 120 млн 
Шалунов, конечно, рассчитывать не сможет, о чем говорит даже его статистика 
в ЦСКА. Хороший русский центрфорвард может быть интересен многим клубам 
(в том числе и армейцам), но за гораздо более адекватные деньги. 
Павел Дацюк  
Статистика в сезоне-2019/2020: 47 игр, 26 (7+19) очков, "Автомобилист"  
Зарплата в сезоне-2019/2020: 100 млн  
Дацюк еще не определился, продолжать игровую карьеру или нет, но если 
ветеран захочет еще "попылить" за команду из родного города, то, конечно, за 
меньшие деньги. Дацюк - Волшебник, и все такое, но отдавать девятую часть 
платежки 42-летнему хоккеисту, который точно не сможет провести сезон 
целиком, будет чересчур. 



 

 

Наверняка Дацюк и сам все прекрасно понимает и обдирать "Автомобилист" не 
будет в любом случае. Ходят слухи, что Павел может стать чуть ли не играющим 
генеральным менеджером уральцев, и в таком случае его контракт хоккеиста, 
конечно, будет минимальным.  
Никита Нестеров  
Статистика в сезоне-2019/2020: 57 игр, 26 (7+19) очков, ЦСКА  
Зарплата в сезоне-2019/2020: 90 млн  
Нестеров провел лучший по результативности сезон в карьере, но в 
оборонительных качествах сильно сдал и даже выпал из обоймы сборной 
России. В ЦСКА Никита был далеко не первым защитником, при наличии 
Дальбека, Робинсона и Киселевича, так что рассчитывать на 90 млн в год ему не 
придется, учитывая проблемы армейцев с потолком. Никита, скорее всего, 
останется в ЦСКА (еще в январе он заявлял о переговорах с Игорем 
Есмантовичем о пятилетнем контракте), но на меньшие деньги.  
Брэндон Козун  
Статистика в сезоне-2019/2020: 51 игра, 23 (9+14) очка, "Металлург"  
Зарплата в сезоне-2019/2020: 75 млн  
Канадец получал в "Магнитке" не самые великие деньги, но его сезон не задался 
настолько, что и о 75 млн Козуну теперь придется только мечтать.  
Тем более что с легионера спрос особый, а Брэндон и близко не был лидером 
"Металлурга".  
Козуну еще только 30 лет, за его плечами есть крутые сезоны в "Йокерите" и 
"Локомотиве", но игрой в Магнитогорске он существенно подпортил свою 
репутацию, и есть вариант, при котором Брэндоном даже за существенно 
меньшие деньги не заинтересуется ни одна серьезная команда в КХЛ. Возможно, 
Козуну придется возвращаться в Европу, где про такие зарплаты, как в 
"Магнитке", никогда и не слышали. 
Эрик О'Делл  
Статистика в сезоне-2019/2020: 51 игра, 17 (6+11) очков, "Металлург"  
Зарплата в сезоне-2019/2020: 70 млн  
По большому счету, все то же самое, что и про Козуна, можно сказать и про 
О'Делла. Но у Эрика прошлый год получился первым провальным в КХЛ (Козун 
и раньше уходил в тень, просто не на весь сезон), к тому же О'Делл - 
центральный нападающий, а этот товар всегда в дефиците. Не исключаю, что к 
форварду будет интерес на просторах нашей лиги, но, конечно, не за 70 млн в 
год. 
Хоккеисты, уже смирившиеся с понижением зарплаты 
Данис Зарипов ("Ак Барс")  
Статистика в сезоне-2019/2020: 52 игры, 27 (13+14) очков  
Зарплата в сезоне-2019/2020: 130 млн  
Данис Зарипов - легенда КХЛ и казанского "Ак Барса", единственный 
пятикратный обладатель Кубка Гагарина. Но воспитаннику челябинского хоккея 
уже 39 лет, он уже не может набирать 40-50-60 очков за сезон, поэтому ни о каких 
130 млн в год (и около того), конечно, не могло идти и речи. 
Но Зарипов и не собирался лезть на рожон, прекрасно понимая ситуацию. 
Сторона хоккеиста немного поторговалась с "Ак Барсом", держа в приоритете 
именно казанский клуб, и в конце концов согласилась на понижение зарплаты 
более чем в два раза. По имеющейся у нас информации, однолетний контракт 
Даниса предполагает зарплату в 60 млн. Вполне адекватные деньги, которые мог 
бы получить и Мозякин в Магнитогорске, если бы не пытался выкручивать 
"Металлургу" руки. 
Джастин Азеведу ("Ак Барс")  
Статистика в сезоне-2019/2020: 61 игра, 38 (14+24) очков  



 

 

Зарплата в сезоне-2019/2020: 105 млн  
В интересах команды поступил и Джастин Азеведу. Прошлый сезон у канадца 
выдался далеко не самым лучшим, но он все равно был лидером атак "Ак Барса" 
и заслужил хороший контракт. Но - в рамках жесткого потолка. Ради этой цели 
Азеведу скинул 20 млн и по новому соглашению будет теперь зарабатывать 85 
млн в год. Опять же, абсолютно адекватная зарплата для качественного, но уже 
32-летнего легионера.  
Егор Яковлев ("Металлург")  
Статистика в сезоне-2019/2020: 65 игр, 16 (8+8) очков  
Зарплата в сезоне-2019/2020: 95 млн  
Сергею Ласькову в Магнитогорске в это межсезонье пришлось усиленно 
разгребать богатое во всех смыслах наследие Геннадия Величкина, чтобы 
запихнуть свой клуб под потолок. Одним из тех игроков, кто согласился на 
перезаключение действующего контракта на более выгодных для "Металлурга" 
условиях, оказался Егор Яковлев.  
В меру надежный защитник, но не блещущий результативной игрой, получал 
непомерно много денег для игрока своего амплуа, однако на компромисс 
Яковлев согласился относительно легко. Лишь немного поворчал на русский 
менталитет. 
Николай Кулемин ("Металлург")  
Статистика в сезоне-2019/2020: 62 игры, 21 (13+8) очко  
Зарплата в сезоне-2019/2020: 95 млн  
С Кулеминым, игравшим в прошлом (да и позапрошлом) сезоне лишь редкими 
всплесками, "Магнитке" тоже удалось договориться о сокращении зарплаты. Как 
мы помним, Николая с помпой возвращали из НХЛ летом 2018-го, и тогда 
Величкин отвалил (по-другому и не скажешь) магнитогорскому воспитаннику 
зарплату на 165 млн в год. Не в обиду Кулемину, но это были космические для 
него цифры.  
Через год сам же Величкин "порезал" зарплату форварда до 95 млн, но все равно 
это было очень много для нападающего, набирающего 20 очков в 60 матчах. 
Ласькову удалось еще уменьшить контракт, и Кулемин спорить не стал.  
Андрей Локтионов (ЦСКА)  
Статистика в сезоне-2019/2020: 65 игр, 15 (3+12) очков, "Металлург"  
Зарплата в сезоне-2019/2020: 95 млн  
Еще один хоккеист, незаслуженно озолоченный бывшим генменеджером 
"Магнитки". В Магнитогорске и без того нестабильный Локтионов лишился 
последней мотивации и совсем перестал играть. Сергей Ласьков продлевать 
нападающего даже и не думал, зато Андрей оказался интересен ЦСКА. 
Возможно, в жесткой системе Игоря Никитина Локтионову смогут найти нужное 
применение, но лишь за 40 млн в год. Такую зарплату будет получать форвард в 
Москве. 
Игроки с действующими контрактами, которые нужно "срезать" в интересах 
клубов 
Виктор Антипин ("Металлург")  
Статистика в сезоне-2019/2020: 65 игр, 19 (5+14) очков  
Зарплата в сезоне-2019/2020: 125 млн  
Пожалуй, самая неадекватная зарплата в прошлогоднем "Металлурге" была у 
Виктора Антипина. 125 млн в год, а он ведь и близко не Вячеслав Войнов, Даррен 
Диц или Филип Ларсен! Антипин - достаточно скромный защитник-ролевик, не 
блещущий результативностью, зато с опытом игры в НХЛ. Правда, совсем 
неудачным.  
Контракт Антипина с "Магниткой" рассчитан еще на один сезон, но, разумеется, 
Сергей Ласьков не мог выделить на Антипина почти 1/7 платежки и стал 



 

 

торговаться. Нам пока неизвестно, что менеджер предложил хоккеисту, но 
Виктор ответил отказом. В "Металлурге" за такие деньги защитник точно играть 
не продолжит, велика вероятность его перехода в другой клуб, где он, впрочем, 
тоже получит гораздо меньше 125 млн. Возможно, этим клубом будет СКА.  
Свен Андригетто ("Авангард")  
Статистика в сезоне-2019/2020: 62 игры, 29 (13+16) очков  
Зарплата в сезоне-2019/2020: 90 млн  
Швейцарец в "Авангарде" показал не самую плохую статистику, но не для самого 
дорогого игрока команды. Кроме того, легионер за 90 млн должен тащить клуб 
на себе, а Андригетто наоборот - обычно исчезал в самые ответственные 
моменты. Например, в плей-офф с "Салаватом" он набрал 2 очка в 6 матчах и 
заработал показатель полезности "-5". 
Контракт Свена с "ястребами" действует еще год, но в омском клубе явно 
недовольны соотношением цена-качество Андригетто и собираются что-то 
решать с форвардом. Обменять швейцарца будет проблематично, расторжение 
контракта чревато компенсацией. Возможно, "Авангарду" как-то удастся 
договориться с форвардом полюбовно - разорвать договор по обоюдному 
согласию или продолжить сотрудничество на других условиях. Посмотрим, в 
этой истории пока ничего не понятно.  
Сергей Калинин (ЦСКА)  
Статистика в сезоне-2019/2020: 6 1 игра, 10 (7+3) очков 
Зарплата в сезоне-2019/2020: 85 млн  
Тяжело сказать, о чем думали в ЦСКА, когда в 2018 году подписывали Сергея 
Калинина на четыре года с зарплатой в 85 млн за сезон. Нет, Калинин - неплохой 
нападающий, и даже олимпийский чемпион, но при этом - ярко выраженный 
ролевик, у которого просто не может быть такого "жирного" контракта. 
Представьте, Калинин в прошлом сезоне зарабатывал в ЦСКА больше, чем 
Кирилл Капризов. Переплатили так переплатили, причем без видимой причины.  
Сейчас в КХЛ ввели жесткий потолок, и договор Калинина наверняка сильно 
мешает армейским руководителям. Возможно, именно из-за него ЦСКА не 
удается сохранить в составе гораздо более интересного Сергея Толчинского. 
Нам неизвестно, пытались ли красно-синие оптимизировать договор Калинина, 
как это произошло с контрактами Телегина, Андронова и Светлакова (они 
зарабатывали меньше Сергея), но в любом случае этот ход напрашивается.  

https://www.championat.com/hockey/article-4031475-obescenilis-15-igrokov-khl-
teper-tolko-mechtajuschih-o-bolshih-dengah.html 

К заголовкам сообщений 

"Если бы не СКА, уехал бы в Америку". Большое интервью Матвея 
Мичкова - самого талантливого русского юниора (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 5 мая 2020) 
Об уходе из "Локомотива", лакросс-голах и пятерке мечты в НХЛ 
- Ваш переход из "Локомотива" в СКА стал очень резонансным. Чем был 
обоснован выбор?  
 - Сейчас там доверяют молодым ребятам. Команда играет в атакующий хоккей 
еще с тех времен, когда там были Панарин, Шипачев, Дадонов, Ковальчук и 
продолжает это делать и в настоящий момент, поэтому я и перехожу в СКА.  
 - "Локомотив" тоже очень молодая команда. Недавно она даже установила 
рекорд по этому показателю в одном из матчей КХЛ с "Витязем" - 21,5 года, 
кажется.  
 - Команда молодая, но не атакующая. Таких мастеров, как в СКА, хорошо 
играющих в нападении, в "Локомотиве" нет.  
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 - Действительно ли в Ярославле существует определенная политика - зажимать 
индивидуальностей?  
 - Где-то - да, есть такое. Большой минус "Локомотива" в том, что даже игрок не 
подходит, то его тянут до конца в КХЛ, какой бы он ни был - плохой или хороший. 
До тех пор, пока он не станет лидером и не заиграет в первом звене. Но не 
каждому это дано. В "Локомотиве" маринуют людей.  
 - Но сходу можно назвать десяток фамилий игроков, которых замариновали в 
СКА.  
 - Я надеюсь, что не буду одним из них.  
 - В нынешнем сезоне вы наверняка видели игру молодежной тройки СКА. Кто из 
них понравился больше?  
 - Они и по одиночке сила, а все вместе - атомная бомба! Тройка в целом 
подобралась хорошая. Одного выделить не могу. Все игроки хорошие. По стилю 
нравится Подколзин.  
- Вам выдали много авансов. Понимаете, что хейтеров будет еще больше?  
 - Я нормально к этому отношусь. Хейтеры наоборот меня только заводят. Это 
идет уже с малых лет, когда люди постоянно говорили, что через я год сдуюсь. Я 
к такому давно привык. Каждый раз повторяется одно и то же. Люди смотрят 
посты про меня на сайтах и в соцсетях, пишут комментарии. Диванные хейтеры, 
ха-ха.  
 - Насколько вам интересно играть в детском хоккее, когда легко удается 
набирать по 4-5 очков за матч и даже больше?  
 - Мы играем в свое удовольствие, стараемся забивать красиво, действуем через 
пас и об очках не думаем. Понятно, что забросить две шайбы Канаде приятнее, 
чем "Руси". Но я привык уже так играть. Главное - радоваться каждому голу как в 
первый раз, чтобы заброшенные шайбы не приедались. Мне друзья говорят, что 
в моем возрасте Овечкин забил 50, поэтому я повышал для себя планку и 
старался забить больше, чем он когда-то (в открытом чемпионате Москвы среди 
игроков 2004 года рождения Мичков забросил в этом сезоне 70 шайб в 26 матчах. 
- Прим. "СЭ"). Вот такая мини-мотивация у меня появляется на каждую игру.  
 - Денежные бонусы предусматриваются за количество голов?  
 - В "Локомотиве" - нет. Выписывали мне стипендию, как и всем игрокам первой 
пятерки и вратарю.  
 - Что пообещали в материальном плане в СКА?  
 - Стипендию, определенные деньги для того, чтобы снять квартиру. Это сейчас 
не важно. Главное, что в СКА созданы все условия для тренировок. Я был в 
Санкт -Петербурге, видел своими глазами и понимаю, что это такое.  
Мирошниченко, драки  
 - Насколько сильно отец влияет на ваши решения?  
 - Его мнение очень важно для меня, но моя точка зрения - ключевая. Мы всегда 
ищем совместные решения для выхода из разных ситуаций. Переход в СКА стал 
общим решением меня, всей семьи и моего агента.  
 - Какие у вас отношения с агентом, известным комментатором Сергеем 
Федотовым?  
 - Очень близкие. Можно сказать, дружеские. Я ему доверяю и прислушаюсь.  
 - Правда, что если бы не вариант со СКА, то вы бы отправились в Северную 
Америку как ваш партнер по сборной Иван Мирошниченко?  
 - Да, безусловно, если бы не Санкт-Петербург, то уехал бы в Северную Америку. 
Оттуда было много приглашений, шлют даже до сих пор. Из Бостонского 
университета, из USHL. Вероятность моего отъезда, останься я в "Локомотиве", 
была бы очень велика.  
 - Вы с Мирошниченко, которым тоже интересовался СКА, на эту тему общались?  



 

 

 - Нет, это его выбор. Буду рад, если он там заиграет и расскажет, как у него 
получилось. Наши пути разошлись. Посмотрим через несколько лет, кто из нас 
принял правильное решение.  
 - Вы с ним ведь не дружите?  
 - Каждый день мы с ним не общаемся, но когда находимся в сборной и надо 
побеждать - сплачиваемся и играем. Даже если уступаем 0:3, то ведем себя 
спокойно и вытаскиваем матч.  
 - Кто из вас и в чем сильнее?  
 - Мы игроки разного плана. У него сильный бросок, он быстро катается. У меня - 
быстрые руки и маневренное катание.  
 - Тренер сборной Владимир Филатов рассказал, что как-то вы подрались с 
Мирошниченко на тренировке сборной.  
 - Был игровой момент. Мы эмоциональные парни, завелись, подрались, но 
потом пожали друг другу руку и продолжили выступать вместе, как будто ничего 
и не было. Давно о том случае уже не вспоминали.  
 - Часто деретесь?  
 - Когда был маленьким, то часто. В "Молоте" почти на каждой тренировке. 
Сейчас - почти нет. В этом сезоне всего один раз.  
 - Переход в СКА - это подготовка к НХЛ?  
 - Я об этом не думаю. Для начала надо заиграть в КХЛ.  
 - О драфте мысли есть?  
 - Мне еще предстоит много работы, многому надо учиться.  
Лакросс-голы, МХЛ  
 - После победы на Юношеских Олимпийских играх о вас стали много писать. 
Появились намеки на звездную болезнь?  
 - Я спокойно отношусь к интересу со стороны СМИ. Не надо обращать на это 
лишнее внимание. А звездная болезнь мне не грозит. Я обычный человек и все 
понимаю. Что касается хайлайтов, статей, то в Северной Америке это обычное 
дело. Людей пиарят. У моего конкурента на драфте-2023 канадца Бедарда в 
Instagram 17 тысяч подписчиков. Там очень популярна тема, связанная с 
развитием молодых игроков. Каждый интересный момент, заброшенная шайба 
или финт выкладываются в интернете. В России такое не принято и обо мне 
стали писать только после победы на Олимпиаде.  
 - Вы забили два красивых гола в стиле "лакросс" по примеру Андрея Свечникова 
в одном матче. Долго отрабатывали этот прием на тренировках?  
 - Бывает свободная минутка, разок-другой попробовал. Но у нас есть вратарские 
тренировки, я туда часто хожу и там стараюсь это прием исполнить. В той игре, 
когда наша команда была в большинстве, появился момент. Мне дали 
закатиться за ворота. Решился и получилось. Во втором случае у нас тоже было 
большинство, но соперник уже поменял вратаря. Я подумал, что надо 
попытаться еще раз, ведь голкипер еще не разогретый. Не без доли везения, но 
все вышло. Я этот прием вообще-то отрабатывал недолго и забил первый раз, 
когда мы победили команду "Северские волки": счет был около 30:0.  
- Будете играть в следующем сезоне в МХЛ?  
 - Да.  
 - "Локомотив" предпринимал попытки заявить вас в МХЛ?  
 - Такого не было. Но мы провели две товарищеские игры с "Локо-Юниор", когда 
нас пораньше отпустили из сборной, и ничего особенного в них не было. Вышли 
и победили спокойно.  
 - Почему вы не играли за 2003-й год в "Локомотиве"?  
 - Я играл три года, когда специально приехал в Ярославль под тренера - 
Владислава Евгеньевича Чеснова. Потом его убрали, пришел новый специалист, 
не понимающий некоторых моментов. Мне пришлось вернуться в команду 2004-



 

 

го года. Там пацаны собраны перспективные. Мы выиграли два Открытых 
первенства Москвы, финал регионов и по России становились вторыми. Я 
счастлив, что все так сложилось.  
 - Кто из тренеров дал вам больше всего?  
 - Мой папа, который сам играл, хотя и не в Суперлиге, и Чеснов.  
 - Вам еще нет 16 лет, ребята на три-четыре года старше могут вас просто 
сломать. Слышали такое мнение?  
 - Нельзя бояться, что тебя сломают. Надо действовать первым номером и идти 
вперед, как будто ты сам старше всех, а не остальные старше тебя. Я уже привык 
к тому, что против меня всегда выходят здоровые игроки, которые выше ростом. 
С детства так идет. Я же небольшим всегда был. Но мне предстоит с этим 
сталкиваться на протяжении всей карьеры, и в КХЛ тоже.  
 - Каковы ваши рост и вес?  
 - Рост - 176, вес - 70. За последний год вырос сантиметров на шесть.  
Кросби, Гусев, детство  
 - Видите себя в КХЛ через полтора года?  
 - Буду к этому очень стремиться. Хочу как можно раньше заиграть в КХЛ.  
 - За кем из звезд больше всего следите?  
 - Сидни Кросби. Мне нравится его стиль игры, мы с ним в этом чем-то похожи. У 
него - маневренное катание, быстрые руки, хорошо шайбу укрывает корпусом. 
Надо у него чему-то поучиться. Он физически очень сильный. За счет этого 
многое делает.  
 - А из русских кого выделите?  
 - Никиту Гусева. Мне нравится, как он раздает передачи, видит площадку, 
действует играючи.  
 - Главный тренер юниорской сборной Владимир Филатов сравнил вас с Никитой 
Кучеровым.  
 - Я за Кучеровым специально не слежу. Но раз Владимир Игоревич сказал, то 
так и есть (смеется).  
 - С кем бы из звезд НХЛ и КХЛ хотели бы сыграть в одной пятерке?  
 - Кросби, Гусев. И атакующие защитники - Расмус Далин и Эрик Карлссон.  
 - Почему проигнорировали российских защитников?  
 - Мне они не очень нравятся. Шведские намного лучше и катаются поприличнее. 
Но у нас по 2004-му году растут сильные ребята в защите - Кирилл Кудрявцев, 
Андрей Малявин, Артем Дуда. У них со временем есть шанс заиграть в НХЛ на 
высоком уровне.  
 - Говорят, в "Молоте" вы очень много времени проводили на льду.  
 - Да, по четыре часа - катался со своим годом, с 2003-м, с 2002-м, с 2001-м. Мне 
очень нравилось. Я даже в школу на год позже сверстников пошел. Многое в 
хоккейном плане из-за этого выиграл.  
 - Ваш отец так решил?  
 - Да, пошел мне навстречу. Был незабываемый год. Когда я вовсю 
тренировался, то другие учились. У меня было огромное желание. Даже когда 
папа не хотел, то я его с утра будил. Когда мы еще жили в Кунгуре, то на 
тренировки ездили в Пермь. Дорога занимала два часа. Мы встаем в 6 утра, отец 
меня ведет, а я маленький еще сплю перед тренировкой. Так продолжалось 
целый год.  
 - Когда вас впервые поставили на коньки?  
 - Сам момент не помню. Мне тогда было три года. Папа играл в хоккей. Я увидел 
это в первый раз,понравилось и на следующий день меня поставили на коньки. 
Дали ящик из-под пива. Я с ним и катался. Ха-ха.  



 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/bolshoe-intervyu-samogo-
talantlivogo-rossiyskogo-yuniora-matveya-michkova-1669735/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 5 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: СКА даст Мичкову все, чтобы он стабильно заиграл на 
профессиональном уровне (Чемпионат.com, Москва, 5 мая 2020) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников считает вполне 
разумным решение талантливого российского юниора Матвея Мичкова остаться 
в России и не уезжать за океан. 
"Мичков и его родители приняли разумное решение остаться в России, а не ехать 
в Северную Америку. Его родители сами выбрали Санкт-Петербург, хороший 
крупный город, условия там лучше, чем в Ярославле. Если раньше, когда только 
создали КХЛ, Питер скупал звезд, то теперь руководство пошло другим путем - 
начало развивать молодых игроков. 
Все условия для развития там есть, более того, ребятам будут давать шансы в 
главной команде. Понятно, что попадут в нее не все, но такие таланты, как 
Мичков, должны пробиться. Система СКА ему даст все, чтобы он стабильно 
заиграл на профессиональном уровне. Остальное теперь зависит только от него 
самого", - сказал Кожевников "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-4031945-kozhevnikov-ska-dast-
michkovu-vsjo-chtoby-on-stabilno-zaigral-na-professionalnom-urovne.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Из СКА в Америку бегут русские игроки. Питер не спасает даже лучшая 
система подготовки в стране (Sport24.ru, Москва, 5 мая 2020) 
Что же не так в армейском клубе?  
В нынешнее межсезонье многие россияне собираются в НХЛ. Большинство 
ребят не останавливает даже неопределенность с новым сезоном за океаном из-
за пандемии коронавируса. Некоторые, как Григоренко, Барабанов и Зуб уже 
подписали контракты на следующий год, кто-то лишь собирается поставить свою 
подпись. Серьезные потери несут самые богатые клубы КХЛ - СКА и ЦСКА. 
Петербург уже официально покинуло три игрока, и кажется, что их может стать 
даже больше.  
На первый взгляд может показаться странным, что хоккеисты уезжают из 
обеспеченной команды, где созданы все условия для развития. "Хоккейный 
город СКА", наверное, лучший хоккейный комплекс для подготовки игроков во 
всей стране. Все хоккеисты, с кем мне довелось общаться, отзывались позитивно 
об этом месте. Там есть два катка, тренажерные залы, гостиница, медицинский 
центр, бросковые зоны, залы для занятия другими видами спорта. Помимо 
прекрасных условий у армейцев выстроена вертикаль: две команды МХЛ - фарм-
клуб в Высшей лиге - команда КХЛ. Казалось бы, есть все чтобы играть, 
развиваться и зарабатывать хорошие деньги. Но почему-то это устраивает 
далеко не всех.  
Проблема в том, что любая гениальная идея в гипертрофированной форме 
становится абсурдной. Даже в шикарной системе СКА игроки не могут полностью 
реализовывать свой потенциал. Ведь помимо огромного количества своих 
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воспитанников (в Петербурге живет около 6 млн человек, а команда в КХЛ только 
одна), армейцы ежегодно привозят из регионов самых перспективных. 
Бомбардир Мичков из "Локомотива", вратарь Иванов из "Металлурга" - это только 
те фамилии, которые сейчас на слуху.  
В Северной столице собирается целая толпа талантов, а система клуба 
оказывается неспособной их "переварить". Алексей Мельничук уезжает в 
Америку не от хорошей жизни. А из-за того, что после трех успешных сезонов в 
Высшей лиге, он вновь вынужден был там выступать. Все потому что в основе 
СКА не оказалось для него места, хоть неудача по ходу сезона у него была 
только одна - пять шайб от "Йокерита" 3 января. После этого ему не дали ни 
единого шанса в КХЛ. Что должен чувствовать хоккеист, к которому родной клуб 
относится так несправедливо? И мы ведь по сути даже не знаем, какой 
Мельничук вратарь, потому что ему даже не дали толком проявить себя. Таких 
голкиперов в системе армейцев много, но при этом клуб забирает с Урала 16-
летнего победителя юношеской Олимпиады.  
Семь лет в системе СКА так толком ничего не дали Александру Дергачеву. Он 
периодически играл в КХЛ, но раскрылся только когда полсезона провел в 
"Спартаке". Затем опять началось скитание между основой и фарм-клубом. 
Генменеджер "Спартака" Алексей Жамнов недавно сказал, что клуб выходил с 
предложением обмена, но питерцы Дергачева не отпустили. У 23-летнего 
нападающего 30 апреля закончился контракт, и он всерьез раздумывает над 
отъездом в "Лос-Анджелес" (права на игрока в КХЛ тогда останутся у армейцев). 
Прежде всего ему это нужно для перезагрузки карьеры. Потому что будущее в 
СКА выглядит туманным.  
Подписали контракты в НХЛ уже Барабанов и Зуб. Оба стабильно играли в КХЛ, 
но не были главными звездами команды и лиги. Объективно им есть что еще 
доказывать в России. Но они все равно не хотят оставаться в одном из самых 
благополучных клубов нашей лиги. Видимо, не видели путей развития. 
Раздумывает над отъездом и Антон Бурдасов, но востребованностью на 
заокеанском рынке он не пользуется. Все это заставляет осознать, что мало 
построить крутой комплекс и сделать команды в разных лигах. Для того, чтобы 
хоккеисты захотели остаться, нужно что-то большее, чем идеальные условия для 
тренировок и много нулей в контракте. Неужели в СКА этого не понимают?  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-05-pochemu-iz-ska-uyezzhayut-russkiye-
khokkeisty-v-nkhl-barabanov-melnichuk-zub 

К заголовкам сообщений 

Кудашов: "СКА чувствовал в себе силы достичь главной цели, остановка 
сезона - это очень грустно" (Sport24.ru, Москва, 5 мая 2020) 
Главный тренер СКА Алексей Кудашов подвел итоги первого сезона во главе 
армейского клуба. 
СКА занял второе место в таблице Западной Конференции, в плей-офф команда 
в первом раунде обыграла "Витязь" (4:0). После этого турнир был досрочно 
завершен из-за пандемии коронавируса. 
"Конечно, остановка сезона и отсутствие хоккея - это очень грустно. Мы, тренеры, 
народ одержимый - не можем без игр и тренировок, наш режим работы 
выработался за много сезонов. Команда к плей-офф набрала хороший ход, мы 
не проигрывали с 21 января вплоть до остановки сезона, одержав 16 побед. Все 
хотели продолжить выступление, в коллективе была отличная атмосфера, 
команда чувствовала в себе силы достичь главной цели.  
Осенью никто из команды: ни игроки, ни помощники, ни руководство не 
нервничали. Все понимали, что оценивать сезон нужно по конечному результату 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-05-pochemu-iz-ska-uyezzhayut-russkiye-khokkeisty-v-nkhl-barabanov-melnichuk-zub
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-05-pochemu-iz-ska-uyezzhayut-russkiye-khokkeisty-v-nkhl-barabanov-melnichuk-zub


 

 

весной, а не в сентябре-октябре. Мы верим в нашу систему и в наших хоккеистов. 
Игра меняется и у нас, и в НХЛ, становится более динамичной. Чтобы показывать 
самый современный хоккей, нужно было много работать и немного подождать. 
Как видите, в итоге нашему штабу удалось найти нужные сочетания, игроки 
перестроились, и победы пришли. 
Нам важно было удачно стартовать - был сложный выезд в Магнитогорск, откуда 
удалось привезти два очка. Не менее важно было переломить неудачную серию 
в октябре. Тогда мы много выигрывали в овертаймах и буллитах, и это помогло 
удержаться в числе лидеров. Наконец, концовка регулярки, когда мы подключили 
много молодых игроков, у нас целая пятерка хоккеистов до 20 лет. Ребята 
помогли и делом заработали место в составе и игровое время", - цитирует 
Кудашова пресс-служба КХЛ.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-05-kudashov-ska-chuvstvoval-v-sebe-sily-
dostich-glavnoy-tseli-ostanovka-sezona---eto-ochen-grustno 

Похожие сообщения (6): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 5 мая 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 5 мая 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

СКА меняет стратегию (Коммерсантъ # Санкт-Петербург.ru, Санкт-
Петербург, 5 мая 2020) 
Роман Ротенберг ищет формулу успеха 
Сезон в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) официально завершен досрочно 
из-за пандемии коронавирусной инфекции. Клубы уже готовятся к следующему. 
Большие кадровые изменения - в петербургском СКА. Команда активно меняет 
состав, все идет к тому, что сменится и главный тренер.  
Алексей Кудашов возглавил армейцев в июле прошлого года. Тогда назначение 
расценили как странное. Но в СКА в плане кадровой политики происходит много 
странного. Каждый новый тренер работает все меньший срок. Кудашов не 
проработал и сезон, потому что хоккейную жизнь остановила пандемия. Тем не 
менее под руководством этого тренера команда заняла третье место в 
чемпионате КХЛ, преодолела первый раунд Кубка Гагарина, победив подольский 
"Витязь" (4-0), показывала вполне добротный хоккей. 
Правда, теперь разгорелись дискуссии - благодаря кому и чему это произошло. 
Зимой, когда чемпионат был в разгаре, в тренерский штаб СКА был "вживлен" 
Валерий Брагин, тренер, долгие годы работавший с молодежной сборной 
России. Под его руководством она завоевала золото на чемпионате мира 2011 
года, потом неоднократно была в призерах. Формально Валерий Брагин отвечал 
в СКА за работу с нападающими, и после его прихода игра в атаке 
преобразилась. 
Тренерские бригады СКА формируются причудливым образом. Когда в середине 
сезоне в них появляется "человек со стороны", это можно расценить как сигнал: 
будет приглашен новый главный тренер. Так было, когда в штаб, возглавляемый 
Сергеем Зубовым, в 2016 был назначен Владимир Федосов, ассистировавший 
до этого Олегу Знарку. Вскоре Зубова на тренерском мостике сменил Знарок. 
Одновременно он же, как это принято в нашем хоккее, возглавил сборную 
России. 
Когда Знарок, выиграв Олимпиаду со сборной и Кубок Гагарина со СКА, 
поругался с руководством армейского клуба, ему на смену пришел Илья 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-05-kudashov-ska-chuvstvoval-v-sebe-sily-dostich-glavnoy-tseli-ostanovka-sezona---eto-ochen-grustno
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-05-kudashov-ska-chuvstvoval-v-sebe-sily-dostich-glavnoy-tseli-ostanovka-sezona---eto-ochen-grustno
https://allhockey.ru/news/show/384616-Kudashov_Zub_produkt_sistemy_SKA
https://www.khl.ru/news/2020/05/05/468407.html
https://www.championat.com/hockey/news-4032059-kudashov-zub-produkt-sistemy-ska-on-pribavil-v-vybore-pozicii-i-tehnike-broska.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-kudashov-byli-iznachalno-nastroeny-na-to-chtoby-inogda-riskovat-i-davat-shansy-molodym-igrokam-1669738/


 

 

Воробьев, бравший Кубок Гагарина с магнитогорским "Металлургом". Ему 
вообще пришлось работать в трудных условиях: в тренерском штабе также были 
Анвар Гатиятулин и Алексей Кудашов, оба имели опыт самостоятельной работы 
с клубами в прошлом. Не всем тренерам СКА дозволяется подбирать 
ассистентов по своему усмотрению, как происходит в других клубах. Стоило 
Воробьеву год назад потерпеть неудачу со сборной (проигрыш в полуфинале 
чемпионата мира Финляндии) и со СКА (проигрыш ЦСКА в финале Западной 
конференции), как его заменили на Кудашова. Тот возглавил и сборную России. 
Формально Кудашову можно предъявить то, что национальная команда под его 
руководством не одержала побед на этапах Евротура. Но это все равно что 
пенять тренеру за то, что его команда терпит неудачи в межсезонье. Евротур 
давно никем не воспринимается всерьез. 
За всеми перестановками на тренерском мостике СКА возвышается фигура 
Романа Ротенберга, вице-президента СКА, главы тренерского штаба 
национальной сборной. Последней должности нигде больше не существует, но 
просто Роману Ротенбергу нравится ее занимать. И, в принципе, тренеров СКА 
он подбирает по степени лояльности или по ощущению, кто ему больше 
нравится в тот или иной момент. Контракт не имеет большого значения - его 
можно расторгнуть в любой момент. Господин Ротенберг и сам, наверное, с 
удовольствием возглавил бы СКА в роли тренера, но у него так много других 
должностей в нашем хоккее (первый вице-президент Федерации хоккея России, 
заместитель председателя правления КХЛ), что просто не остается времени. А 
может, все впереди. 
Пока СКА меняет состав. Причины две: уход игроков и потолок зарплат в 900 млн 
рублей на сезон, утвержденный правлением КХЛ. В НХЛ продолжат карьеру 
защитник Артем Зуб ("Оттава Сенаторс"), вратарь Алексей Мельничук ("Сан-
Хосе Шаркс"), форвард Александр Барабанов. Финский нападающий Йори 
Лехтеря и защитник Андрей Зубарев перешли в "Спартак", который тренирует 
Олег Знарок. Защитник Артем Земченок уехал в "Магнитку". В СКА пришел 
талантливый нападающий Эмиль Галимов из казанского "Ак Барса", 15-летний 
форвард Матвей Мичков из ярославского "Локомотива". Его называют топовым 
юниором. Возможны другие приобретения. В целом армейский клуб будет 
делать ставку на молодежь. А с ней привык работать тренер Валерий Брагин. 
Хорошо или плохо - уже другой вопрос. Все на усмотрение руководства СКА.  

http://www.kommersant.ru/doc/4336696 

К заголовкам сообщений 

Жамнов: Игра ХК "Спартак" стала более стабильной с приходом Знарка 
(ТАСС, Москва, 5 мая 2020) 
Московский "Спартак" с приходом Олега Знарка на пост главного тренера стал 
показывать более стабильную игру в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ), чем 
в предыдущих сезонах. Об этом в интервью ТАСС заявил генеральный 
менеджер красно-белых Алексей Жамнов. 
"Конечно, хотелось пройти дальше, но это спорт, надо сделать правильные 
выводы и двигаться дальше. С точки зрения перспектив этот сезон можно 
оценить как положительный. Знарок продолжит работу. Команда и в турнирной 
таблице была выше, чем в прошлом чемпионате, и игра была более стабильной", 
- отметил Жамнов. 
"Были хорошие матчи, игры, которые команда вытаскивала на зубах, проигрывая 
с разницей в три шайбы. Большой плюс в том, что мы побили рекорд 
посещаемости. Надо отдать должное и сказать большое спасибо нашим 

http://www.kommersant.ru/doc/4336696


 

 

болельщикам за то, что они помогали нам добиваться результата", - добавил 
собеседник агентства. 

https://tass.ru/sport/8397965 

Похожие сообщения (3): 

• Sport24.ru, Москва, 5 мая 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 5 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Жамнов считает, что Ковальчук подпишет новый контракт в НХЛ по 
окончании сезона (ТАСС, Москва, 5 мая 2020) 
Бывший нападающий ряда клубов Национальной хоккейной лиги (НХЛ), 
генеральный менеджер "Спартака" и тренер сборной России Алексей Жамнов 
считает, что нападающий "Вашингтона" Илья Ковальчук в следующем сезоне 
продолжит карьеру в НХЛ. Такое мнение Жамнов высказал в интервью ТАСС. 
Контракт 37-летнего Ковальчука с "Вашингтоном" истекает по окончании 
нынешнего сезона. В текущем чемпионате он выступал за "Лос-Анджелес" и 
"Монреаль", из которого перебрался в столичную команду в результате обмена. 
Регулярный чемпионат НХЛ был приостановлен 13 марта на неопределенный 
срок из-за ситуации с коронавирусом. 
"Я думаю, что он подпишет новый контракт в НХЛ. Я переписываюсь с ним. 
Поздравил с днем рождения. Но о возвращении в КХЛ я с ним не разговаривал", 
- сказал Жамнов. 

https://tass.ru/sport/8398009 

Похожие сообщения (3): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 5 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Шинин займет должность директора "Трактора" по спортивному развитию 
(Р-Спорт, Москва, 5 мая 2020) 
Экс-капитан "Трактора" Александр Шинин будет работать на посту директора 
клуба по спортивному развитию, заявил генеральный директор челябинского 
хоккейного клуба Иван Савин. 
"Шинин будет работать в должности директора по спортивному развитию. Он 
займется работой нашей системной вертикали. Потенциал у Шинина большой, 
авторитет среди игроков беспредельный. Понимание есть, что мы хотим от него. 
Считаю, Александр справится с задачей, которая перед ним стоит", - сказал 
Савин в ходе онлайн-конференции. 

https://rsport.ria.ru/20200505/1570981058.html 

К заголовкам сообщений 

Иван Савин: "Гатиятулин не пропагандирует закрытый хоккей. Он 
отталкивается от тех хоккеистов, которые есть в команде" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 мая 2020) 
Генеральный директор "Трактора" Иван Савин на пресс-конференции, 
организованной клубом в приложении Zoom, рассказал о стратегии челябинцев 
и назначении на пост главного тренера Анвара Гатиятулина. 

https://tass.ru/sport/8397965
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-05-byli-matchi-kotoryye-komanda-vytaskivala-na-zubakh-genmenedzher-spartaka-podvel-itogi-sezona
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1186501_Aleksej_Zhamnov_Spartak_stal_silneje_postarajemsa_poborotsa_za_Kubok_Gagarina
https://tass.ru/sport/8398009
https://www.hockey-world.net/nhl/228091-aleksej-zhamnov-dumayu-chto-kovalchuk-podpishet-novyj-kontrakt-v-nkhl-po-okonchanii-sezona
https://allhockey.ru/news/show/384576-Zhamnov_dumaju_Koval_chuk_podpishet_novyj_kontrakt_v_NHL_perepisyvajus_s_nim
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/zhamnov-schitaet-chto-kovalchuk-v-sleduyuschem-sezone-prodolzhit-kareru-v-nhl-1669671/
https://rsport.ria.ru/20200505/1570981058.html


 

 

"Мы приняли стратегию развития клуба на пять лет. Наша цель - занимать 
стабильные лидирующие позиции с реальным потенциалом бороться за высокие 
места. 
Нас не устроила ситуация, в которой мы зависим от тренера. Получалось так, что 
мы были вынуждены проецировать тактику главной команды на всю систему. 
Постоянная смена тренерского штаба приводила к изменениям игровой модели. 
Поэтому приняли решение сначала определить концепцию игры, а потом 
выбирать тренера.  
Решили заключить долгосрочный контракт. Надеюсь, что трехлетний срок - это 
не предел. Знали, что Гатиятулин находится в обязательствах с другим клубом. 
Мы начали активные переговоры с ним 1 мая, дождавшись окончания контракта. 
Некорректно будет упоминание других тренеров, которые мы рассматривали.  
Не согласен, что Гатиятулин пропагандирует закрытый хоккей. Он отталкивается 
от тех хоккеистов, которые есть в команде", - приводит слова Савина 
корреспондент "БИЗНЕС Online".  

http://sport.business-gazeta.ru/news/254707 

Похожие сообщения (4): 

• Р-Спорт, Москва, 5 мая 2020 

• Sport24.ru, Москва, 5 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Савин: за подписание в "Трактор" каждого хоккеиста отвечаю я (Р-Спорт, 
Москва, 5 мая 2020) 
Генеральный директор челябинского "Трактора" Иван Савин заявил, что лично 
отвечает за каждый проведенный хоккейным клубом трансфер. 
"По трансферам все просто - за каждое подписание отвечаю я. Мне нужно будет 
согласовывать все с нашим советом, но это не означает, что они несут 
ответственность. Нет, отвечаю за трансферы я, никакой "размытости" 
ответственности нет. Могу сказать, что всегда буду принимать решения в 
интересах клуба", - сказал Савин в ходе онлайн-конференции.  

https://rsport.ria.ru/20200505/1570981091.html 

К заголовкам сообщений 

Директор "Трактора": "Я не хочу нарушать регламент КХЛ, поэтому не вел 
переговоры с Зариповым" (Sport24.ru, Москва, 5 мая 2020) 
Директор "Трактора" Иван Савин рассказал, вел ли челябинский клуб 
переговоры с Данисом Зариповым, который в итоге решил остаться в "Ак Барсе". 
"Мы не вели переговоры с Зариповым, пока у него был контракт с "Ак Барсом". Я 
не хочу нарушать контракт. Хотели ли мы его видеть в команде? Это 
сослагательное наклонение", - передает слова Савина корреспондент Sport24 
Дмитрий Ерыкалов. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-05-direktor-traktora-ya-ne-khochu-narushat-
reglament-kkhl-poetomu-ne-vel-peregovory-s-zaripovym 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Трактора": клуб готов провести всю предсезонку в 
Челябинске (Р-Спорт, Москва, 5 мая 2020) 
"Трактор" готов провести все предсезонные сборы в Челябинске, если ситуация 
с коронавирусом не позволит выехать из страны, заявил генеральный директор 
челябинского хоккейного клуба Иван Савин. 

http://sport.business-gazeta.ru/news/254707
https://rsport.ria.ru/20200505/1570978402.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-05-direktor-traktora-u-gatiyatulina-byli-obyazatelstva-so-ska-priglashaya-yego-my-brali-na-sebya-bolshiye-riski
https://rsport.ria.ru/20200505/1570981091.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-05-direktor-traktora-ya-ne-khochu-narushat-reglament-kkhl-poetomu-ne-vel-peregovory-s-zaripovym
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-05-direktor-traktora-ya-ne-khochu-narushat-reglament-kkhl-poetomu-ne-vel-peregovory-s-zaripovym


 

 

"Если ситуация с коронавирусом не позволит, то у нас полностью готова 
инфраструктура в Челябинске, где мы можем полностью провести предсезонные 
сборы", - сказал Савин в ходе онлайн-конференции.  

https://rsport.ria.ru/20200505/1570978674.html 

К заголовкам сообщений 

Иван Савин: "Передал управление "Зарядом" в управляющую компанию 
"Росатома" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 мая 
2020) 
Генеральный директор "Трактора" Иван Савин заявил о том, что он не будет 
продолжать работу в компании по производству клюшек "ЗаряД", основанной им 
вместе с хоккеистом "Ак Барса" Данисом Зариповым. 
"ЗаряД" - это наш ребенок с точки зрения бизнес-проекта. Мы его с Данисом 
Зариповым подняли с нуля, сейчас он уже крепко стоит на ногах, тем более, 
после сделки с "Росатомом", вхождении госкорпорации в акционеры. Я могу уже 
спокойно передать все управление в надежные руки, в управляющую компанию 
госкорпорации, что соответственно и сделал. Сейчас пока нахожусь в должности 
председателя совета директоров компании "ЗаряД", но полностью сосредоточен 
на работе в "Тракторе", - приводит слова Савина корреспондент "БИЗНЕС 
Online".  

http://sport.business-gazeta.ru/news/254712 

К заголовкам сообщений 

В клубе КХЛ впервые прописали в стратегии стиль игры. Это такой же 
популизм "Трактора" как ставка на воспитанников (Sport24.ru, Москва, 5 
мая 2020) 
Это слишком красиво, чтобы быть правдой.  
Как давно вы планировали что-то дальше, чем на неделю вперед? Все мы сейчас 
живем от одного обращения президента страны до другого. От того, продлит ли 
Владимир Путин режим пресловутых "нерабочих дней", зависит работа, доходы 
и простые перемещения. Что уж говорить о долгосрочных планах вроде 
путешествий? Забудьте дорогу к аэропортам, летайте во сне. Тем удивительнее, 
что в столь смутные времена кто-то заглядывает на пять лет вперед. Поплыть 
против течения решили в Челябинске, где не просто объявили нового главного 
тренера, но и поведали о некой "стратегии-2025".  
Как таковые стратегии для спортивных клубов в России - явление редкое и, 
прямо скажем, зыбкое. Слишком много факторов, которые могут превратить 
долгосрочные планы в пыль. Рухнут цены на нефть. Обанкротится генеральный 
спонсор. Придет новый губернатор, которому не только на стратегию наплевать, 
но и на спорт как таковой. Посмотрите на Приморье, где в одночасье умертвили 
футбольный "Луч" и хоккейный "Адмирал". Оттого и контракты с игроками, как 
правило, заключаются на пару сезонов. Но в Челябинске отчего-то убеждены, 
что никакие финансовые катаклизмы их не коснутся. Недальновидная 
дальновидность, не иначе.  
"Стратегия-2025" сводится, по больше части, к двум областям: управленческой 
и спортивной. В "Тракторе" грядет перестройка и создание некого совета 
организации. Говоря русским языком - совет директоров. Он будет обсуждать 
ключевые решения, утверждать бюджет, а уже генеральный директор спускать 
задачи вниз по вертикали другим подразделениям. Собственно, гендиректор 
"Трактора" Иван Савин во вторник утром и отвечал на вопросы журналистов. В 
том числе пытаясь объяснить, в чем суть новой челябинской стратегии.  

https://rsport.ria.ru/20200505/1570978674.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/254712


 

 

 - Совет организации будет высшим коллегиальным органом, где будут решаться 
все ключевые вопросы. Это одно из основных изменений организационной 
структуры. Важнейшие решения будут коллегиальными. У нас есть общее 
собрание членов организации. На ближайшем заседании будет определено кто 
туда войдет. Вся ответственность лежит на мне. И за трансферы, и за другие 
договоры. Несмотря на то, что я буду согласовывать действия с советом 
директоров, отвечать буду я. Никакой размытости не будет. Но система должна 
работать и без меня. Она должна обезличить принятие решений, - говорит 
Савин. 
Известно, что бывший капитан "Трактора" Александр Шинин станет директором 
по спортивному развитию и сосредоточится на клубной вертикали. При этом 
Савин не рассказал, какую роль будет играть Борис Видгоф - вице-президент 
"Трактора" и его предшественник на посту генерального директора. Непонятно, 
останется ли Олег Усачев - теневой руководитель черно-белых, человек 
приближенный к Геннадию Тимченко и, как поговаривают, губернатору 
Челябинской области Евгению Теслеру. Именно при непосредственном участии 
Усачева в прошлом сезоне в составе "Трактора" оказалось полтора десятка 
клиентов Юрия Николаева и его компании "Winners".  
 - Я считаю, что мы должны сместить ракурс в другую сторону. Мы будем 
смотреть, кто есть на рынке, кто из них может подойти под позицию и 
философию. Кто агент - меня совершенно не волнует. Если будет лимит от КХЛ, 
сколько в команде может быть игроков одного агента. Будем это учитывать. 
Сейчас же нам нужно понять, кто нам нужно. У меня со всеми агентами хорошие 
отношения, я ни с кем не конфликтовал, - комментирует Савин ситуацию с 
преобладанием в команде игроков одного агента.  
У прошлогоднего "Трактора" была еще одна проблема, связанная с 
комплектованием состава. Предшественник Савина во что бы то ни стало 
пытался следовать концепции возвращения своих воспитанников, став тем 
самым ее заложником. Приходили в клуб отнюдь не Евгений Кузнецов с 
Валерием Ничушкиным, и даже не Яков Тренин с Виталием Абрамовым, а игроки 
средней руки, зачастую ненужные другим командам. Любопытно, что в первых 
числах мая с целым рядом челябинцев "Трактора" расстался. Команду покинули 
Дмитрий Калинин, Станислав Галимов, Виталий Меньшиков, Антон Глинкин и 
Андрей Попов. Выходит, с прежней концепцией покончено?  
 - У нас при комплектовании состава есть только спортивный принцип. Как бы 
мне ни хотелось сказать, что мы будем делать ставку на местных воспитанников, 
но мы уважаем своих болельщиков и хотим добиваться результата. Мы должны 
сделать так, чтобы наши воспитанники стали лучшими. Если наш игрок не будет 
лучшим, то мы его заменим, - уверяет Савин. 
На данный момент "Трактор" пополнили вратарь Роман Вилл, защитник Сергей 
Телегин и нападающий Антон Лазарев. То есть основной вратарь, 
договоренность с которым была достигнута еще зимой. Молодой защитник. И 
нападающий, на счету которого один гол в 53 играх. Удивительнее статистики 
Лазарева то, что по словам Савина эти приобретения "Трактора" совершил, не 
учитывая мнение Анвара Гатиятулина. А вот кандидатуры других новичков, в том 
числе Алексея Кручинина, уже будут согласовывать с тренерским штабом.  
Достаточно мутная ситуация сложилась вокруг Даниса Зарипова. Уже после того, 
как легенда КХЛ подписал новый контракт "Ак Барсом", он поведал об интересе 
со стороны "Трактора". Мол, челябинцы хотели сделать сенсацию на хоккейном 
рынке. Савин, являющийся партнером Зарипова по бизнесу, наличие 
предложения опроверг. Гендиректор черно-белых упирает на то, что переговоры 
с игроком на действующем контракте запрещены регламентом КХЛ. Можно 
понять молодого руководителя, который боится нарваться на санкции со стороны 



 

 

лиги, но все понимают, что, начиная селекционную работу 1 мая, почти 
наверняка останешься ни с чем.  
Но все же самое интересное из "стратегии-2025" и того, что сейчас происходит 
вокруг "Трактора", это игровая идентичность челябинского клуба. Новое 
руководство даже попыталось оформить фирменный стиль команды. Это 
контроль шайбы по всей площадке, зрелищный и комбинационный хоккей, 5 
человек в атаке и 5 в обороне, а также...объемное катание. Если тренеры такие 
нюансы в своих предвыборных речах проговаривали, в частности экс-наставник 
"Трактора" Герман Титов однажды обещал что-то подобное, то для клубов КХЛ 
это точно в новинку.  
 - Мы теперь не зависим от тренера, который раньше был первоисточником 
концепции игры. Постоянная смена наставников приводила к изменению модели 
всех команд системы. Сейчас будет не так. Наш концепт ориентирован на 
лучшие мировые образцы и адаптирован под Челябинск. Под это будет 
адаптировано и комплектование первой команды, команд системы и школы 
клуба, - расписывает все плюсы стратегии Савин.  
А теперь вернемся к реальности. Играть всей пятеркой как в обороне, так и в 
атаке сейчас стремится практически каждый тренер. Это основа тотального, или 
как сейчас принято говорить современного, хоккея. "Трактор" в этом плане не 
удивил. Обеспечить объемное катание тоже, в общем-то, не проблема. Игроков 
при более-менее вменяемой селекции для этого найти не так сложно, а 
остальное будет зависеть от физической подготовки, которую заложит тренер. С 
остальными пунктами все гораздо сложнее.  
В условиях, когда из КХЛ в НХЛ уезжают почти все маломальские мастера, на 
всю лигу остается один комбинационный русский центр топ-уровня. И играет он 
в московском "Динамо". Путь большинства средних клубов, коим является и 
"Трактор", это системный хоккей с акцентом на оборону. Выбирают они его 
отнюдь не от хорошей жизни, и не потому, что в условном Новосибирске или 
Хабаровске болельщики любят зрелище в стиле "пахать и терпеть". Просто так 
проще замаскировать недостатки в классе, сместить акценты с 
индивидуальностей на командную игру. Даже ЦСКА, который мог бы позволить 
себе играть в тот самый комбинационный хоккей, выиграл Кубок Гагарина совсем 
другими инструментами. "Трактор" же банально не сможет найти игроков под 
выбранную стратегию.  
 - Всем хочется видеть ярких игроков. Мы рассчитываем на ребят из собственной 
системы. Они должны в этом направлении развиваться. На рынке нет таких 
хоккеистов? Мы по-другому смотрим на это. Я считаю, что есть игроки, 
способные держать и контролировать шайбу. Они и в команде будут 
развиваться. Мы не будем стремиться к счетам 7:6, мы за активный хоккей, - 
разъясняет свое видение Савин.  
И еще немного о главном тренере. Хоть гендиректор "Трактора" и говорит о том, 
что не считает хоккей Гатиятулина закрытым, с этим можно серьезно поспорить. 
Ни будучи главным тренером челябинцев, ни работая помощником в СКА, Анвар 
не был адептом того самого комбинационного стиля. Команда, дошедшая под 
его руководством до финала конференции, была прежде всего хорошо 
организована, но зрелищности в ее игре было минимум. Поговаривают, что и в 
Петербурге с ним не стали продлевать отношения из-за сильного влияния на 
стиль игры, который был не по душе Роману Ротенбергу. Да, Гатиятулин может 
давать свободу отдельно взятым игрокам, чего только стоит раскрывшийся при 
нем Виталий Кравцов, но здесь и сейчас он слабо синхронизируется с 
озвученным фирменным стилем "Трактора". Что будет, когда в Челябинске 
поймут, что тренер, с которым заключен трехлетний контракт, не вписывается в 



 

 

стратегию? Уволят Гатиятулина? Забудут о стратегии? И будут ли спрашивать с 
тренера, если он предочтет результату навязанный стиль?  
Вектор, в котором двигается "Трактора", в общем-то понятен. И похвален. 
Нежелание жить одним днем или хотя бы декларирование таких планов - 
огромный шаг вперед. Попытка уйти от привязки к личностям, будь то тренер или 
менеджер, тоже разумна. Каким бы великим ни был специалист, если все 
держится на нем, то после его ухода здание рухнет. Вот только в "стратегии-
2025", которую разработали в Челябинске, не многим меньше популизма, чем в 
стратегии господина Видгофа по возвращению своих воспитанников. 
Болельщики всегда и везде хотят, чтобы их команда играла в красивых хоккей, а 
в ее составе были сплошь парни с соседнего двора. В Челябинске спрос на это 
всегда был особый. Вот и пытаются руководители разных мастей вложить в 
головы людям то, что они хотят слышать, принебергая имеющимися ресурсами 
и окружающей реальностью. Хочешь насмешить Бога? Расскажи ему о своих 
планах.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-05-gendirektor-traktora-ivan-savin---o-
naznachenii-anvara-gatiyatulina-i-strategii-2025 

К заголовкам сообщений 

Второе пришествие Анвара. В "Трактор" возвращается любимец 
болельщиков (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2020) 
Автор AllHockey.Ru о возвращении в "Трактор" тренера Анвара Гатиятулина, 
которого ждали в Челябинске два года.  
Гатиятулин был главной звездой "Трактора" 
До 2018-го года все успехи "Трактора" были связаны исключительно с именем 
Валерия Белоусова (в 1977-м году он брал бронзу чемпионат СССР будучи 
игроком команды). А после проигранного финала Кубка Гагарина-2013 у 
челябинской команды наступила черная полоса. Валерий Константинович ушел 
с тренерской работы, а потом и из жизни. Школа "Трактор" перестала выпускать 
новых Кузнецовых. В руководстве клуба появились люди, приближенные к 
губернатору и неприятные болельщиками. На тренерском мостике команды была 
бесконечная смена лиц.  
Однако светлой стороной оказалось время, когда командой руководил Анвар 
Гатиятулин. Под его руководством "Трактор" дважды выходил в плей-офф и взял 
бронзу КХЛ в сезоне 2017/18. Челябинский воспитанник прошел впечатляющий 
путь - от тренера школы и "Белых Медведей" до основной команды и стал 
главной звездой "Трактора".  
Причем добиться успеха удалось с достаточно слабым составом, где были 
игроки, ставшие "легендарными". Сын генменеджера Данил Губарев 
триумфально забил один гол спустя сто матчей, а после увольнения отца не 
нашел новую команду и закончил карьеру. Зять директора Данил Мамаев 
развелся с дочкой Ивана Сеничева и поэтому лишился хорошего контракта 
(который бы действовал по 30 апреля этого года), сменил с тех пор несколько 
команд ВХЛ, Казахстана и второй лиги Чехии; с октября прошлого года без клуба. 
Сын правильных родителей Сергей Сентюрин так и не нашел после "Трактора" 
другую команду.  
Почему Гатиятулин? I Ремейк текста о старом/новом главном тренере "Трактора" 

⠀ 1 мая он вернется официально. ⠀ - "Трактор" сегодня как маленький ребенок, 

раз за разом не успевающий повзрослеть и регулярно проходящий 
реинкарнацию. Новое руководство, новый состав, новые управленческие 
решения и новое видение будущего требуют хоть какую-то точку опоры, 
способную обеспечить маломальскую стабильность, поэтому Иван Савин в этих 
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условиях сорвал джек-пот. Петербург отпустил Гатиятулина, который как 
минимум на год купирует в Челябинске все проблемные вопросы и даст клубу 
окрепнуть. За десять лет успешной карьеры Анвар побывал в разных ситуациях: 
от комфортных до критических, выиграл множество медалей на разных уровнях 
и поработал со всеми хоккеистами: от восьмилетних детей до элиты. Именно он 
наряду с Кузей сейчас является главным человеком челябинского хоккея, и в 
последующие три сезона будет вести сына за руку, дав ему возможность учиться, 

ошибаться и получать синяки. ⠀  

Но это все было потом. А тогда в пятом матче серии против "Нефтехимика" 
грубые ошибки Мамаева привели к пропущенным шайбам, и чуть было не 
позволили сопернику сравнять счет. После этого зять гендиректора в плей-офф 
больше не появлялся, что, конечно, не радовало Ивана Сеничева. Несмотря на 
выигранные в итоге бронзовые медали, руководство не выразило слова 
благодарности Анвару Гатиятулину, не поздравило его с приглашением в 
тренерский штаб сборной России и приписало все успехи себе. Даже специально 
распространяли слухи о больших зарплатных аппетитах Гатиятулина, у которого 
закончился контракт.  
Получилась дикая ситуация - "Трактор" не продлил контракт, по сути, с лучшим 
тренером сезона (если бы КХЛ выбирала лучшего действительно по заслугам, а 
не исходя из того, кто выиграл Кубок Гагарина). Хотя Гатиятулин хотел остаться 
в "Тракторе" - но не на таких условиях, когда он не может влиять на трансферную 
политику и даже не может убрать "неприкасаемых" из состава. Ему сделали 
формальное предложение, чтобы было что сказать болельщикам. Но 
руководству нужен был другой тренер - удобный. Выбор пал на Германа Титова 
и все помнят, чем это закончилось. Гатиятулин, в свою очередь, вошел в 
тренерский штаб СКА. 
Два года работал в СКА и сборной России 
В "Тракторе" очень хотели вернуть Гатиятулина в прошлое межсезонье после 
смены руководства, но у него был действующий контракт со СКА. Директор клуба 
Борис Видгоф, находящийся с ним в дружеских отношениях, был с тренером 
постоянно на связи. Хоккейная судьба оберегла Гатиятулина от возвращения - с 
таким составом он, наверняка бы, спас команду от такого громкого провала, но 
результат не был бы выдающимся.  
 Этот год "Трактор" начинает уже с новым директором - Иваном Савиным, 
который тоже в хороших отношениях с Гатиятулиным. И вернуть тренера в 
Челябинск теперь уже было реально - у него заканчивался контракт со СКА.  
По ходу сезона в тренерском штабе СКА и сборной России появился Валерий 
Брагин и прошла информация, что Гатиятулин покинет Санкт-Петербург по 
окончанию сезона. Но, по сообщениям источника, питерский клуб предложил 
новый контракт - хотя и на один год. Впрочем, Гатиятулин хотел вернуться к 
работе главным тренером, и предложения были, в том числе из "Трактора".  
Некоторые эксперты и журналисты окрестили опыт Гатиятулина в СКА и сборной 
как неудачный. Но так, конечно, нельзя сказать. Слишком специфические это 
команды, где далеко не все зависит от тренеров. Да и результат нельзя назвать 
провальным, тем более что нынешний сезон не был завершен. В любом случае, 
Гатиятулин получил очень хороший опыт работы в крайне непростых условиях и 
под большим давлением.  
Кроме того, так сложилось, что Гатиятулина считают адептом оборонительного 
хоккея. Впрочем, играть по-иному с составом "Трактора" тех времен было очень 
сложно. Хотя степень унылости того хоккея преувеличена - челябинская команда 
играла в разы интереснее и результативнее, чем сейчас. Также неправильно 
обвинять его одного в скучной игре СКА и сборной России.  
Будет ли возвращение триумфальным?  



 

 

Игра "Трактора" в последние два сезона была просто ужасной. Смотреть хоккей, 
который демонстрировала команда, было физически больно. В прошлом сезоне 
попасть в плей-офф удалось только из-за очень слабого Востока, а в этом году 
"Трактор" и вовсе продемонстрировал худшие результаты в КХЛ в своей истории. 
Неудивительно, что были большие проблемы с наполняемостью арены, даже 
несмотря на бесплатные билеты, которые активно раздавались в хоккейных 
школах и других организациях.  
За последние два сезона "Трактор" потерпел колоссальные имиджевые потери 
и утратил многих болельщиков. Поэтому подписание Гатиятулина - позитивный 
ход и самая положительная история за последнее время.  
Когда наконец разрешат проводить хоккей при зрителях, болельщики, конечно, 
встретят возвращение тренера овациями. Его ждали два года и видели 
практически единственным человеком, который может возглавить команду. 
Гатиятулин - любимец болельщиков, интеллигентный неконфликтный человек с 
безупречной репутацией. Неслучайно в СКА он давал послематчевые интервью 
вместо главного тренера - никогда не скажет ничего лишнего или 
компрометирующего. В Челябинске уже все успели соскучиться по его "хотел бы 
выразить слова благодарности...".  
Он показал, что умеет создавать тренерскую команду. Хороший мотиватор и 
человек, у которого дисциплина всегда на первом месте. Ведь давно существует 
поверье, что только челябинец может давать в "Тракторе" результат. А 
Гатиятулин здесь родился, здесь живет, здесь начал играть и тренировать. И "это 
возвращение челябинского воспитанника" выглядит гораздо лучше, чем 
возвращение Дмитрия Калинина 20 лет спустя.  
 Однако в Челябинске два года ждали этого возвращения, поэтому ожидания 
будут очень высокими. На Гатиятулина надеются как на спасителя - как 
болельщики, так и руководство. Но определенно будет непросто.  
Анвар Гатиятулин остается молодым тренером, и в первые сезоны в "Тракторе" 
все было не безоблачно, несмотря на итоговую бронзу. Также после работы в 
Санкт-Петербурге тренерские карьеры даже именитых наставников 
складываются тяжело. Пример Ильи Воробьева, который далеко не 
триумфально вернулся в Магнитогорск и не смог сходу решить многочисленные 
проблемы своей команды, тоже об этом говорит.  
Многое зависит и от состава на новый сезон. Сейчас "Трактор" расстался с 
половиной команды, но больших потерь там нет. Однако совершенно неясно, 
каким "Трактор" будет на следующий год. Усиление пока одно - новый вратарь 
Роман Вилл. В сезоне 2017/18 у Гатиятулина был Павел Францоуз, но ему 
потребовалось немало времени, чтобы стать лучшим голкипером КХЛ. 
Подписание Антона Лазарева (возвращение в "Трактор" 14 лет спустя) 
болельщиков не воодушевило, но руководство обещает более интересные 
трансферы. Чтобы играть в заявленный "активный зрелищный атакующий 
хоккей", нужен соответствующий состав.  
Иван Савин, генеральный директор "Трактора": "Для реализации стратегии и 
достижения всех амбициозных планов кандидатура главного тренера очень 
важна. Алексей Леонидович, по вашей инициативе были проведены переговоры 
и достигнута договоренность с Анваром Гатиятулиным, именно он будет 

возглавлять "Трактор" ближайшие три года". ⠀ Алексей Текслер, губернатор 

Челябинской области и президент "Трактора": "Анвар Рафаилович, я, как и все 
болельщики "Трактора", рад, что мы вместе: команда, болельщики и новый 
главный тренер. Вы - тот человек, с кем связаны последние спортивные успехи 
"Трактора". Мы все помним плей-офф 2018, полуфинал конференции с 
"Салаватом Юлаевым", упорную борьбу с "Ак Барсом". Болельщики заждались 



 

 

этих победных эмоций, ощущений. ⠀ И то, что у вас в последнее время был опыт 

работы в сборной России - это все должно положительно повлиять на вашу 
новую работу в "Тракторе". Мы все желаем вам успехов, от тренерской команды 
зависит очень многое. Мы все ждем, что вы сможете сформировать и сплотить 

команду, продолжить славную традицию челябинского хоккея". ⠀ Анвар 

Гатиятулин, главный тренер "Трактора": "Я рад вернуться в Челябинск, в 

"Трактор". С сегодняшнего дня приступаю к работе. Благодарю за доверие". ⠀  

Новый директор Иван Савин представил стратегию развития клубной 
организации сразу на пять лет, а Гатиятулин заключил трехлетнее соглашение. 
Все это говорит о серьезности намерений в долгосрочной перспективе. Прошлые 
руководители "Трактора" славились громкими заявлениями, которые ни к чему 
не приводили, поэтому пора уже действовать. Первый шаг - укрепление 
тренерской позиции - сделан.  

https://allhockey.ru/article/show/384541-
Vtoroe_prishestvie_Anvara_V_Traktor_vozvraschaetsya_ljubimec_bolel_schikov 

К заголовкам сообщений 

Тот, кто станет мэтром. Анвар Гатиятулин вернулся в "Трактор" 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 5 мая 2020) 
Здравствуйте. Хотелось бы начать с небольшого превью. Заранее прошу 
прощения за множество "я". 
По некоторому стечению обстоятельств автор данного блога два года не следил 
за хоккеем в принципе: ни НХЛ, ни сборной, ни, боже упаси, КХЛ. Наша лига за 
это время вроде постаралась измениться в лучшую сторону, приняли потолок. 
Но не покидает ощущение ненадежности, ЦСКА уже предложил повысить его на 
400 млн рублей (в угоду сборной, разумеется). На ум приходят строчки из песни 
известной хипстерской певицы Максим, любимой, возможно, нынешним 
президентом ЦСКА Игорем Есмантовичем: "Я рисую, дую и плюю в потолок". 
Видимая часть сходится на 100%: слово из трех букв на репутации КХЛ 
нарисовано давно (при творческом содействии питерских коллег), про потолок 
тоже все понятно. В ближайшие годы поймем не натяжной ли он. Однако, 
отвлечемся. 
Два года назад из Трактора ушел Анвар Гатиятулин, и если не о нем писать 
человеку, отсутствующему в хоккее ровно такой промежуток времени, то о ком 
же еще? Да - по-дилетантски, да - банально, но целью текста является получение 
обратной реакции и простое удовольствие от написания. Поэтому буду очень 
благодарен тем, кто выскажет свое мнение или обратит внимание на смысловую 
неточность.  
Имидж 
Анвар Рафаилович имеет репутацию интелегентного и сдержанного человека, 
который при необходимости может повысить голос - явление для КХЛ 
относительно редкое (к слову, этим он очень схож с Юрзиновым). После 
Николишина и Скудры, сделавших из команды Газмяс 2.0., назначение Анвара 
задаст репутацию всей организации, что добавит определенные бонусы при 
трансферах игроков, привлечении спонсоров. Обобщая, это значительно 
повысит интерес к клубу со стороны. 
Работа с тем, что есть 
Трактор не гадит банкнотами, поэтому формирование состава происходит по 
остаточному принципу. Гатиятулин умеет найти подход практически к любым 
игрокам, молодым - в особенности. Лучший хоккей в карьере Кручинин, Исаев, 
Кравцов показывали при Анваре. Не терялись и легионеры: например, Пол 
Щехура под руководством челябинского специалиста стабильно выбивал более 
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сорока очков в сезоне (после этого: 30 очков в 80 матчах). Да, и Виделль, и Гюнге 
проходили крепкими игроками, но выглядели вариантом для аутсайдера. Что 
говорится, для регулярки. По итогу - 22 очка в плей-офф на двоих.  
Отдельного внимания заслуживает Иван Вишневский, на старте сезона 17-18 
являющийся, по моему мнению, худшим защитником КХЛ. К концу сезона он 
прибавил так, что отправился к золотой антилопе того года - в Автомобилист. 
Можно сказать перезапустил карьеру, пусть и ненадолго. Всего-то стоило найти 
тренера, который грамотно снимет нагрузку в обороне и даст свободу в атаке, 
запихнув в командную систему. 
При Гатиятулине игроки прогрессировали. Прогрессирует ли кто-то сейчас? 
Возможно. Но точно не так, как Кручинин или Кравцов, что после работы с 
Анваром также стремительно регрессировали. 
Система: думаем об атаке 
То, что прежде всего необходимо команде без приставки "нефть" в спонсорских 
контрактах - система. Свою Систему Анвар Гатиятулин растил несколько лет, и, 
когда она наконец окрепла, второй такой же на востоке не было. В зародыше, это 
попытка создать тот самый Белоусовкий комбинационный хоккей с 
многоходовочками и выводами на пустые ворота, и для этого нужны были 
игровики высокого уровня. Однако, на практике оказалось, что Александр Шаров 
не обладает гениальным чувством паса, а Данила Губарев из невероятных 
финтов знает только тот, что позволяет играть в КХЛ с одиннадцатью(!!!) 
шайбами за всю взрослую карьеру. 
Безусловно, я утрирую. Игровики были. Но в каком количестве и какого качества 
? Топ уровень - только Бэйлен. Возможно, Кольцов образца 16-17 годов. Тогда 
нападение Трактора было похоже на элитный западный бордель: Роя, Веске, 
Новотны, Бирнера, Ржепика брали чуть ли не на час. И также выкидывали. 
Разумеется, не хочу сказать не хочу плохого в адрес этих хоккеистов как людей 
(почти все были открыты и на позитиве), но использовали их именно так. Это 
вина не игроков или тренеров, это вина менеджмента.  
Трактор середины десятых - не про атаку. При "вы забьете сколько сможете, а 
мы - сколько захотим" соперник мог больше, чем мы хотели. Впрочем, это беда 
любой команды средней руки, и Анвар Гатиятулин это прекрасно понимал. 
Система: играем в оборону 
Старт сезона 17-18 выдался чуть ли не худшим в истории клуба: не будь у 
Гатиятулина большого доверия со стороны руководства, тот сезон стал бы 
очередным провалом. Однако, главный тренер преобразовал команду. Не гнул 
до конца свой, очевидно неработающий концепт, не ругался с высшими чинами, 
не надеялся, что провальное большинство вдруг заработает. Он просто поменял 
игру: строгая оборона, строгая атака - все делают то, что должны, а не 
придумывают на -30 к концу сезона. 
К слову, вот текст о том, как это происходило в 2017. 
К плей-офф заметно спрогрессировал розыгрыш лишнего игрока, появились те 
самые мифические челябинские комбинации о которых вроде все говорят, но 
которые после 2013 года почему-то никто не видел. В целом, в атаке была 
заметна тренерская мысль. Сырая, конечно, но это простительно, учитывая не 
очень большой опыт Анвара Рафаиловича во взрослом хоккее.  
Результат 
Самое объективное и самое важное в работе главного тренера - результат. При 
Гатиятулине Трактор сыграл 152 матча, в которых одержал 86 побед (56,5%). В 
условиях кадрового кризиса и постоянного давления результат на порядок выше 
среднего. Есть те, кто упрекает Анвара за малозрелищность, вот только 
претензией это может быть, если никак не получается выстроить рассуждение 
дальше одной мысли.  



 

 

Начинал Анвар в Тракторе средне: не выход в плей-офф после Николишина. 
Однако, в межсезонье ни на секунду не хотелось привлечь более опытного и 
успешного тренера, нежели Гатиятулин. Это-то и отличает Анвара от остальных: 
Юрзинов стал третьим по проценту побед главным за новейшую историю, 
команда при нем играла интересно, (хоть также не вышла в плей-офф) и все 
равно все понимают, что Трактору с ним не по пути. В отличие от Гатиятулина.  
Дальше команда очертила первую четверку восточной конференции. Сходу в 
плей-офф не задалось, но вторая кубковая попытка тускло блеснула бронзой. В 
долгой истории клуба только двум тренерам удавалось брать медали 
чемпионата.  
Анвар хотел работать в Челябинске. Всегда найдется тот, кто скажет, - "хотел бы 
работать - работал бы". Но черно-белым мир бывает только у дураков, не 
понимающих важность множества нюансов. Тренеру приходилось бороться не 
только с соседями по турнирной таблице, но и с собственным руководством. 
Магнитогорск, к слову, эту борьбу выиграл, не предложив контракт главному 
кадру в системе клуба. Как видно теперь, победа была тактической: ни Сеничева, 
ни Губарева в клубе нет, зато у Анвара Рафаиловича на руках трехлетний 
контракт и полный карт-бланш. 
За 72 года хоккейный клуб Трактор ни разу не был чемпионом. Для некоторых 
это повод для радости большей, чем кубки своей команды. Но для Челябинска 
это гноящая заноза, вытащить которую не получилось и у великих тренеров. 
Анвар Гатиятулин может исправить ситуацию - все данные у него есть. Вопрос в 
том, есть ли данные у клуба? Молодой специалист уже поднялся на несколько 
ступеней к тому, чтобы стоять на одном этаже с Белоусовым и Цыгуровым. Еще 
надо пройти очень много, ведь все строение - небоскреб. И Анвар сможет. 
Неочевидно, однако он двигается к этому с самого начала тренерской карьеры, 
пройдя практически все вертикали (кроме самой юродивой - вышки). 
Уверенностью в Гатиятулине дышит весь Челябинск. Немного слеповатой, но 
уже оправдавшей себя. 
Анвар Рафаилович провел не самый удачный отрезок в СКА и сборной, работая 
ассистентом. Но это не провал, ведь синоним работы Гатиятулина - постоянная 
учеба на собственных ошибках. При таком подходе самый неприятный опыт - 
лучший. К тому же, работа с другими специалистами дает иной взгляд на 
казалось бы очевидные вещи. Поэтому я не считаю, что к нам едет тренер на 
спаде. Скорее, тренер, повидавший в своей карьере больше. 
И еще. Для многих болельщиков фигура Анвара Рафаиловича Гатиятулина чуть 
ли не божественна, так все устали от постоянной неопределенности. Людям 
просто необходим хоть один человек в клубе, за которого не стыдно. Не надо 
забывать, что и у него были серьезные спады, и он был на грани увольнения. 
Если у челябинского тренера что-то не задастся, это нормально. Серьезные 
команды строятся не один год. А уволить и позвать очередного физрука 
успеется.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/eastdragon/2772673.html 

К заголовкам сообщений 

Ласьков: по Иванову пришло постановление ФХР. Наш игрок переходит в 
СКА за 400 тыс. рублей (Чемпионат.com, Москва, 5 мая 2020) 
Первый вице-президент, директор магнитогорского "Металлурга" Сергей Ласьков 
рассказал о переходе 16-летнего вратаря Сергея Иванова в систему СКА.  
"Это уже не слухи - в клуб пришло постановление Федерации хоккея России, где 
черным по белому написано, что наш игрок переходит в систему Питера. 
Комиссия по переходам регионального отделения ФХР приняла заявление 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/eastdragon/2772673.html


 

 

родителей Сергея, которое, сами понимаете, появилось не на пустом месте, о 
том, что они согласны на смену места жительства и переход в систему другого 
клуба. А нам сказали спасибо и дали 400 тысяч рублей по соответствующему 
положению при переходах. В итоге нас просто поставили перед фактом. Как и 
"Локомотив" с Матвеем Мичковым.  
Нашей федерации стоит обратить внимание на другие вещи - вот совсем 
недавно с одним нашим перспективным 16-летним игроком была попытка, мол, 
он хочет переехать в юношескую лигу за океан. Хотя понятно, что пока это за 
него хочет агент. Но история ведь знает невероятное количество потерянных там 
талантов, там никто никаких гарантий не дает, в итоге игрок возвращается спустя 
год-два, а мастерства в лучшем случае не прибавилось, а в худшем - 
растренированный, с низкой самооценкой, никому не нужный даже в ВХЛ, и 
карьера закончилась. Вот тут бы лучше задумались, как это дело остановить, а 
то потом мы начинаем говорить о том, что молодежь уезжает и кадров нет", - 
цитирует Ласькова официальный сайт клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-4032069-laskov-po-ivanovu-prishlo-
postanovlenie-fhr-nash-igrok-perehodit-v-ska-za-400-tys-rublej.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sport24.ru, Москва, 5 мая 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Ласьков: нижняя планка для "Металлурга" на следующий сезон - финал 
конференции (Чемпионат.com, Москва, 5 мая 2020) 
Первый вице-президент, директор магнитогорского "Металлурга" Сергей Ласьков 
поделился мнением о комплектовании команды.  
"Пока мы комплектуем команду под основную задачу. А если не ставить себе 
такую основную задачу, как победа в Кубке Гагарина, то грош цена такому 
менеджеру. Цели всегда должны быть максимальными. Конечно, надо 
учитывать, что команда обновляется очень серьезно. Нижняя планка сезона - 
финал конференции, и под это строятся контракты с игроками, прописывается 
командная премия, которая и даст дополнительную мотивацию. Никаких "левых" 
бонусов из тех, которые были раньше - нет. Все завязано на команду и 
командный результат. 
Оценку мы давать будем весной следующего года. Сейчас идет подборка каждой 
тройки нападения, каждого защитника к защитнику, возможностей одного игрока 
к другому. Процесс скрупулезный. Наша цель - чтобы команда заиграла, была 
способна решать серьезные задачи, в том числе за счет того, что у игроков есть 
серьезные амбиции и желание побеждать. Кто-то хочет играть в НХЛ? Покажи 
мастерство здесь. Кто-то хочет более серьезный контракт? Покажи за 
"Металлург" лучшее, на что ты способен. В общем, команда будет боевая", - 
цитирует Ласькова официальный сайт "Металлурга".  

https://www.championat.com/hockey/news-4032099-laskov-nizhnjaja-planka-dlja-
metallurga-na-sledujuschij-sezon---final-konferencii.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 5 мая 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 мая 2020 

https://www.championat.com/hockey/news-4032069-laskov-po-ivanovu-prishlo-postanovlenie-fhr-nash-igrok-perehodit-v-ska-za-400-tys-rublej.html
https://www.championat.com/hockey/news-4032069-laskov-po-ivanovu-prishlo-postanovlenie-fhr-nash-igrok-perehodit-v-ska-za-400-tys-rublej.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-05-laskov-v-magnitku-prishlo-postanovleniye-ot-fkhr---ivanov-perekhodit-v-ska-za-400-tysyach-rubley
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sergey-laskov-v-magnitku-prishlo-postanovlenie-fhr-po-ivanovu-on-perehodit-v-ska-1669829/
https://allhockey.ru/news/show/384605-Las_kov_o_16_letnem_Ivanove_v_SKA_Magnitku_postavili_pered_faktom
https://www.championat.com/hockey/news-4032099-laskov-nizhnjaja-planka-dlja-metallurga-na-sledujuschij-sezon---final-konferencii.html
https://www.championat.com/hockey/news-4032099-laskov-nizhnjaja-planka-dlja-metallurga-na-sledujuschij-sezon---final-konferencii.html
https://allhockey.ru/news/show/384613-Las_kov_nizhnyaya_planka_dlya_Metallurga_na_sledujuschij_sezon_final_konferencii
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1186608_Sergej_Laskov_Nizhnaja_planka_sezona__final_konferencii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186608_Sergej_Laskov_Nizhnaja_planka_sezona__final_konferencii


 

 

К заголовкам сообщений 

Агент Михайлиса: возможен ли вариант с переходом в "Авангард"? На 
данном этапе точно нет (Чемпионат.com, Москва, 5 мая 2020) 
Хоккейный агент Игорь Парашкин, представляющий интересы нападающего 
"Барыса" Никиты Михайлиса, прокомментировал трансферную судьбу своего 
клиента. 
"Мы находимся в тесном диалоге с "Бырысом". О возможном интересе к Никите 
со стороны других команд КХЛ и возможном встречном предложении Михайлису, 
как ограниченно свободному агенту, "Барыс" знал. У "Барыса" было время, чтобы 
подумать и сделать Никите улучшенное предложение. И клуб его сделал, 
согласовав с игроком. Именно из расчета того, если игроку будет сделан 
"оффершит". Сумма, появившаяся в прессе о предложенных "Барысом" 
условиях, не соответствует действительности. Она значительно выше. 
Как обстоит ситуация с Михайлисом сейчас? Клубы, которые собирались сделать 
предложение по выкупу игрока у "Барыса", находятся в раздумьях. Если ничего 
не поменяется, Никита с удовольствием продолжит свою карьеру в Нур-Султане. 
Возможен ли вариант с переходом в "Авангард"? На данном этапе точно нет", - 
сказал Парашкин в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-4031823-agent-mihajlisa-vozmozhen-li-
variant-s-perehodom-v-avangard-na-dannom-etape-tochno-net.html 

Похожие сообщения (6): 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 5 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2020 

• Sports.kz, Караганда, 5 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 5 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Александр Хохлачев - о переходе в "Авангард": "С Хартли общался пару 
раз, пока все отлично" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 мая 2020) 
Нападающий Александр Хохлачев оценил свой переход из " Спартака " в " 
Авангард ". 
3 мая клубы объявили об обмене игроками, в рамках которого Хохлачев 
отправился из "Спартака" в омскую команду, а в обратном направлении 
последовал форвард Сергей Широков. 
 - Обмен не был неожиданностью. Понятно, что "Спартак" моя родная команда, 
и я хочу поблагодарить всю спартаковскую семью, они меня воспитали как 
хоккеиста. Сейчас для меня будет очередной вызов - новая команда, новый 
тренер. С Хартли общался пару раз, пока все отлично. Но все покажет 
следующий сезон. Какие задачи ставлю перед собой? Место в топ-5 
бомбардиров? Было бы здорово. Я должен много отдавать и забивать, 
выкладываться в каждой игре. Я думаю, Омск меня для этого и взял. Широкову 
могу пожелать только удачи, он хорошо знает Знарка. "Спартак" - отличная 
команда, так что, думаю, его примут хорошо, - рассказал Хохлачев в эфире "Матч 
ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186575_Aleksandr_Khohlachev__o_pere
hode_v_Avangard_S_Khartli_obshhalsa_paru_raz_poka_vso_otlichno 

Похожие сообщения (4): 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 5 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2020 

https://www.championat.com/hockey/news-4031823-agent-mihajlisa-vozmozhen-li-variant-s-perehodom-v-avangard-na-dannom-etape-tochno-net.html
https://www.championat.com/hockey/news-4031823-agent-mihajlisa-vozmozhen-li-variant-s-perehodom-v-avangard-na-dannom-etape-tochno-net.html
https://prosports.kz/news/448794-summa-znachitelno-vyshe-agent-mihailisa-raskryl-detali-peregovory-s-barysom
https://allhockey.ru/news/show/384583-Agent_Mihajlisa_na_dannom_etape_variant_perehoda_v_Avangard_nevozmozhen
https://www.sports.kz/news/agent-mihaylisa-vyines-verdikt-po-perehodu-v-avangard-i-rasskazal-o-predlojeniyah-ot-drugih-klubov-khl
https://www.sports.ru/hockey/1085298643.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186575_Aleksandr_Khohlachev__o_perehode_v_Avangard_S_Khartli_obshhalsa_paru_raz_poka_vso_otlichno
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186575_Aleksandr_Khohlachev__o_perehode_v_Avangard_S_Khartli_obshhalsa_paru_raz_poka_vso_otlichno
https://www.championat.com/hockey/news-4032211-hohlachjov-v-avangarde-dolzhen-budu-mnogo-otdavat-i-zabivat-menja-dlja-etogo-vzjali.html
https://allhockey.ru/news/show/384621-Hohlachev_o_perehode_v_Avangard_ya_dolzhen_mnogo_otdavat_i_zabivat


 

 

• Sports.ru, Москва, 5 мая 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 5 мая 2020 

 К заголовкам сообщений 

У Карнаухова проблема в голове, Осипков недостаточно атлетичен, 
Толопило нужно быть профессиональнее. Мезин - о вратарях "Динамо" 
(By.tribuna.com/tribuna, Минск, 5 мая 2020) 
Скала - о главной проблеме белорусского хоккея.  
Хоккей - главная боль белорусского спорта, а главная боль в белорусском хоккее 
- некому играть в воротах. Еще недавно у сборной был выбор между Андреем 
Мезин и Виталием Ковалем. Если что, канадец Кевин Лаланд приходил на 
выручку. Но то, что на Лаланда рассчитывали в национальной команде, уже было 
признаком вырождения. Белорусская школа так и не наладила собственного 
производства топ-вратарей с учетом того, что и Мезин с Ковалем приехали из 
России. 
- "Динамо" официально ушло в отпуск 18 апреля, но вы все равно продолжали 
работу. Что делали?  
- Игроки работали по индивидуальному графику, я приходил в офис клуба, чтобы 
посмотреть, что к чему, посещал тренировки хоккеистов. Работает и 
руководство, которое ведет поиски игроков. Что касается меня, Крэйг Вудкрофт 
дал мне задания, и я работаю с прицелом на следующий сезон. 
- А еще вопрос, будет ли "Динамо" в КХЛ.  
- Да вы сами видите, какая ситуация с коронавирусом. В будущее я смотрю с 
оптимизмом, но стараюсь не бежать впереди паровоза, поэтому говорю, как есть. 
Конечно, хотелось бы, чтобы "Динамо" осталось в КХЛ, но в любом случае клубу 
будет непросто. 
- Существовало в КХЛ или как клуб в принципе?  
- Мне кажется, от Беларуси в КХЛ должен быть клуб "Динамо". Идеально, 
конечно, было бы, если бы играли две наши команды, но мы же прекрасно 
понимаем, что на данный момент такой вариант не рассматривается. А так как 
"Динамо" выступает в лиге с первых дней, то мое мнение такое: "зубры" должны 
играть в КХЛ. Это же и социальный проект. Да и посмотрите, не так уж много у 
нас в стране видов спорта, благодаря которым в Беларусь приезжают настоящие 
звезды. Да, короткие турниры проводятся, а вот чтобы звезды приезжали в 
Беларусь, в Минск в течение как минимум девяти месяцев, чтобы было зрелище, 
чтобы можно было понаблюдать за игрой экс-хоккеистов НХЛ, - других вариантов 
нет. Мы не должны опускаться до того уровня, чтобы "Динамо" существовало 
лишь внутри страны. В таком случае мы не будем знать свой уровень на фоне 
клубов из других стран. А это неправильно. 
"Динамо" - отличный вариант для развития молодых игроков. Просто нужно 
понять: команда работает или для сборной, или для достижения результатов в 
КХЛ. У каждого свое мнение, но в любом случае "Динамо" обязано остаться в 
лиге. 
- А совместить две задачи нельзя?  
- Это очень сложно. Я уже давно говорил: в команде нужны молодые белорусы и 
легионеры, на которых молодое поколение будет равняться. Должен быть 
баланс отечественных хоккеистов и иностранцев. В таком случае достижение 
сразу двух задач реально. Но мы сами себя загнали в определенные рамки - 
максимум пять легионеров. А если мы взглянем на тот же "Барыс"? У них 10 
легионеров и 10 казахов. И сейчас сборная Казахстана вышла в группу А, все 
увереннее и увереннее начинает играть в элите. А вы взгляните, что из себя 
представляла эта сборная лет 10 назад. Выходила в элиту, вылетала, потом 
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возвращалась. Сейчас это совсем другая команда. Местные игроки за это время 
подросли, у них есть задатки, и они берут пример с хороших легионеров. 
- Раньше, когда "Динамо" выходило в плей-офф, обыгрывало грандов, 
пригласить классных игроков было не так уж и тяжело. Но сейчас, согласитесь, 
команда, которая занимает последнее место в КХЛ, не в приоритете у 
качественных исполнителей.  
- Поверьте, тут дело даже не в этом. Для хоккеистов большое значение имеет 
город, страна. Понятное дело, все интересуются бюджетом, это немаловажный 
момент при поиске игроков. Но в любом случае всегда можно найти хоккеиста, 
который стремится закрепиться в КХЛ. Не так просто попасть в лигу, особенно 
легионеру. И чтобы закрепиться, многие идут на уступки. Хорошие иностранцы 
приедут в "Динамо", поверьте мне. В мире достаточно классных исполнителей, 
которые согласны играть на перспективу, не ориентируясь на зарплату. 
- То есть в какой-то степени "Динамо" - плацдарм для игроков, которые хотят 
показать себя в КХЛ, а затем перейти в более сильные клубы?  
- Может быть. Не знаю, как другие думают, но таково мое мнение. И я считаю, 
что это правильно. Повторюсь, в мире много хороших хоккеистов, которые 
поехали бы даже на небольшие зарплаты, лишь бы засветиться в КХЛ. Даже в 
той же Америке есть игроки, которые мечтают об этом. Но клубам, в том числе 
"Динамо", нужно искать таких исполнителей. 
- В начале интервью вы говорили, что Вудкрофт дал вам некие задания. Я так 
понимаю, ищете вратарей для "Динамо"?  
- Нет, не совсем так. Недавно мы проанализировали завершившийся сезон, мою 
работу в частности. Вудкрофт обозначил мои плюсы, сказал, где я могу быть 
лучше. Например, создавать больше видео, делать аналитическую базу. Это 
правильно, я таким образом как тренер становлюсь лучше. А пределу 
совершенства, как известно, нет. Хоккей на месте не стоит, появляются новые 
техники, методы анализа, и к этому нужно быть готовым. 
- В Беларуси не хватает вратарей для "Динамо"?  
- Нет, голкиперов много, но другой вопрос, позволяет ли уровень этих хоккеистов 
рассчитывать на результат, на что-то большое, чем "Динамо"? Для некоторых 
"зубры" - это предел мечтаний. Я даже видел это в прошлом сезоне у наших 
парней. И это, безусловно, нехорошо. Получается так, что, попадая в "Динамо", 
хоккеист достигает своей цели, успокаивается, и о каком-то прогрессе, движении 
вперед говорить не стоит. 
Плюс надо понимать, что если бы в Беларуси был вратарь мирового уровня, то 
никто бы в "Динамо" не приглашал легионера. Наш парень был бы основным, 
первым номером, за его спиной находился бы молодой голкипер, который бы 
тоже получал какую-то игровую практику. Но у нас такого, к сожалению, нет. 
Сейчас в "Динамо" есть легионеры, есть молодые белорусские вратари. Да, 
нашим парням не хватает игровой практики. Но если давать практику белорусу 
просто для развития, вы же понимаете, никакого результата в КХЛ клуб не 
добьется. В прошлом сезоне тренеры давали шанс всем, но, по большому счету, 
никто им не воспользовался. О чем мы тогда говорим? Более того, я скажу, что 
сейчас в Беларуси открыта позиция первого номера, нет у нас откровенного 
лидера среди вратарей. У всех вратарей - и молодых, и более возрастных - есть 
шанс им стать. Вот только я не понимаю, почему никто из голкиперов не хочет 
им воспользоваться. 
Еще один момент. Нужно заслужить право попасть в "Динамо". А кто из наших 
белорусов этого заслужил? Толопило, Осипков, Карнаухов, которые были в 
клубе в прошлом сезоне? И чем же они заслужили, что они сделали для того, 
чтобы играть за "Динамо"? Возьмем Осипкова. Он что, до подписания контракта 
с "зубрами" был лучшим в чемпионате Беларуси, выступая за "Динамо-



 

 

Молодечно" и "Юность"? Нет. Толопило? Так посмотрите, где он раньше играл 
("Беларусь U20" - Tribuna.com). Миша Карнаухов уже лет пять в "Динамо". Ему 
нужно играть. Миша - хороший парень, работящий, но мне кажется, что у него 
все-таки проблемы в голове. Карнаухов выглядит неплохо, хорошо обучен и 
физически, и тактически, находится в неплохой форме, но все равно не умеет 
выигрывать. В прошлом сезоне в шести матчах в КХЛ он вышел со старта - ни 
одной победы. Более того, в чемпионате Беларуси победил лишь однажды. 
Скажите, как мы можем тогда его выпускать за "Динамо" в КХЛ, если он не может 
стать лучшим в чемпионате Беларуси? 
Большая проблема в белорусском хоккее состоит в том, что у нас игроки сразу 
из молодежки перепрыгивают в "Динамо". Мол, посмотрите, неплохой 
перспективный 18-летний вратарь - надо взять в "Динамо". В итоге парень все 
важные этапы развития карьеры пропускает. Право попасть в состав "зубров", 
повторюсь, нужно заслужить. Если ты все-таки попал туда и тебе представилась 
возможность, бери ее, покажи себя. 
- Если эти игроки, по большому счету, не заслуживают приглашения в "Динамо", 
зачем клуб их приглашает?  
- А кого тогда взять? Во-первых, я не подписываю хоккеистов, и сейчас просто 
рассуждаю. Когда пришел в "Динамо", пул голкиперов уже был определен. 
Единственное, летом Иван Кульбаков напросился, чтобы якобы просто 
потренироваться с командой. Но потом, как оказалось, он приезжал, чтобы 
остаться в "Динамо". Хотя лично я ему в первый же день сказал: "Тебе нечего 
здесь делать. Тебе нужно развиваться, а для этого необходимо уезжать и играть 
как можно больше. Например, в России. В "Динамо" ты не будешь много играть, 
сразу остановишься в своем развитии, ты застрянешь, перестанешь двигаться 
вперед". За свою карьеру Кульбаков получал много шансов, но при этом не раз 
в прессе отмечал, что в "Динамо" белорусским вратарям не доверяют, не дают 
играть. Так давайте взглянем на Ваню. На том же чемпионате мира-2018, когда 
главным тренером был Дэйв Льюис, а я входил в тренерский штаб, мы доверили 
место в воротах Кульбакову. Вратарь свой шанс что, использовал? Две игры - 
шесть пропущенных шайб. Льюис свою работу потерял. А Кульбаков, к 
сожалению, этого не помнит. Чем он заслужил быть в "Динамо"? 
Белорус начал сезон безработным (не подошел "Динамо"), а теперь его во 
второй раз признают вратарем недели в ВХЛ  
Хорошо, на предсезонке ему дали несколько игр, чтобы проявить себя. Вратарь 
в них не феерил, тренеров не впечатлил. Потом Кульбаков поехал в Россию, в 
"Нефтяник" из ВХЛ. Да, не затерялся, но и лучшим не стал, выступая на уровне 
ВХЛ. Почему он тогда может стать основным в команде КХЛ? Пускай проходит 
свою дорогу и заслуживает приглашения. 
- Давайте перейдем от общего к частному и поговорим конкретно о каждом 
вратаре. Начнем с Осипкова, который в прошлом сезоне в "Динамо" получил 
меньше всего игрового времени: пять матчей, 21 пропущенная шайба, процент 
отраженных бросков - 84,7. Как охарактеризуете сезон в его исполнении?  
- Думаю, Саша не показал того, что он может. Не знаю, в связи с чем. Может, 
волнение. Мое мнение, у Осипкова не самые лучшие физические кондиции, ему 
нужно стать более атлетичным. Наверное, этот момент плюс не вовремя 
полученная травма также помешали показать все, на что он способен. Да, помог 
обыграть "Спартак", но тогда вся команда играла здорово. Проигрывал топам? 
Так в КХЛ скидок нет - в Лиге все команды сильные. 
- Дебютный матч Толопило в КХЛ был проигран рижскому "Динамо" 2:3, когда при 
11 бросках Никита пропустил три шайбы. Тоже не самый удачный день молодого 
вратаря?  



 

 

- Парень проводил первый матч в КХЛ, понятное дело, он волновался. Если 
помните, мы его не поменяли, хотя, по-хорошему, Никиту нужно было усаживать 
уже после двух шайб. Никто не стал этого делать, мы хотели посмотреть, как он 
будет действовать дальше. Толопило в итоге оставил нас в игре, сделал 
несколько классных сэйвов. Это показатель того, что даже после нескольких 
пропущенных шайб вратарь может собраться. 
"Динамо" проиграло худшей команде КХЛ: 19-летний Толопило пропустил 
трижды за 10 минут, но казнить его не надо  
- Эти три шайбы - следствие волнения?  
- Конечно. Дебют в КХЛ, 19 лет. Мы в том матче владели преимуществом, 
должны были побеждать, но не хватило чуть-чуть. Думаю, если бы выиграли, то 
у Толопило было бы больше уверенности в собственных силах. 
- Михаил Карнаухов в 12 матчах за "Динамо" пропустил 30 шайб, процент 
отраженных бросков - 88.  
- Миша уже давно в лиге, и мы не смотрим на него как на молодого вратаря. Если 
брать по играм, то, по большому счету, выступал он неплохо. Но неплохо - этого 
недостаточно для такого вратаря, который уже пять лет в "Динамо". Плюс вы 
посмотрите, сколько он сыграл за "Динамо-Молодечно" в этом сезоне: 12 матчей, 
при этом была одержана одна победа. И это вратарь КХЛ! О чем мы говорим 
тогда? Думаю, у Миши как раз проблема с психологией. Он играет неплохо, даже 
здорово, но в какой-то момент выпадает на две минуты - и все, игра, можно 
сказать, закончилась. 
Вспомните матч с "Йокеритом". Вели 2:1, проиграли 2:3, две шайбы пропустили 
в третьем периоде. С "Амуром" в Хабаровске вели 3:0 за 10 минут до конца 
встречи, но в итоге уступили 3:4. В Казани просто суперские два периода, 
выигрывали 2:1, но проиграли 4:5. И в Молодечно у Миши пару матчей таких 
было. 
- За это время можно стать и первым номером команды.  
- Вот именно. Может, в случае Карнаухова и нужно говорить, что для него предел 
- это "Динамо". Комфорт, Минск - зачем куда-то ехать? 
- Дэнни Тэйлор стал худшим в КХЛ по проценту отраженных бросков - 86,7. За 
"Динамо" он провел 20 матчей, в которых пропустил 62 шайбы.  
- Тэйлор подписал контракт с "Динамо" в ноябре, а до этого долгое время не 
играл. Да, тренировался, катался, но это совсем не то, тем более когда уже 
практически середина сезона, когда все клубы находятся в оптимальной форме. 
Тэйлору понадобилось немало времени, чтобы набрать физическую форму, 
обрести психологическую уверенность. Но для этого существует предсезонка. 
Дэнни же оказался в "Динамо" в разгар игрового года, когда в клубе была не 
самая лучшая обстановка в том смысле, что было немного позитива. Вратарю 
нелегко в такой ситуации показать свои лучшие качества. 
- Как вы себя чувствуете в роли тренера?  
- Отлично. Интересная работа, понятное дело, сложная, результат сразу увидеть 
тяжело, не всегда много позитива. Но в любом случае то, что я делаю, мне 
нравится. И по-прежнему стараюсь совершенствоваться. Был у меня момент в 
тренерской карьере, когда хотел работать со всеми игроками, двигаться в этом 
направлении. И в прошлом году я должен был ехать в один из российских клубов, 
трудиться с игроками. Но поступило предложение от Вудкрофта занять место 
тренера по вратарям. Долго думал, размышлял. Согласился, почему-то был 
уверен, что у нас получится перевернуть всю ситуацию. В принципе, это можно 
было бы сделать, если бы не травмы и многие другие нюансы. 
- Кто для вас лучший вратарь КХЛ прошлого сезона?  
- Даже сложно сказать, многие нравятся. Да и никого не хочется обижать. 



 

 

- В конце апреля была опубликована лучшая пятерка сборной Беларуси всех 
времен по версии ИИХФ, место в воротах заняли вы.  
- Мне, кстати, эту новость Льюис сообщил, я сам не читал. Безусловно, приятно, 
это на всю жизнь. Понимаю, что не зря играл. Это признание того, что что-то 
сделал правильно. Тем более всю жизнь стремился не к тому, чтобы заработать, 
а к тому, чтобы стать лучшим 
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Похожие сообщения (4): 

• Sports.kz, Караганда, 5 мая 2020 

• By.tribuna.com/tribuna, Минск, 5 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Главный клуб Казахстана разваливается на глазах. Лидеры "Барыса" 
уходят, тренера нет, а руководство выпускает фейки (Sport24.ru, Москва, 5 
мая 2020) 
Новость о возможном назначении Селина - просто успокоительное для 
болельщиков.  
"Хоккейный клуб "Барыс" продолжает поиск нового главного тренера первой 
команды. Одним из кандидатов является финский специалист Ари-Пекка Селин. 
Минувший сезон Селин провел в Финляндии, где возглавлял команду "Эссят" из 
города Пори. Ранее Селин уже тренировал "Барыс" в сезоне 2013/2014. Под его 
руководством казахстанский клуб впервые выиграл дивизион Чернышева и 
пробился во второй раунд плей-офф Кубка Гагарина", - такое весьма странное 
сообщение появилось на официальном сайте "Барыса" в понедельник 4 мая.  
Почему странно? Ответ простой: так не принято. Ни в КХЛ, ни в хоккее, ни в 
профессиональном спорте. Тишину любят не только деньги и счастье, но и 
переговоры. Любой опытный генменеджер до последнего дует на воду и фырчит 
на журналистов, которые раньше время вываливают в СМИ инсайды. Ну а те, кто 
открыты нараспашку, придерживаются подобной стратегии ровно до тех пор, 
пока сильно не обожгутся. Такое поведение как у "Барыса" почти не встречается. 
Это исключение из правил. Тем более, что речь о тренере - ключевой позиции 
для любой команды.  
"Барыс" уже связывался с моим агентом несколько недель назад. Он сразу же 
ответил им, что никаких действий предпринимать не будет, так как у меня 
контракт с "Эссятом". Это и мой ответ тоже. Лично ко мне из "Барыса" никто не 
обращался. Никаких действий с моей стороны не будет. У меня соглашение с 
"Эссятом" до 2022 года. Оно будет соблюдаться. Пока я отработал только год", - 
а это уже ответ того самого Селина, которого "Барыс" сватал себе в главные 
тренеры.  
Ничего нового не сказал и агент Селина. "Да, они связывались со мной пару 
недель назад. Спросили, доступен ли Селин, интересно ли ему возвращение в 
"Барыс". Я сказал, что у него контракт с "Эссятом" еще на два года", - сказал 
Кристер Каукинен в интервью Sports.kz. Так что же это все-таки было? Трудности 
перевода? В Казахстане неправильно истолковали слова агента Селина? 
Выдали желаемое за действительное? Или же просто в кандидаты занесли тех, 
кого они сами были бы нет прочь видеть во главе команды, оставив за скобками 
интересы второй стороны? Каждый вариант в теории возможен, но у нас другая 
версия. 
О многом говорит заголовок, с которым вышла новость на клубном сайте: 
"Барыс" активно ведет поиск главного тренера". В общем-то, здесь зашит 
главный посыл, который в Нур-Султане хотели донести до болельщиков. Андрей 
Скабелка покинул пост главного тренера "Барыса" и уже устроился на работу в 
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ярославский "Локомотив". Главный клуб Казахстана оказался обезглавлен. Де-
факто о том, что белорусский специалист покинет клуб, стало известно почти 
сразу после окончания сезона, которое из-за коронавируса оказалось 
досрочным. Скабелка четко дал понять, что исключает для себя совмещение 
постов, прекрасно понимая, что это означает конец его истории с "Барысом". В 
Казахстане наставник клуба и сборной понятия тождественные. Кто-то осудил 
Андрея Владимировича, но этим заявлением он дал руководству команды из 
Нур-Султанат время.  
Как боссы "Барыса" воспользовались этим временем? В прессе всплывали 
разные фамилии. Здесь вам и еще один белорус Андрей Сидоренко. В 
квалификации и достижениях между ним и Скабелкой, правда, пропасть 
размером с Большой каньон. Неслучайно ведь следующим клубом, якобы 
претендующим на Сидоренко, назывался новокузнецкий "Металлург", 
выступающий в Высшей лиге. Различные силы продавливали на должность 
нового главного тренера "Барыса" Андрея Назарова, уже работавшего в 
Казахстане, и Сергея Зубова, потерявшего в прошлом сезоне работу в КХЛ. Эти 
фамилии звучат чуть убедительнее, но, по нашей информации, с реальностью 
имеют мало общего. Имея в запасе больше месяца, руководители 
казахстанского клуба вышли на рынок свободных агентов не только без главного 
тренера, но и еще с целым ворохом проблем. 
С тех пор, как клубам КХЛ можно официально объявлять о приобретениях, 
"Барыс" только теряет игроков. Основной вратарь казахстанцев Эдвард 
Паскуале перебрался вслед за главным тренером в Ярославль. Туда же 
отправился Атте Охтамаа - финский защитник, успевший за неполный сезон 
стать столпом обороны. Не смогли в Нур-Султане удержать и лучшего 
бомбардира команды канадца Корбэна Найта. Он воссоединился в Балашихе со 
своим соотечественником Бобом Хартли. Ротация среди легионеров в "Барысе" 
была и раньше, но с учетом закрытых границ и незавершенного сезона за 
океаном, найти вменяемую замену в АХЛ теперь будет невероятно тяжело. Быть 
может, именно поэтому в клубе решили вытянуть из рукава козырь в виде 
Селина? Фамилия финского тренера, при котором "Барыс" прыгнул чуть ли не 
выше головы, должна была подействовать в роли успокоительного.  
Но даже если "Барыс" завтра назначит главного тренера, он придет на буквально 
выжженную землю. И дело не только в ушедших легионерах. Решение лишить 
казахстанцев легионерского статуса - огромный плюс для самих игроков, которые 
вслед за белорусами могут получить целый спектр предложений в КХЛ, но 
большая проблема для базового клуба сборной Казахстана. Вопреки слухам о 
том, что Роман Старченко вместе со Скабелкой, Охтамаа и Паскуале перейдет в 
"Локомотив", главный старожил "Барыса" контракт продлил. А вот шансы на то, 
что Никита Михайлис останется в Нур-Султане, тают с каждым днем. Если 
информация о том, что главному казахстанскому игроку новой волны 
предложили 15 миллионов рублей в год верна, то местные болельщики могут с 
ним попрощаться. Интерес со стороны российских топ-клубов делает задачу по 
его сохранению почти нереальной.  
Добавьте ко всем проблемам "Барыса" слухи о том, что финансирование главной 
хоккейной команды Казахстана на следующий сезон может быть сокращено, и 
получите патовую ситуацию. В Нур-Султане не осталось ни лидеров, ни главного 
тренера, ни денег, чтобы найти им адекватную замену, а также сохранить 
сильнейшего молодого игрока. А в стрессовых ситуациях каждый ведет себя по-
своему, иногда выдавая поистине странные заявления. Вот и "Барыс" в качестве 
спасительного круга для своего имиджа бросил болельщикам хорошо знакомую 
финскую фамилию, с которой связи светлые времена в истории клуба. Впрочем, 



 

 

не будет там уж строги по отношении к соседям. В это непросто время всем нам 
не помешает инъекция оптимизма. Пусть даже мнимого.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-05-barys-teryayet-legionerov-i-vypustil-
feykovuyu-novost-ob-interese-k-ari-pekka-seline 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.kz, Караганда, 5 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Интервью с Теэму Хартикайненом - о смене тренера в "Салавате", Умарке 
и русских традициях (Чемпионат.com, Москва, 6 мая 2020) 
Большое интервью с Теэму Хартикайненом - о новом тренере "Салавата", 
Линусе Умарке, прошедшем сезоне и русских традициях. 
- Расскажите, как вы организовывали отъезд из России?  
 - Обычный перелет, мы смогли забронировать самолет по хорошей цене, летели 
из Уфы в Оулу, Маннинен живет там, Линус - неподалеку, я - в трех часах езды. 
Запланировали отъезд, когда стало ясно, что КХЛ сделает большую паузу в 
сезоне и нам разрешили уехать. 
 - Почему решили высказаться и попросить лигу остановить сезон?  
 - Никто не знал, что происходит, мы наблюдали за ситуацией, за тем, как разные 
лиги останавливают свои чемпионаты. Мы решили, что пришло время выразить 
свое мнение, потому что никто особо не хотел играть при пустых трибунах. "Ак 
Барс" уже отказался играть, коронавирус пришел в Россию.  
 - Видели шестой матч "Динамо" - "Спартак", который прошел без зрителей?  
 - Да, было странно. Совсем не весело так играть в самых важных матчах сезона. 
Всегда хочется играть перед болельщиками. На домашних матчах в Уфе 
чувствуешь, что тебя поддерживает весь город. Плохо, если бы пришлось играть 
при пустых трибунах, без послематчевых церемоний.  
 - До старта сборов в КХЛ осталось два месяца, а в России эпидемия и не думает 
идти на спад. Не переживаете, что, возможно, даже не сможете приехать в 
Россию?  
 - Ситуация тяжелая, невозможно предсказать, что будет летом. Все немного 
боятся, что будет дальше. Конечно, мы надеемся, что тренировочный лагерь или 
хотя бы сам сезон начнется вовремя. Пока я думаю, что наши сборы начнутся в 
середине июля, но посмотрим, как все обернется. 
- Осталась недосказанность после этого сезона?  
 - Конечно, все были расстроены. В плей-офф у нас пошла игра, наша главная 
цель - Кубок Гагарина, и я думаю, что в этом году был очень хороший шанс его 
выиграть. Было бы здорово сыграть в крутом дерби с "Ак Барсом", так что все 
расстроились. Можно сказать, мы были убиты горем.  
 - Умарк был уверен, что "Ак Барс" вы пройдете, говорил о чемпионстве еще 
прошлым летом.  
 - Все у нас верили, что мы далеко пройдем в плей-офф. "Авангард" был одной 
из самых сильных команд, мы его прошли и получили заряд уверенности в себе. 
Все верили, что мы выиграем. Я считаю, что у нас был хороший шанс пройти "Ак 
Барс". Дальше, конечно, нельзя загадывать, но все были нацелены только на 
победу.  
 - Под конец регулярки, когда решалось, с кем вы будете играть, не было желания 
попасть на "Авангард", а не "Барыс"?  
 - Нет, обе команды сильные, мы не настраивались на определенного соперника, 
просто ждали, кто нам достанется. В итоге не имеет значения, с кем бы мы 
играли первый раунд. Мы попали на Омск, пройти их было непросто, но мы 
смогли.  
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 - Но разве не хотелось отомстить за прошлый год?  
 - Да, в прошлом году была тяжелая серия, мы были расстроены поражением. Но 
мы не думали, на кого выйдем, знали, что, если хотим дойти до финала, все 
равно придется играть с "Авангардом" - в первом, втором или третьем раунде. 
  - У вас на все клубы КХЛ заготовлены фотографии?  
 - Нет, я просто искал подходящие. Ничего не заготавливаю заранее, но если 
есть хорошая фотография, почему ее не опубликовать?  
 - Если однажды обыграете СКА или ЦСКА в финале, что запостите?  
 - Даже не думал об этом. Наверное, просто выложу фотографию с Кубком 
(улыбается). 
- Удивились перестановкам в тренерском штабе "Салавата"?  
 - Я ни с кем из руководства не разговаривал, так что да, удивился. Теперь мы 
будем играть под руководством Лямся, он уже три года работает в Уфе, знает 
игроков. Рад, что перемены не глобальные и нам не придется начинать все с 
чистого листа, это хорошо. 
 - Что Лямся даст команде?  
 - Игра в регулярном сезоне станет более системной, думаю, это будет главным 
изменением. Не думаю, что он будет что-то кардинально менять, он ведь видел, 
как здорово мы выступали в плей-офф, и знает, как хорошо мы можем играть. 
Будут изменения, но небольшие.  
 - "Салават" все любят за зрелищность, болельщики переживают, что с новым 
тренером игра может стать скучной.  
 - Не думаю, что в атаке что-то сильно изменится. Просто проработаем детали, 
которые помогут в игре всей команды, например, при игре у своих ворот, чтобы 
голкиперу не пришлось отбивать так много бросков. 
 - Говорят, Лямся и при Цулыгине брал на себя большую часть работы.  
 - Цулыгин работал с игроками, Лямся больше отвечал за тактику. Мне сложно 
сказать, я ведь не сижу в тренерской.  
 - Получается, Лямся - специалист по тактике, а Цулыгин - мотиватор?  
 - Да, так и было.  
 - Еще говорят, что Цулыгин особо не тренировал, позволял игрокам просто 
играть.  
 - Нет, он тренировал, но давал много свободы игрокам, особенно более 
опытным. Это было правильно, ведь в плей-офф мы каждый раз очень хорошо 
играли, выходили на новый уровень.  
 - В "Салавате" были проблемы с выплатой зарплат, вам уже заплатили за март 
и апрель?  
 - Да, заплатили за март, последняя зарплата должна прийти в середине мая. Так 
что все в порядке.  
 - Не переживаете, что уже так много игроков покинули команду, а новых почти 
не подписывают, и что в следующем году может уже не быть такой сильной 
команды, как раньше?  
 - Не переживаю. Потребовалось много времени, чтобы определиться с главным 
тренером, сейчас у него будет возможность подписывать тех игроков, которых он 
хочет видеть в команде. Думаю, в скором времени пойдут подписания и в 
следующем году у нас будет сильная команда.  
 - Кемппайнен подумывает вернуться в "Салават".  
 - Мы с ним общались, он сейчас разговаривает с клубами, посмотрим, где он в 
итоге окажется. Я всегда готов с ним играть, у нас была хорошая химия.  
 - В Уфе хотят создать финскую тройку, круто было бы?  
 - Дело не в национальности, а в том, как партнеры играют, но, конечно, в плане 
языка было бы удобно. Если будет финская тройка, значит, будет. 



 

 

- Ваше звено с Умарком было одним из лучших в КХЛ. Чем он отличается от 
остальных?  
 - Он отлично видит линии для передач. Когда начинаешь с ним играть, нужно 
время, чтобы понять, как он видит игру. У нас выработалась химия, мы знали, 
куда пойдет шайба, защитникам было тяжело просчитать следующий ход, и я 
открывался под передачу. Пожалуй, самым большим нашим преимуществом 
было то, что мы первыми знали, что будет дальше.  

https://www.championat.com/hockey/article-4032249-intervju-s-teemu-
hartikajnenom--o-smene-trenera-v-salavate-umarke-i-russkih-tradicijah.html 

К заголовкам сообщений 

Да Коста - главный трансфер "Ак Барса". На переходе настоял 
Квартальнов, несмотря на неприятную историю в ЦСКА (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 6 мая 2020) 
Француз скрывал травмы от тренера. 
В ближайшее время "Ак Барс" должен объявить о своем главном переходе в это 
межсезонье: команду пополнит Стефан да Коста, которого отлично знает 
главный тренер казанцев Дмитрий Квартальнов. По нашей информации, именно 
он настоял на трансфере игрока.  
Под руководством Квартальнова Стефан провел в ЦСКА три сезона, причем 
первый был для хоккеиста лучшим за время выступления в КХЛ - 70 (34+36) 
очков в 57 матчах. Тогда да Коста играл в тройке с Александром Радуловым и 
Игорем Григоренко. Когда француз выходил в другой тройке или был 
травмирован, ударное сочетание армейцев сразу теряло в силе. 
С тех пор да Коста играл в Швейцарии, "Автомобилисте", "Локомотиве", пока, 
наконец, не вернулся к Квартальнову в "Ак Барс". Как и в ЦСКА, их команда 
считается претендентом на Кубок Гагарина.  
МЕЖДУ КВАРТАЛЬНОВЫМ И ДА КОСТОЙ БЫЛО НЕДОПОНИМАНИЕ ИЗ-ЗА 
ТРАВМЫ 
Главная причина, по которой Квартальнов мог требовать подписания именно да 
Косты - высокий уровень и универсальность игрока. Стефан может сыграть и на 
фланге, и в центре. Планируется, что хоккеиста будут использовать в центре в 
связке с Джастином Азеведо. Еще одного канадца Патриса Кормье могут 
перевести в другую тройку, и в таком случае компанию да Косте и Азеведо 
составит, например, Кирилл Петров. 
У да Косты отличный бросок, который точно будет использоваться в 
большинстве. При этом он может выступать и в роли распасовщика для Азеведо 
и других партнеров. На фоне Мэтта Фрэттина, от которого казанский клуб 
отказался ранее и на чье место, по факту, пришел француз, его выделяет умение 
самостоятельно создать себе момент. Фрэттин, к тому же, часто терял шайбу и 
проигрывал борьбу один в один, к да Косте подобных претензий всегда было 
меньше. 
Средняя результативность да Косты в КХЛ - 0,82 очка за матч. Это ненамного 
хуже, чем у легенд лиги Даниса Зарипова (0,88), Линуса Умарка (0,9) и Найджела 
Доуса (0,92), так что по меркам лиги Стефана можно считать топ-нападающим. 
При этом тот уровень, который да Коста показывал в ЦСКА, он уже не смог 
продемонстрировать в следующих клубах, и нельзя сказать, что на рынке в это 
межсезонье он был безальтернативным кандидатом. Даже несмотря на потолок 
зарплат, "Ак Барс" мог бы ввязаться в борьбу за более сильных легионеров с тем 
же опытом игры в КХЛ. Но да Коста "перевесил" тем, что он уже знаком с 
требованиями тренера, адаптирован к России и имеет сравнительно невысокую 
рыночную цену. 
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Опасения вызывает только неприятный эпизод, который случился между 
Квартальновым и хоккеистом еще в ЦСКА. Опасения вызывает только 
неприятный эпизод, который случился между Квартальновым и хоккеистом еще 
в ЦСКА. Получив травму в сборной Франции, Стефан без консультаций с 
докторами армейского клуба отправился восстанавливаться на родину. 
Французы в итоге не смогли полностью вылечить да Косту, и на первый 
предсезонный сбор ЦСКА в 2015-м он прибыл с поврежденными менисками, за 
что получил штраф. 
ПОСЛЕДНИЕ ДВА СЕЗОНА - БЕЗ ТРАВМ 
За три сезона в ЦСКА да Коста сыграл чуть больше половины матчей в 
регулярке: травмы постоянно мучили игрока. Но в последних двух сезонах в 
"Автомобилисте" и "Локомотиве" Стефан пропустил лишь восемь матчей, то есть 
избегал серьезных повреждений. В "Ак Барсе", разумеется, перед переходом 
изучали вопрос травматичности игрока и пришли к выводу, что хронические 
травмы французского нападающего остались в прошлом. 
Ушел из ЦСКА да Коста в 2017-м вместе с Квартальновым, после чего 
отправился в Швейцарию и отыграл сезон за "Серветт". В 2018-м 
"Автомобилист", резко увеличив бюджет и активность на трансферном рынке, 
первым делом обратил внимание именно на француза и организовал его 
переход. Прошлый сезон Стефан уже провел за "Локомотив". Он был не столь 
результативен (35 очков в 58 матчах регулярного чемпионата), зато в серии 1/8 
финала Кубка Гагарина против "Йокерита" стал лучшим в составе (три гола и две 
передачи). 
Приобретение да Косты - оптимальное для "Ак Барса" в нынешних условиях. Из-
за коронавируса не состоялись плей-офф во всех ведущих европейских лигах, а 
также чемпионат мира, служивший некой "витриной" для менеджеров клубов 
КХЛ. Так что информации о возможных кандидатурах среди иностранцев стало 
меньше. Поэтому подписать легионера, который уже доказал свой уровень в 
России, - самый безопасный вариант. 
"АК БАРС" СОХРАНИЛ КОСТЯК 
Да Коста станет для "Ак Барса" одним из немногих новичков этого межсезонья. 
Вернувшийся из "Салавата Юлаева" Александр Бурмистров - универсальный 
игрок, который при этом показывает свою лучшую игру в плей-офф. Должен 
пополнить команду скоростной нападающий "Адмирала" Кирилл Воронин, 
который зарабатывает на себе много удалений. 
Практически все лидеры уже продлили контракты с казанским клубом - остался 
только защитник Альберт Яруллин. Переговоры с игроком начнутся в конце мая, 
когда завершится священный для мусульман месяц Рамадан. Игрок сейчас 
держит пост и не хочет отвлекаться на переговоры, да и до 31 мая у ограниченно 
свободных агентов время есть. Руководству "Ак Барса" удалось сохранить и 
вписать в жесткий потолок зарплат (900 млн рублей) Азеведо, Даниса Зарипова, 
Андрея Педана, Михаила Фисенко, Тимура Билялова. Это важнее любых новых 
подписаний. 
 Стефан да Коста и Данис Зарипов / фото: Ильнар Тухбатов, ak-bars.ru  
"Ак Барс" должен стать сильнее за счет прогресса молодых игроков: 20-летние 
Даниил Журавлев и Дмитрий Воронков должны становиться ключевыми 
игроками, а не просто лимитчиками, а 21-летний Артем Галимов уже и по 
возрасту не попадет под лимит. Те же Педан, Яруллин выросли за год под 
руководством Квартальнова, и если игроки продолжат прогрессировать, на 
Востоке "Ак Барсу" не будет равных. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/254731 
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К заголовкам сообщений 

Обзор дня: "Трактор" вернул из СКА и сборной тренера, с которым когда-
то выигрывал бронзу. Просто ему не будет (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 5 мая 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко  
Возвращение  
 Анвар Гатиятулин стал главным тренером "Трактора". Накануне его 
представили губернатору, кроме того, была презентована некая программа 
развития на пять лет. Про нее вы сразу забудьте. Ни одна из таких программ 
хоккейных клубов в нашей стране еще не была выполнена в полном объеме - 
слишком все зависит от внешних факторов. Достаточно, простой смены 
губернатора в регионе 6и про документ уже никто не вспомнит. Но если нравится 
делать какие-то бесполезные, но красочные презентации - пожалуйста. 
Если говорить о возвращении тренера в родной клуб, то тут не все так просто. 
Все радуются, что Гатиятулин снова возглавил челябинцев. Но это совсем 
другой "Трактор", нежели тот, из которого он уходил. Тогда у него тоже не все 
было гладко с руководством, но прежнее начальство теперь воспринимается, как 
здравое и рассудительное, на фоне тех людей, что сейчас рядом с челябинским 
клубом. Он приходит в организацию, где на итоговую пресс-конференцию 
присылают непонятного человека, которого через несколько дней увольняют. А 
настоящие руководители стараются не высовываться из тени, так как им удобней 
решать свои вопросы. Раньше Анвар мирился с тем, что в команде был один 
защитник с подозрительными рекомендациями (про нападающего Губарева 
ничего плохого сказать не могу, он прекрасно делал то, что умеет), но теперь 
"нужных" хоккеистов гораздо больше. Если Гатиятулин справится со всем этим - 
он молодец, но не ждите от него слишком многого. Он и сам последние два 
сезона скорее отдыхал. 
Отъезд  
Вратарь Алексей Мельничук подписал контракт с "Сан-Хосе". И вот вам самый 
яркий пример того, что все декларации о том, что нам нужно прекратить 
массовый отток хоккеистов, не работают. Участник молодежного чемпионата 
мира старался, работал, показывал иногда просто фантастические матчи, но в 
высшей лиге. К КХЛ его не подпускали. Говорили, что "сыроват". Но как это могли 
понять? 
Мы никогда по-настоящему не знали, хороший ли Мельничук вратарь или 
плохой. У него даже не было шансов, так как делать выводе о силе того или иного 
спортсмена по ВХЛ невозможно. Даже самые лучшие матчи в высшей лиге могли 
ничего не значить на высоком уровне. Две игры (точнее 66 минут) в сезоне 
2017/18 не дали полной картины, хотя он одержал победу. И, наконец, в этом 
году Мельничука перевели в КХЛ. 8 побед и 5 поражений в самый непростой для 
клуба период, три победы подряд на старте, "сухарь" с рижским "Динамо". 
Мы увидели, что Мельничук - это достаточно неплохой голкипер, который может 
и на таком уровне вырасти во вратаря сборной. Но в СКА был Магнус Хелльберг, 
затем взяли Александра Самонова, а своего задвинули. После того, как он все 
понял, ему предложили подписать новый контракт, а после отказа отправили в 
ВХЛ, где он и сидел до конца сезона. 
Выбор  
Один из самых интересных лотов на рынке свободных агентов продан. Андре 
Петтерсон подписал контракт с "Локомотивом", хотя на него всерьез 
претендовало "Динамо". Когда речь идет о таких иностранцах, то все решают 
деньги. Уверен, что хоккеист выбрал место, где гарантированно получит хотя бы 
на цент больше, так как другой мотивации нет. Забудьте про возможность 



 

 

сыграть в связке с Ландером, мол, когда-то они выступали вместе на юниорском 
уровне. Это вообще не работает. Тут важны условия, бонусы, возможность 
получить деньги, так как шведу 29 лет, а если уж у него идет в богатой лиге, то 
надо пользоваться этим по полной программе. 
Но и осуждать Андре за это я бы не стал, так как у него был лишь один не 
слишком удачный сезон в регулярном чемпионате. Но дело было в Омске и 
подозреваю, что там дело совершенно в другом. Поздравим и "Локомотив". 
Сейчас у них будет мощнейшей связка, а первое звено становится одним из 
самых сильных в чемпионате. Если Андрей Скабелка воспользуется этим в 
полной мере, то будет отлично. Но не забывайте, что Петерссон будет играть в 
Ярославле, а там тоже весьма специфическое место. У "Динамо" же все планы 
пошли наперекосяк. Теперь им надо искать двух иностранцев (одного точно), да 
еще очень высокого уровня, чтобы подтвердить амбиции.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/trener-ska-i-sbornoy-anvar-
gatiyatulin-vernulsya-v-traktor-rossiyskiy-vratar-ska-aleksey-melnichuk-uezzhaet-
podpisal-kontrakt-s-san-hose-shvedskiy-forvard-andre-petersson-pereshel-v-
lokomotiv-iz-dinamo-1669688/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

"На наше счастье успел закончиться чемпионат, и мы получили за него 
деньги". Главный арбитр КХЛ - о влиянии коронавируса на зарплаты 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 мая 2020) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов рассказал, как пандемия коронавируса 
сказалась на зарплатах арбитров. 
 - В самоизоляции по возможности стараемся поддерживать форму. У нас есть 
дистанционный модуль обучения, который работал еще до начала пандемии. Так 
что мы впереди планеты всей в этом плане. Что с зарплатами? Судьи получили 
деньги за регулярный чемпионат, но не получили за плей-офф, но потому что 
там выплаты идут по единой сетке, не зависимо от твоего контракта. На наше 
счастье успел закончиться чемпионат, и мы получили за него деньги. Еще есть 
один момент, связанный с контрактами на следующий сезон. Они ранжируются 
по тому, как далеко прошли судьи в плей-офф в предыдущем сезоне, - рассказал 
Анисимов в эфире "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186578_Na_nashe_schastje_uspel_zako
nchitsa_chempionat_i_my_poluchili_za_nego_dengi_Glavnyj_arbitr_KKhL__o_vlijani
i_koronavirusa_na_zarplaty 

Похожие сообщения (1): 

• Sportbox.ru, Москва, 5 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

Каких трансферов продолжают ждать в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 5 
мая 2020) 
Новичков в скором времени презентуют в "Авангарде", "Тракторе", СКА и других 
командах лиги. 
На дворе 5 мая, поэтому трансферная кампания команд КХЛ в самом разгаре. 
Рассказываем о трансферах, которые продолжают ждать болельщики. Сделки 
могут произойти в ближайшее время. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/trener-ska-i-sbornoy-anvar-gatiyatulin-vernulsya-v-traktor-rossiyskiy-vratar-ska-aleksey-melnichuk-uezzhaet-podpisal-kontrakt-s-san-hose-shvedskiy-forvard-andre-petersson-pereshel-v-lokomotiv-iz-dinamo-1669688/
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н. Мальте Стремвалль, 25 лет 
Ограниченно свободный агент Стремвалль на бумаге принадлежит ХК "Сочи", но 
запросы у игрока такие, что клуб с берегов Черного моря их точно не потянет. 
Более богатые команды сделают шведу такое предложение, которое "леопарды" 
не смогут повторить. Стремваллем интересовались в НХЛ, но почти наверняка 
он продолжит свою карьеру в России. Главные претенденты на форварда - 
"Авангард" и московское "Динамо". "Ястребы" перекраивают легионерскую 
линию, а у "Динамо" ушел соотечественник Стремвалля - форвард Петерссон. 
н. Йоонас Кеммпайнен, 32 года 
Финн - ограниченно свободный агент. Прошлый сезон Кемппайнен провел в СКА, 
но явно остался недоволен положением дел. Йоонасу мало доверяли, он часто 
оказывался вне состава, что, конечно, напрягало форварда сборной Суоми. 
Теперь возможен вариант с возвращением Кемппайнена в "Салават Юлаев", где 
ищут третьего форварда в первое звено к Хартикайнену и Маннинену. Вариант 
неплохой, да и тройка получилась бы ударной. Формально Маннинен центр, но 
он может сыграть и с краю, а вот Кемппайнен классический центральный 
нападающий для борьбы на пятаке. 
з. Станислав Гареев, 25 лет - в. Владислав Сухачев, 21 год 
В ближайшее время "Салават Юлаев" и "Трактор" должны сообщить об обмене. 
В Челябинск отправится защитник оборонительного плана Станислав Гареев а в 
Уфу поедет голкипер Владислав Сухачев. Для обеих сторон обмен логичный и 
правильный. Сухачев будет сменщиков Юхи Метсолы, так как от Андрея Кареева 
в "Салавате" планируют отказаться, а Гареев добавит надежности обороне 
челябинского клуба. 
з. Виктор Антипин, 27 лет 
"Металлург" предложил Антипину пойти на значительное понижение зарплаты, 
но Виктор ответил отказом. Держать в команде игрока с окладом в 125 млн руб. 
в год в нынешних условиях никто не будет. После расторжения контракта, 
которого уже вряд ли избежать, Антипин станет неограниченно свободным 
агентом и практически наверняка подпишет контракт со СКА. "Армейцы" в 
клубных соцсетях уже успели поздравить своего будущего новичка с рождением 
сына. 
н. Вячеслав Лещенко, 25 лет 
Нападающий "Сочи" Вячеслав Лещенко в ближайшее время будет обменян в 
челябинский клуб. В состав "леопардов" форвард попал после обмена из 
"Спартака" в "Ак Барс" (в итоге казанцы от нападающего отказались), но теперь 
российскому хоккеисту предстоит принять новый вызов. В Челябинске у Лещенко 
появится возможность проявить себя, так как в "Сочи" хоккеист потерялся и 
оказался не в своей тарелке. 
з. Дамир Шарипзянов, 24 года 
"Нефтехимик" сделал квалификационное предложение защитнику Дамиру 
Шарипзянову но в "Авангарде" ему предлагают куда более солидные условия, 
которые нижнекамцы вряд ли смогут повторить. "Авангарду" требуется усиление 
в оборонительной линии, особенно после ухода Мартынова, Бондарева, 
Франсона и Войнова. Шарипзянов - хороший вариант для команды Боба Хартли. 
Молодой и стабильный защитник способен подстраховать партнеров и сыграть 
надежно. 
з. Михаил Пашнин, 30 лет 
Защитник Михаил Пашнин практически наверняка продолжит карьеру в 
"Металлурге", о чем уже заявил даже первый вице-президент и директор 
уральцев Сергея Ласьков. "Салават" тоже хотел сохранить силового игрока 
обороны в своих рядах, но на Урале Пашнину предложили более солидные 



 

 

условия. Илья Воробьев подчеркивал, что раньше в защитной линии "Магнитки" 
был дисбаланс. Теперь в Магнитогорске строят новую команду. 
н. Тейлор Бек, 28 лет 
В "Авангарде" остались недовольны игрой своих легионеров по итогам прошлого 
сезона. В результате омичи планируют оставить только защитника Вилле Покку, 
а с форвардом Тейлором Беком расторгнуть соглашение. В канадском 
нападающем заинтересован "Металлург", в котором Бек практически наверняка 
и окажется. Но Тейлору необходимо прибавлять, так как никто церемониться с 
ним в "Магнитке" не будет. Достаточно вспомнить историю с защитником Полом 
Постмой. Канадец отбывал номер на льду, в результате чего ему быстро указали 
на выход. 
н. Сергей Толчинский, 25 лет 
Нападающий ЦСКА Сергей Толчинский близок к переходу в "Авангард". В прессе 
уже появлялась информация, что "армейцы" продадут права на форварда в 
омский клуб, так как жесткий потолок зарплат не позволяет москвичам подписать 
на запрашиваемые Толчинским условия. Но зато заработать на продаже прав на 
игрока у ЦСКА получится, что тоже неплохо. В "Авангарде" планируют сделать 
Толчинского крепким игроком основы. Форвард Сергей хороший, но 
нестабильный.  

https://www.championat.com/hockey/article-4031975-kakih-transferov-prodolzhajut-
zhdat-v-khl-05-maja-2020-goda.html 

К заголовкам сообщений 

Возвращение Гатиятулина и потери "Барыса". Главные трансферы 
Востока (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2020) 
Разбираемся в переходах, которые успели осуществить клубы Восточной 
конференции. 
"Авангард" 
Пришли: з. Минеев ("Торпедо"), н. Найт ("Барыс"), н. Хохлачев ("Спартак").  
Ушли: в. Судницин, з. Бондарев, з. Войнов, з. Мартынов ("Металлург"), з. 
Франсон, н. Буйницкий, н. Клинкхаммер, н. Макмиллан, н. Пьянов, н. Терещенко, 
н. Широков ("Спартак").  
Пока что в это межсезонье "Авангард" больше отдает, чем берет. Вместе с 
этимЮ клуб на пару со "Спартаком" провернул, пожалуй, самую нашумевшую 
сделку этих дней. Отпустив в стан красно-белых Сергея Широкова, "ястребы" 
заполучили в свои ряды Александра Хохлачева. В истории с этим обменом 
выиграли все. Хохлачев, который, согласно слухам, не очень ладил со Знарком, 
перебрался в новую команду. А Широков же наоборот, пришел в коллектив к 
"своему" тренеру. Также омичи смогли отхватить Корбэна Найта, который провел 
отличный сезон в составе "Барыса". Отметим уход Вячеслава Войнова, судьба 
которого по-прежнему неизвестна.  
"Автомобилист" 
Пришли: гл. тр. Питерс, тр. Титов, тр. Перн, з. Арзамасцев ("Салават Юлаев"), з. 
Геноуэй ("Торпедо"), з. Тимашов ("Сибирь"), н. Бочаров ("Торпедо"), н. Куликов 
("Нефтехимик"), н. Макеев ("Витязь"), н. Протапович ("Динамо" (Рига)). 
Ушли: гл. тр. Мартемьянов, тр. Шафранов, з. Батыршин, з. Гуркин ("Сибирь"), з. 
Стасенко, н. Доус, н. Гареев, н. Попов. 
Серьезные изменения произошли в команде из Екатеринбурга. Она обрела 
нового наставника - им стал канадец Билл Питерс, который привлек своих людей 
в штаб. Из потерь отметим уход Найджела Доуса, чей 150-миллионный контракт 
никак не вписывался под потолок зарплат. Спустя семь лет на Урал вернулся 
Алексей Макеев. Форвард, являющийся лучшим бомбардиром в истории 
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"Витязя", уже давно стал своим в Подмосковье. Но 28 лет (а именно столько 
сейчас Алексею) - самый возраст для того, чтобы побороться за серьезные 
достижения. При всем уважении к "Витязю", шанс сделать это в "Автомобилисте" 
все-таки выше. Усилить команду должны ребята из нижегородского "Торпедо" - 
Чарльз Геноуэй и Станислав Бочаров. В защитной линии наиболее серьезным 
выглядит приобретение Захара Арзамасцева. Не забудем также про 
возвращение Николая Тимашова, который уже играл за "Автомобилист" с 2015 
по 2018 годы. 

Алексей Макеев возвращается в "Автомобилист"! ⠀ "Автомобилист" подписал 

односторонний контракт на два года со своим воспитанником Алексеем 

Макеевым. ⠀ Алексей родился в Новоуральске 25 ноября 1991 года. Воспитанник 

местной школы "Кедр". В 2012 году начал профессиональную карьеру в 
молодежной команде "Авто", в том же году дебютировал в КХЛ, сыграл за 
"Автомобилист" 36 матчeй, набрав 3 (2+1) очка, в составе молодежной команды 
- 27 матчей, 26 (12+14) очков. На следующий год Макеев перешел в "Витязь", за 
который выступал последние семь лет. В минувшем сезоне сыграл 64 матча, 
набрав 39 (15+24) очков с показателем полезности +1. Всего в КХЛ Алексей 
сыграл 429 матчей, набрал 197 (93+104) очков. С 2017 года принимал участие в 
международных турнирах в составе олимпийской сборной России - 12 матчей, 5 
(4+1) очков. 
"Ак Барс" 
Пришли: з. Абросимов ("Сочи"), н. Бурмистров ("Салават Юлаев"). 
Ушли: з. Виртанен, н. Галимов (СКА), н. Ли ("Сибирь"), н. Фрэттин.  
Руководство казанского клуба пока что действует более минималистично в своем 
выборе. В очередной раз в родной клуб вернулся Александр Бурмистров. В 
прошлом сезоне он вполне неплохо справлялся с ролью центра второго звена в 
"Салавате". Интересным и во многом определяющим должен получиться 
следующий сезон у Эмиля Галимова, который отправляется в СКА. Алексей 
Кудашов, если останется работать в Санкт-Петербурге, получит в свое 
распоряжение игрока, с которым ему уже довелось работать в "Локомотиве". Ну 
и, разумеется, нельзя пройти мимо того факта, что в команде остается Данис 
Зарипов. Новое соглашение с легендой клуба заключено до конца сезона 
2020/21. Самой значимой из потерь, наверное, стоит назвать уход Фрэттина. 
Отметим и переход Олега Ли в "Сибирь". К сожалению, с 2018 года у этого 
форварда нигде не получается закрепиться надолго. Надеемся на то, что в 
Новосибирске, под руководством Николая Заварухина, он сможет найти свою 
игру. 
"Амур"  
Пришли: -. 
Ушли: з. Коробов ("Салават Юлаев"), н. Лазарев ("Трактор").  
У высоких берегов Амура тишь да гладь. Хабаровский клуб сохранил Александра 
Гулявцева на посту главного тренера команды, и это пока выглядит его главным 
приобретением. Покинули же город на Дальнем Востоке России сыгравший свой 
не самый лучший сезон защитник Дмитрий Коробов и форвард Антон Лазарев. 
Коробов попробует свои силы в Уфе, а Лазарев вернется в родной для себя 
Челябинск. Очевидно, в роли форварда третьего-четвертого звена, так как его 
скромная результативность не позволяет надеяться на что-то большее. 
"Барыс" 
Пришли: -. 
Ушли: гл. тр. Скабелка, в. Паскуале, з. Охтамаа (все - "Локомотив"), н. Найт 
("Авангард"). 



 

 

В Нур-Султане грядут большие перемены на тренерском мостике. Андрея 
Скабелку так и не удалось удержать, и он отправился в Ярославль. Говорили, 
что команду вместо него может возглавить финн Ари-Пекка Селин, который уже 
работал в "Барысе" в сезоне 2013/14. Тогда ему удалось выйти во второй раунд 
Кубка Гагарина. Но сейчас этот специалист занят работой с финским "Эссятом", 
поэтому в "Барысе" его не будет. Что касается усиления состава, то в Нур-
Султане к этому вопросу подходили щепетильно, без лишнего шума привозя 
действительно классных легионеров. Почему-то верится, что и в этот раз 
казахстанский клуб сможет найти хорошую замену ушедшим Корбэну Найту и 
Эдварду Паскуале. 
"Куньлунь Ред Стар" 
Пришли: -. 
Ушли: -. 
Каждое межсезонье до текущего года в "Куньлуне" происходила кадровая 
революция. Игроки приезжали и уезжали десятками, а тренеру, вне зависимости 
от того, кто занимал этот пост, приходилось в кратчайшие сроки лепить из этих 
людей команду. И очень редко получалось что-то стоящее. Сейчас же "драконы" 
демонстрируют завидное постоянство. Пока что они ни с кем не расстались и 
никого не подписали. Впору приписать сюда ситуацию с коронавирусом, но, 
насколько известно, в Китае эту болезнь мало-помалу побеждают. Впрочем, из 
этой ситуации можно извлечь и плюсы. Если "Куньлунь" сможет сыграть в 
следующем сезоне, то при текущем положении дел Курт Фрэйзер, контракт с 
которым недавно был продлен, возможно, сумеет поработать с уже имеющимся 
и знакомым ему составом. 
"Металлург" 
Пришли: тр. Гольц ("Северсталь"), тр. Мохорич, тр. Стиллман ("Лайонс"), з. 
Земченок (СКА), з. Мартынов ("Авангард"), з. Хлыстов ("Северсталь"),  
Ушли: тр. Болсуновский, тр. Итерски, тр. Калоус, тр. Козлов, в. Демченко 
("Монреаль"), в. Иванов, з. Зайцев, з. Матушкин, з. Пивцакин, н. Авраменко, н. 
Козун, н. Локтионов (ЦСКА), н. Любимов ("Спартак"), н. О`Делл, н. Тимкин, н. 
Филиппи. 
А вот в Магнитогорске достаточно серьезно поменялся тренерский штаб. Город 
на Урале покинули старший тренер Виктор Козлов, работавший с вратарями 
Виктор Болсуновский, помощник Воробьева Иржи Калоус и отвечавший за 
физическую подготовку команды Мартин Итерски. Новый штаб также будет 
интернациональным. Тренировать вратарей будет Клемен Мохорич, известный 
по работе в "Торпедо". Кроме того, команду Воробьева пополнили Фредрик 
Стиллман, который в свое время тренировал "Адмирал", а также победитель 
Евролиги-1999 в составе "Металлурга" Александр Гольц. Не обошлось без 
небольшой чистки состава, обусловленной чрезмерно раздутой платежкой. 
Главный вопрос межсезонья для "Металлурга" - останется ли в команде Сергей 
Мозякин. Этот сериал тянется уже два месяца, и заканчиваться пока не 
собирается. Хотелось бы поскорее увидеть его развязку. 
"Нефтехимик" 
Пришли: -.  
Ушли: в. Шарыченков (ЦСКА), з. Атюшов, з. Мерфи, з. Пайгин ("Локомотив"), н. 
Берглунд ("Трактор"), н. Денис Казионов, н. Рясенский, н. Уайт, н. Черников, н. 
Хисамутдинов ("Монреаль"), н. Энлунд.  
Нижнекамцам не нужно расчищать платежную ведомость. Тем не менее список 
ушедших ребят выглядит достаточно увесисто. Наиболее неожиданным 
получился трансфер Арсена Хисамутдинова. Парень, который пока не сумел 
закрепиться даже на уровне КХЛ, уехал в "Монреаль". По правде говоря, будет 
хорошо, если он сможет хотя бы закрепиться в АХЛ. Серьезной выглядит потеря 



 

 

Мэтта Уайта, который в прошлом сезоне стал лучшим бомбардиром команды, 
набрав 34 (15+19) очка в 60 сыгранных матчах. Список пришедших игроков пока 
пуст, что не может не напрягать поклонников "волков". 
"Салават Юлаев" 
Пришли: з. Коробов ("Амур"). 
Ушли: тр. Эман, тр. Ячменев, з. Арзамасцев ("Автомобилист"), з. Пашнин 
("Металлург"), з. Сергеев ("Флорида"), н. Бурмистров ("Ак Барс"), н. Крикунов, н. 
Кручинин, н. Майоров, н. Умарк. 
Похожая ситуация складывается и в "Салавате". Поговаривают, что руководство 
уфимского клуба хочет создать ударную финскую тройку, вернув в команду 
Йоонаса Кемппайнена. Логичный ход, если учитывать то, что коллектив 
возглавил финн Томи Лямся, трудившийся ранее на позиции помощника у 
Вестерлунда и Цулыгина. "Салавату" нужно срочно искать усиление, да так, 
чтобы при этом влезть под потолок. Зарплатный бюджет у уфимского клуба в 
прошлом сезоне, напомним, равнялся 1,2 миллиарда рублей. 
реклама 
"Сибирь"  
Пришли: з. Гуркин ("Автомобилист"), з. Ахияров ("Адмирал"), з. Меньшиков 
("Трактор"), н. Ли ("Ак Барс").  
Ушли: з. Пиганович, з. Тимашов ("Автомобилист"), н. Зырянов, н. Макаров, н. 
Пельтола ("Таппара"). 
Изменения в "Сибири" можно назвать плановыми и эволюционными. И это 
правильно. Никаких потрясений команде, которая впервые за несколько лет 
зашла достаточно далеко в плей-офф, не нужно. Вернулся в Новосибирск 
защитник Виталий Меньшиков, который несколько лет назад не без скандала 
уходил в стан "Авангарда". В связи с этим, некоторые болельщики "Сибири" 
отрицательно восприняли его возвращение. "Насчет личных качеств Виталия 
могу сказать следующее. Почти весь минувший сезон мы были с ним на связи. 
Он очень сожалел о некоторых поступках, которые могли кого-то обидеть, и 
принес свои извинения. Думаю, что его разговор с болельщиками еще впереди. 
Считаю, что эта проблема разрешима", - так описал эту ситуацию генеральный 
менеджер клуба Кирилл Фастовский. Надеемся, что общий язык между игроком 
и болельщиками будет найден. 
"Трактор" 
Пришли: гл. тр. Гатиятулин (СКА), в. Вилл ("Регле"), в. Судницин ("Авангард"), з. 
Телегин ("Югра", ВХЛ), н. Лазарев ("Амур"). 
Ушли: гл. тр. Юрзинов, в. Галимов, з. Бородкин ("Витязь"), з. Калинин, з. 
Меньшиков ("Сибирь"), н. Авцин, н. Глинкин, н. Комаров, н. Коньков, н. Кэлоф, н. 
Попов. 
Не важно, кого еще призовет в свои ряды "Трактор" в это межсезонье. Главный 
переход уже состоялся. Анвар Гатиятулин вернулся в команду, которую в 2018-
м году сделал бронзовым призером сезона. Об опыте его работы в СКА и 
сборной России можно говорить по-разному, но одно можно сказать точно: это 
время специалист потратил не зря. И теперь он вернулся к самостоятельной 
работе. Есть ощущение того, что в следующем сезоне его "Трактор" будет 
грозной силой.  

https://allhockey.ru/article/show/384622-
Vozvraschenie_Gatiyatulina_i_poteri_Barysa_Glavnye_transfery_Vostoka 

К заголовкам сообщений 

Пункты обменов: клубы КХЛ ведут активную селекцию на следующий 
сезон (Известия (iz.ru), Москва, 6 мая 2020) 
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Уже в первых числах мая состоялось несколько значимых трансферов 
С введением жесткого потолка зарплат в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) 
не заставили себя ждать первые громкие переходы. Как только 1 мая стартовал 
период обменов и подписаний контрактов со свободными агентами, сразу 
несколько команд пополнились сильными хоккеистами. Причем некоторые из 
клубов ранее не могли позволить себе столь классных исполнителей. 
Самым ярким стал переход олимпийского чемпиона Сергея Широкова из 
"Авангарда" в "Спартак". В обратном направлении последовал нападающий 
Александр Хохлачев. Кроме того, активно усиливается ярославский "Локомотив", 
подписавший контракт с одним из лидеров московского "Динамо" форвардом 
Андре Петерссоном. 
Широков-Хохлачев  
Спустя три месяца Сергей Широков покинул Северную столицу и перешел в 
"Авангард". С ним в 2019 году он дошел до финала Кубка Гагарина. Но в 
минувшем сезоне пропустил из-за травмы значительную часть регулярного 
чемпионата. Когда Широков восстановился, пошли слухи о возникших 
разногласиях с главным тренером "ястребов" Бобом Хартли. Косвенным 
подтверждением стало то, что нападающий оказался вне заявки на последний 
матч проигранной серии первого раунда плей-офф против "Салавата Юлаева". 
Поэтому кажется, что переход в "Спартак" пойдет на пользу Широкову. 
Александр Хохлачев был в составе СКА, когда он под руководством Знарка 
выиграл Кубок Гагарина - 2017. Но большого значения в игре питерцев 
нападающий не имел. Поэтому осенью 2017 года он перешел в "Спартак". В 
первый сезон хоккеист стал одним из лидеров команды и помог ей впервые за 
шесть лет выйти в плей-офф. Через год он уже был не так ярок. Поэтому, когда 
прошлым летом красно-белых возглавил Олег Знарок, казалось, что игроку 
недолго осталось быть в команде. Тем не менее они проработали вместе целый 
сезон, и Хохлачев даже имел неплохую статистику набранных очков. Но 
создается впечатление, что вместе они не могут действовать на максимуме 
своих возможностей, поэтому для форварда переход в "Авангард" - оптимальный 
вариант. 
 - В этом обмене каждый остается при своем и усилит свои новые клубы, - 
поделился с "Известиями" легендарный нападающий "Спартака", двукратный 
олимпийский чемпион Александр Кожевников. - Все-таки и Широков, и Хохлачев 
не были настолько востребованы своими тренерами, чтобы играть на максимуме 
возможностей. Поэтому обоим сделка пойдет на пользу. Широков переходит к 
тренеру, который знает, как использовать его сильные качества. А Хохлачев 
внесет свежую струю в игру "Авангарда". 
Петерссон  
Шведский хоккеист уже шесть лет играет в России. Минувший сезон в составе 
московского "Динамо" был не лучшим в его карьере, но в решающие моменты 
29-летний нападающий оказывался крайне полезен бело-голубым. К концу 
регулярного чемпионата он даже закрепился в первом звене с лидерами 
команды Вадимом Шипачевым и Дмитрием Яшкиным. А в серии первого раунда 
против "Спартака" швед был едва ли не лучшим игроком клуба. 
Неслучайно руководство "Динамо" очень хотело продлить договор с 
Петерссоном. Но с учетом крупных контрактов Шипачева и Яшкина клуб 
рисковал упереться в потолок зарплат. В итоге швед заключил соглашение с 
ярославским "Локомотивом", главным тренером которого стал Андрей Скабелка 
- с ним Андре работал в "Авангарде" и "Барысе". Также ряды 
"железнодорожников" пополнил еще один знакомый белорусского специалиста - 
Атте Охтамаа, выступавший в минувшем сезоне в казахстанском клубе. Два года 



 

 

назад финский защитник выиграл Кубок Гагарина в составе казанского "Ак 
Барса". 
 - Я работал со Скабелкой в двух клубах и знаю его требования, - отметил в 
разговоре с "Известиями" Андре Петерссон. - Это современный специалист с 
понятной и эффективной системой игры, при которой хоккеисты быстро 
прогрессируют и проявляют свои лучшие качества. Всегда рад снова поиграть 
под его руководством. 
ЦСКА  
Прошлогодний обладатель Кубка Гагарина, до последнего стремившийся 
увеличить потолок зарплат, сейчас пытается уместиться в него. Это непросто, 
так как необходимо найти замену уезжающим в НХЛ Кириллу Капризову, Илье 
Сорокину и Михаилу Григоренко. На место Сорокина подписан вратарь 
"Нефтехимика" Александр Шарыченков, который будет конкурировать со 
шведом Ларсом Юханссоном. В нападение пришел не закрепившийся за 
океаном Николай Голдобин, а также форвард "Металлурга" Андрей Локтионов. 
Последний провел неудачный сезон в Магнитогорске. При этом еще в 
позапрошлом сезоне он проявил себя как один из лучших форвардов лиги, играя 
за "Локомотив". Ранее красно-синие продлили контракты с лидерами своего 
нападения Антоном Слепышевым и Константином Окуловым. При этом 
существует вероятность, что еще один яркий форвард команды Сергей 
Толчинский в обмен на денежную компенсацию будет отпущен в "Авангард". 
 - Армейцы стараются точечно усиливаться и искать достойные замены своим 
лидерам, - заявил "Известиям" легендарный форвард Валерий Каменский. - 
Понятно, понадобится время, чтобы наиграть новые сочетания и встроить 
новичков в систему игры ЦСКА. Но в команде опытный тренерский штаб, который 
пару сезонов назад уже проводил масштабную перестройку. Результатом стали 
два финала Кубка Гагарина, один из которых был выигран. Поэтому не вижу 
поводов переживать за перспективы армейцев. 
"Металлург"  
"Магнитка" после масштабной и дорогостоящей селекции прошлого лета 
оказалась в патовой ситуации. Многие статусные игроки не показали свой 
лучший хоккей. В итоге подопечные Ильи Воробьева с трудом забрались в плей-
офф, где бесславно вылетели в первом раунде от "Барыса". Еще осенью за 
провальную селекцию был уволен многолетний вице-президент "Металлурга" 
Геннадий Величкин. 
Сменивший его Сергей Ласьков весной открыто сказал: клубу надо основательно 
разгрузить платежку, чтобы вписаться в потолок зарплат. Ради этого пришлось 
выплатить компенсацию за расторжение контрактов со многими статусными 
игроками. При этом удалось продлить соглашения с рядом хоккеистов, включая 
основного вратаря, олимпийского чемпиона Василия Кошечкина. Также не 
исключено, что команда усилится опытным защитником "Салавата Юлаева" 
Михаилом Пашниным. 
- Клуб оказался в безвыходном положении - слишком уж была раздута платежная 
ведомость в прошедшем сезоне, - сказал "Известиям" экс-главный тренер 
"Металлурга" Федор Канарейкин. - Поэтому неудивительно, что селекция сейчас 
идет так тяжело, а руководство вынуждено торговаться буквально за каждую 
копейку. Новый потолок зарплат ставит жесткие условия, так что даже с такой 
легендой, как Мозякин, приходится вести сложные переговоры. Со спортивной 
точки зрения, его было бы здорово сохранить - даже в 39 лет он исправно 
набирает очки и является лидером команды. Но все упирается в финансы, и тут 
тяжело сказать, насколько сторонам удастся достигнуть компромисса. 
Кроме того, екатеринбургский "Автомобилист" отметился подписанием 
защитника "Салавата" Захара Арзамасцева и возвращением в родные пенаты 



 

 

лучшего бомбардира в истории подольского "Витязя" Алексея Макеева. "Витязь" 
подписал латвийского форварда "Спартака" Каспарса Даугавиньша, а также 
нападающих Матиаса Теденбю из швейцарского "Давоса", Джастина Дэнфорта 
из финского "Лукко" и защитника Линуса Хульстрема из шведского "Юргордена". 
"Ак Барс" договорился о новом контракте со своей легендой Данисом Зариповым 
и форвардами Михаилом Фисенко и Виктором Тихоновым. При этом покинувший 
казанцев нападающий Олег Ли устроился в "Сибири". 
Пока скромно ведет себя СКА, приобретший игрока атаки "Северстали" Богдана 
Якимова, а также двух талантливых юниоров - форварда Матвея Мичкова из 
"Локомотива" и вратаря Сергея Иванова из "Магнитки".  

https://iz.ru/1007699/aleksei-fomin/punkty-obmenov-kluby-kkhl-vedut-aktivnuiu-
selektciiu-na-sleduiushchii-sezon 

Похожие сообщения (3): 

• Sportbox.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Sport24.ru, Москва, 6 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" заключил новый контракт с нападающим Фатеевым 
(Чемпионат.com, Москва, 5 мая 2020) 
"Трактор" заключил новый контракт с нападающим Егором Фатеевым 
сообщается на официальном сайте челябинского клуба. Двустороннее 
соглашение рассчитано до конца сезона-2021/2022. 
В минувшем регулярном чемпионате 22-летний Фатеев провел за "Трактор" 35 
матчей, набрал 5 (5+0) очков при среднем игровом времени 12:53, 23 силовых 
приема и 19 блокированных бросков. В регулярном чемпионате ВХЛ за "Челмет" 
в активе нападающего 23 матча, в которых он набрал 10 (5+5) очков. 
За карьеру в КХЛ Фатеев также защищал цвета "Локомотива". В общей 
сложности в лиге российский форвард провел 64 матча, в которых забросил 
восемь шайб и сделал три результативные передачи при показателе полезности 
"-11" и 56 минутах штрафного времени.  

https://www.championat.com/hockey/news-4031915-traktor-zakljuchil-novyj-kontrakt-
s-napadajuschim-fateevym.html 

Похожие сообщения (9): 

• ИА Regnum, Москва, 5 мая 2020 

• Sport24.ru, Москва, 5 мая 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 мая 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 5 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 5 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" заключил контракт с голкипером Суднициным, он стал третьим 
вратарем в системе (Чемпионат.com, Москва, 5 мая 2020) 
"Трактор" заключил двусторонний контракт на один год с голкипером 
Александром Суднициным сообщается на официальном сайте Континентальной 
хоккейной лиги. 
В минувшем сезоне 32-летний вратарь играл за "Авангард". В омском клубе 
Судницин провел всего девять матчей, в которых одержал две победы при 
проценте отраженных бросков 92,7 и коэффициенте надежности 2,21. 14 ноября 

https://iz.ru/1007699/aleksei-fomin/punkty-obmenov-kluby-kkhl-vedut-aktivnuiu-selektciiu-na-sleduiushchii-sezon
https://iz.ru/1007699/aleksei-fomin/punkty-obmenov-kluby-kkhl-vedut-aktivnuiu-selektciiu-na-sleduiushchii-sezon
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1186676_Aleksandr_Kozhevnikov_Obmen_Shirokova_na_Khohlacheva_polezen_oboim
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186676_Aleksandr_Kozhevnikov_Obmen_Shirokova_na_Khohlacheva_polezen_oboim
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-06-kozhevnikov-obmen-shirokova-na-khokhlacheva-poydet-na-polzu-oboim
https://www.championat.com/hockey/news-4031915-traktor-zakljuchil-novyj-kontrakt-s-napadajuschim-fateevym.html
https://www.championat.com/hockey/news-4031915-traktor-zakljuchil-novyj-kontrakt-s-napadajuschim-fateevym.html
https://regnum.ru/news/2939420.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-05-napadayushchiy-fateyev-zaklyuchil-novyy-kontrakt-s-traktorom
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fateev-podpisal-novyy-kontrakt-s-traktorom-1669756/
https://www.championat.com/hockey/news-4031915-traktor-zakljuchil-novyj-kontrakt-s-napadajuschim-fateevym.html
https://allhockey.ru/news/show/384589-Traktor_zakljuchil_novyj_kontrakt_s_Egorom_Fateevym
https://www.khl.ru/news/2020/05/05/468406.html


 

 

2019 года Александр получил тяжелую травму в матче с "Северсталью" и выбыл 
из строя до конца сезона. 
Ранее челябинский клуб заключил двухлетний контракт с чешским голкипером 
Романом Виллом и сообщил об уходе из команды Станислава Галимова. В свою 
очередь сегодня, 5 мая, "Трактор" расторг и заключил новый контракт с 
голкипером Иваном Федотовым. 
Также сообщалось, что еще один голкипер "Трактора" Владислав Сухачев в 
ближайшее время будет обменян в "Салават Юлаев" на Станислава Гареева.  

https://www.championat.com/hockey/news-4031981-traktor-zakljuchil-s-golkiperom-
sudnicinym-on-stal-tretim-vratarjom-v-sisteme-kluba.html 

Похожие сообщения (21): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 5 мая 2020 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 5 мая 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 5 мая 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 мая 2020 

• Sport24.ru, Москва, 5 мая 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 мая 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 мая 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 5 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Экс-голкипер "Торпедо" Андерс Линдбек стал игроком "Йокерита" 
(Чемпионат.com, Москва, 5 мая 2020) 
"Йокерит" в официальном "твиттере" объявил о заключении контракта с 
голкипером Андерсом Линдбеком. Ранее об этом сообщал "Чемпионат". 
31-летний Линдбек в прошедшем регулярном чемпионате провел за "Торпедо" 
36 матчей и одержал 17 побед, из которых две - на ноль. В среднем шведский 
страж ворот отражал 92,3% бросков при коэффициенте надежности 2,39. В плей-
офф Линдбек провел один матч. 
"Мы давно следили за кандидатурой Линдбека. Несмотря на свои габариты, он 
хорошо перемещается в воротах. В минувшем чемпионате Андерс здорово себя 
проявил. Мы рады заключению контракта", - заявил владелец "Йокерита" Яри 
Курри. 

https://www.championat.com/hockey/news-4031715-eks-golkiper-torpedo-anders-
lindbek-stal-igrokom-jokerita.html 

Похожие сообщения (14): 

• Ньюс.ру (news.ru), Москва, 5 мая 2020 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 5 мая 2020 

• ТАСС, Москва, 5 мая 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 мая 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 5 мая 2020 

• Ньюс.ру (news.ru), Москва, 5 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 5 мая 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 мая 2020 

• Р-Спорт, Москва, 5 мая 2020 

• Sport24.ru, Москва, 5 мая 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 5 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2020 

https://www.championat.com/hockey/news-4031981-traktor-zakljuchil-s-golkiperom-sudnicinym-on-stal-tretim-vratarjom-v-sisteme-kluba.html
https://www.championat.com/hockey/news-4031981-traktor-zakljuchil-s-golkiperom-sudnicinym-on-stal-tretim-vratarjom-v-sisteme-kluba.html
https://allhockey.ru/news/show/384617-Istochnik_Sudnicin_poluchit_men_she_10_mln_rublej_v_Traktore_za_god
https://www.sports.ru/hockey/1085308244.html
https://sportrbc.ru/news/5eb173e39a794704d8eb46e1
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1186592_Traktor_podpisal_novyj_kontrakt_s_Fedotovym
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186592_Traktor_podpisal_novyj_kontrakt_s_Fedotovym
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-05-sudnitsin-prodolzhit-karyeru-v-traktore
http://sport.business-gazeta.ru/news/254718
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sudnicin-stal-igrokom-traktora-1669781/
https://www.khl.ru/news/2020/05/05/468406.html
https://www.championat.com/hockey/news-4031715-eks-golkiper-torpedo-anders-lindbek-stal-igrokom-jokerita.html
https://www.championat.com/hockey/news-4031715-eks-golkiper-torpedo-anders-lindbek-stal-igrokom-jokerita.html
https://news.ru/hockey/ska-podpisal-novyj-kontrakt-s-miro-aaltonenom/
https://sportrbc.ru/news/5eb107a59a7947619815c311
https://tass.ru/sport/8398253
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186500_Lindbek_stal_igrokom_Jokerita
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1186500_Lindbek_stal_igrokom_Jokerita
https://news.ru/hockey/jokerit-podpisal-kontrakt-s-eks-golkiperom-nhl-lindbekom/
https://www.sports.ru/hockey/1085296302.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/254705
https://rsport.ria.ru/20200505/1570976047.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-05-vratar-torpedo-lindbek-podpisal-odnoletniy-kontrakt-s-yokeritom
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:943745
https://allhockey.ru/news/show/384563-Vratar_Lindbek_pereshel_iz_Torpedo_v_Yokerit


 

 

К заголовкам сообщений 

Состав "Автомобилиста" пополнил нападающий Павел Куликов 
(Чемпионат.com,  Москва, 5 мая 2020) 
Состав "Автомобилиста" пополнил нападающий Павел Куликов сообщается на 
официальном сайте уральского клуба. Ранее об этом сообщал "Чемпионат". 
Куликов выступал за "Нефтехимик" на протяжении всей карьеры, впервые 
сыграв за "волков" в 2011 году. В составе молодежной сборной России в 2012 
году Павел стал серебряным призером чемпионата мира. 
В прошедшем регулярном чемпионате Континентальной хоккейной лиги Куликов 
принял участие в 62 матчах, записав на свой счет 19 (6+13) очков при показателе 
полезности "+7" и 16 минутах штрафного времени. Нападающий проводил на 
площадке 16 минут 31 секунду за матч. В четырех встречах Кубка Гагарина на 
счету Куликова один гол и одна результативная передача при показателе 
полезности "-2" и двух минутах штрафа.  

https://www.championat.com/hockey/news-4031899-sostav-avtomobilista-popolnil-
napadajuschij-pavel-kulikov.html 

Похожие сообщения (14): 

• ИА Regnum, Москва, 5 мая 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 мая 2020 

• Sports.kz, Караганда, 5 мая 2020 

• Sport24.ru, Москва, 5 мая 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 5 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

СКА подписал новый контракт с Аалтоненом (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 5 мая 2020) 
СКА подписал новое соглашение с нападающим Миро Аалтоненом. Контракт с 
форвардом рассчитан на два сезона и будет действовать до 30 апреля 2022 
года, сообщает официальный сайт клуба. 
Аалтонен стал игроком СКА по ходу сезона-2019/20. В 45 матчах сезона за СКА 
и "Витязь" на его счету 28 (11+17) очков. Всего в КХЛ Аалтонен провел 177 встреч 
и набрал 114 (49+65) баллов за результативность. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ska-podpisal-novyy-kontrakt-s-
aaltonenom-1669694/ 

Похожие сообщения (11): 

• ИА Regnum, Москва, 5 мая 2020 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 5 мая 2020 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 5 мая 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 5 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" и рижское "Динамо" провели обратный обмен с участием 
Слепца и прав на Троттера (Чемпионат.com, Москва, 5 мая 2020) 
"Локомотив" и рижское "Динамо" совершили обмен, по которому в Ярославль 
отправился нападающий Кирилл Слепец а рижане получили права на Брока 
Троттера информирует пресс-служба "Локомотива". 

https://www.championat.com/hockey/news-4031899-sostav-avtomobilista-popolnil-napadajuschij-pavel-kulikov.html
https://www.championat.com/hockey/news-4031899-sostav-avtomobilista-popolnil-napadajuschij-pavel-kulikov.html
https://regnum.ru/news/2939386.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/254714
https://www.sports.kz/news/konkurent-baryisa-na-vostoke-ofitsialno-podpisal-opyitnogo-bombardira
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-05-avtomobilist-obyavil-o-perekhode-kulikova
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sostav-avtomobilista-popolnil-kulikov-1669740/
https://www.sports.ru/hockey/1085300744.html
https://allhockey.ru/news/show/384587-Pavel_Kulikov_stal_igrokom_Avtomobilista_on_vpervye_smenil_komandu_v_KHL
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ska-podpisal-novyy-kontrakt-s-aaltonenom-1669694/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ska-podpisal-novyy-kontrakt-s-aaltonenom-1669694/
https://regnum.ru/news/2939380.html
https://sportrbc.ru/news/5eb12cd69a794771bbcd6127
https://www.sportsdaily.ru/news/ska-prodlil-kontrakt-s-aaltonenom-v-proshlom-sezone-on-stal-samym-malorezultativnym-polevym-legionerom-v-komande
https://www.championat.com/hockey/news-4031803-ska-podpisal-novyj-kontrakt-s-miro-aaltonenom.html
https://allhockey.ru/news/show/384577-Miro_Aaltonen_ostaetsya_v_SKA


 

 

В минувшем сезоне 21-летний Слепец принял участие в 33 матчах регулярного 
чемпионата КХЛ в составе "Динамо", отметившись четырьмя заброшенными 
шайбами и тремя голевыми передачами при показателе полезности "-2". В 
среднем за матч российский форвард проводил на льду чуть меньше 13 минут. 
33-летний Троттер выступал в "Динамо" в сезонах-2010/2011 и 2014/2015. В 
настоящее время канадский нападающий является игроком "Зволена". 
Примечательно, что 13 ноября 2019 года Слепец пополнил состав рижского 
"Динамо", а ярославцы получили права на того же Троттера.  

https://www.championat.com/hockey/news-4032025-lokomotiv-i-rizhskoe-dinamo-
proveli-obratnyj-obmen-s-uchastiem-slepca-i-prav-na-trottera.html 

Похожие сообщения (10): 

• ИА Regnum, Москва, 5 мая 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 5 мая 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2020 

• Sport24.ru, Москва, 5 мая 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 5 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Григорий Грязнов: "Приятнее - забивать, важнее - выигрывать" 
(Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 5 мая 2020) 
Защитник системы СКА Григорий Грязнов в дистанционном интервью 
Охтинскому пресс-центру рассказал о кумирах в хоккее, истории своего игрового 
номера, дружбе с Дмитрием Николаевым.  
- В "Варягах" у Вас был игровой номер 50. В сборных Вы брали номера 15 и 18, 
в СКА-1946, "СКА-Неве" и "Серебряных львах" выступали под 80 номером. 
Почему брали себе именно эти номера: в честь игравших под ними игроков или 
были другие причины? 
 - В детстве нравился номер 8. Но, когда я пришел в МХЛ, то понял, что 
практически всегда этот номер будет занят, и решил взять 80. Он мне 
понравился - пытаюсь брать его, если свободен. В "Варягах" номер дали не 
спрашивая. В сборной в первый раз выдали 15, а в следующие разы, когда можно 
было выбирать, взял 18, потому что тоже связан с цифрой 8. 
 - Вы говорили, что в детстве Вашим хоккейным кумиром был Яромир Ягр. 
Почему именно он, ведь у Вас с ним разные амплуа? 
 - Ягр мне нравился своей игрой. Я в детстве забил за него много голов на 
PlayStation, рейтинг у него был что надо. А потом в локаут он приехал в Омск, с 
этим городом у нашей семьи многое связано. Потом вживую видел его игру в 
Питере на турнире европейских чемпионов, "Авангард" тогда выиграл турнир. Он 
был лучшим. А то, что амплуа разные, - так мне и Овечкин нравится. 
 - Кто Ваши кумиры в хоккее сейчас? 
 - Сейчас у меня таких кумиров нет. Есть десяток защитников, за которыми я 
внимательно наблюдаю и анализирую их игру. 
 - Почему Вы не появлялись под номером 68 в МХЛ и сборных? Хотели бы 
сыграть в джерси с номером 68? 
 - Конечно, было такое желание. Но я считаю, что это номер Ягра. У всех этот 
номер ассоциируется с ним, поэтому я хочу свой номер. 

https://www.championat.com/hockey/news-4032025-lokomotiv-i-rizhskoe-dinamo-proveli-obratnyj-obmen-s-uchastiem-slepca-i-prav-na-trottera.html
https://www.championat.com/hockey/news-4032025-lokomotiv-i-rizhskoe-dinamo-proveli-obratnyj-obmen-s-uchastiem-slepca-i-prav-na-trottera.html
https://regnum.ru/news/2939541.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1186585_Slepec_vernulsa_v_jaroslavskij_Lokomotiv
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186585_Slepec_vernulsa_v_jaroslavskij_Lokomotiv
https://allhockey.ru/news/show/384603-Lokomotiv_i_Dinamo_R_proveli_obratnyj_obmen_s_uchastiem_Slepca
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-05-slepets-pokinul-rizhskoye-dinamo-i-pereshel-v-lokomotiv-latviyskiy-klub-poluchil-sportivnyye-prava-na-trottera
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/slepec-vernulsya-v-yaroslavskiy-lokomotiv-1669802/
https://www.sports.ru/hockey/1085304797.html


 

 

- Следили ли за Кубком Вызова в этом году, где было четыре игрока системы 
СКА, но, к сожалению, они не смогли повлиять на итог проигрышного для Запада 
матча? 
 - Хотел, чтобы наши игроки проявили себя как можно лучше. 
 - До МХЛ Вы стабильно набирали не меньше 25 очков за сезон, однако в МХЛ 
ваш рекорд - 15 очков. С чем связан такой спад? 
 - С уровнем хоккея, который с каждым этапом все сложнее и сильнее. - За 
последние 10 матчей в МХЛ Вы набрали лишь один ассист. В чем причина такой 
высокой результативности в первой половине сезона и почему пошел спад во 
второй половине "регулярки"? 
 - В первой части сезона тренеры мне оказывали много доверия, я играл в 
большинстве и меньшинстве в первом и втором звене. Когда пришел в СКА-1946 
на последние десять матчей, в команде уже сложились игровые звенья, и мне 
пришлось играть в третьей-четвертой пятерках. Это не способствует повышению 
результативности, так как очки - результат работы всего звена. 
- За 15 матчей в "СКА-Неве" Вы заработали лишь один малый штраф. Исходя из 
того, что этот год для Вас последний в МХЛ, понимали, что для закрепления в 
Вышке надо играть осторожно и без штрафов? 
 - Нет, просто всегда стараюсь играть без штрафа. Штраф означает, что 
соперник тебя обыграл на технике, на сообразительности, и тебе ничего другого 
не остается. 
 - Однако среди защитников СКА-1946 в плей-офф у Вас самое большое 
штрафное время - 4 минуты. С чем связана такая игра в матчах, где и один малый 
штраф может решить исход встречи? 
 - Не думаю, что играл по-другому. Может, из-за большего желания где- то 
переусердствовал, а может, ничего другого не оставалось. 
- В регулярке МХЛ в этом сезоне Вы провели лишь 26 игр, в которых заработали 
9 очков, 5 из которых - голы. Почему с Вашим амплуа получается так много 
забивать? 
 - Каждый хоккеист хочет забивать, и я в том числе. Для меня это важно. Это 
стимулирует. 
 - Можно ли назвать Вас защитником атакующего типа? 
 - Я бы хотел им быть. 
 - Несмотря на преимущество Ваших голов над ассистами в СКА-1946, в "СКА-
Неве" Вы так и не смогли открыть счет своим голам за 15 игр. В чем причина? 
 - Уровни МХЛ и ВХЛ сильно различаются. В первый сезон ВХЛ было тяжело дать 
такой же результат как в МХЛ. 
 - За все матчи в ВХЛ Вы бросили по воротам соперника лишь 11 раз. С чем это 
связано? 
 - Голы придут с большим игровым временем и опытом. Нам выслали план 
тренировок, я отношусь к этому очень серьезно - начал по нему работать. 
 - Вы провели в ВХЛ и МХЛ в сумме 41 игру из-за вызовов в сборные. Сложно ли 
вливаться в атмосферу и обстановку регулярного чемпионата разных лиг после 
игр в сборных? Сколько обычно это занимает времени? 
 - Конечно, легче быть в одной команде, в одной раздевалке, но больших 
трудностей в этом нет. Пары тренировок хватает. 
- Стало известно, что Вы в системе СКА еще на два года. Какие ставите себе 
цели на это время? 
 - Говорить обо всех целях не буду. Основная - становиться лучше с каждым 
годом и с каждой игрой. - Чем занимаетесь во время самоизоляции? 

http://ohtapress.ru/2020/05/05/gryaznov-2/ 

http://ohtapress.ru/2020/05/05/gryaznov-2/


 

 

К заголовкам сообщений 

Олег Угольников подписал новый контракт с "Омскими Ястребами" 
(Чемпионат.com, Москва, 5 мая 2020) 
Хоккейный клуб "Авангард" на один сезон продлил контракты с тренерским 
штабом "Омских Ястребов", информирует официальный сайт клуба. Главный 
тренер Олег Угольников его помощники Сергей Коробкин Егор Шастин и Игорь 
Земляной а также тренер вратарей Дмитрий Агеев и тренер по физподготовке 
Сергей Пранкевич продолжат работать с молодежной командой. 
В прошедшем сезоне "Омские Ястребы" заняли второе место в Восточной 
конференции Молодежной хоккейной лиги, а в плей-офф прошли "Мамонтов 
Югры" в четырех матчах, после чего сезон был прерван.  
Главный тренер "ястребов" Олег Угольников возглавлял сборную Востока на 
Кубке Вызова МХЛ, с ним впервые за восемь лет команда обыграла Запад. 
 Хоккейное сообщество "Чемпионата" в социальной сети "ВКонтакте"  

https://www.championat.com/hockey/news-4032091-oleg-ugolnikov-podpisal-novyj-
kontrakt-s-omskimi-jastrebami.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Бывший форвард "Адмирала" стал одним из самых высокооплачиваемых 
игроком чемпионата Швеции (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 
мая 2020) 
Нападающий Маркус Юнг, который прошедший сезон провел в "Адмирале", 
подписал контракт с "Линчепингом". Соглашение рассчитано на три года, 
сообщает Sportbladet. 
На 29-летнего игрока также претендовали "Регле", "Фэрьестад" и "ХВ-71". Но 
"Лигчепинг" предложил Юнгу самую высокую зарплату - 300 тысяч крон в месяц 
без учетов бонусов. Форвард стал одним из самых высокооплачиваемых игроков 
чемпионата Швеции. 
За три года он заработает 11 миллионов шведских крон (также без учета 
бонусов). 
Прошедший сезон Юнг провел в составе "Адмирала". В 59 матчах регулярного 
чемпионата КХЛ он набрал 37 (15+22) очков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/byvshiy-forvard-admirala-stal-odnim-
iz-samyh-vysokooplachivaemyh-igrokom-chempionata-shvecii-1669701/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Фурх хотел бы вернуться в КХЛ (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 5 мая 2020) 
Голкипер Доминик Фурх покинул "Эребру" и получил статус свободного агента. 
На место 30-летнего чеха шведский клуб взял бывшего вратаря минского 
"Динамо" Юнаса Энрота, сообщает Hokej.cz.  

https://www.championat.com/hockey/news-4032091-oleg-ugolnikov-podpisal-novyj-kontrakt-s-omskimi-jastrebami.html
https://www.championat.com/hockey/news-4032091-oleg-ugolnikov-podpisal-novyj-kontrakt-s-omskimi-jastrebami.html
https://allhockey.ru/news/show/384609-Omskie_Yastreby_sohranili_svoj_trenerskij_shtab
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/byvshiy-forvard-admirala-stal-odnim-iz-samyh-vysokooplachivaemyh-igrokom-chempionata-shvecii-1669701/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/byvshiy-forvard-admirala-stal-odnim-iz-samyh-vysokooplachivaemyh-igrokom-chempionata-shvecii-1669701/
https://allhockey.ru/news/show/384581-Eks_forvard_Admirala_stal_odnim_iz_samyh_vysokooplachivaemyh_igrokov_v_Shvecii


 

 

Фурх рассматривает различные варианты продолжения карьеры. Приоритетом 
для него является возвращение в КХЛ. Также он готов рассмотреть другие 
варианты в Швеции. 
В КХЛ Фурх провел четыре сезона, выступая за "Авангард" и "Северсталь". В 
прошедшем сезоне он сыграл 46 матчей за "Эребру", пропуская в среднем 2,26 
шайбы за матч и отражая 91,8 процента бросков. Команда заняла в чемпионате 
Швеции, который был завершен досрочно из-за пандемии коронавируса, 8-е 
место.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/furh-hotel-by-vernutsya-v-khl-1669704/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Григорий Денисенко подписал контракт с "Флоридой" (Чемпионат.com, 
Москва, 5 мая 2020) 
Нападающий Григорий Денисенко ранее покинувший ярославский "Локомотив", 
подписал контракт с клубом Национальной хоккейной лиги "Флорида Пантерз", 
информирует официальный сайт "пантер". 19-летний хоккеист поставил подпись 
под трехлетним контрактом новичка.  
В прошедшем сезоне 19-летний форвард принял участие в 38 матчах 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги, в которых забросил 
шесть шайб и сделал шесть результативных передач при показателе полезности 
"+1" и 33 минутах штрафного времени. В шести матчах плей-офф забросил одну 
шайбу.  
"Флоридой" российский нападающий был выбран в первом раунде драфта НХЛ 
2018 года под 15-м номером. В составе сборной России Денисенко выиграл 
серебро МЧМ-2020. 

https://www.championat.com/hockey/news-4032065-grigorij-denisenko-podpisal-
kontrakt-s-floridoj.html 

Похожие сообщения (22): 

• Sport76.ru, Ярославль, 5 мая 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 мая 2020 

• Sport24.ru, Москва, 5 мая 2020 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 5 мая 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 5 мая 2020 

• RT (russian.rt.com), Москва, 5 мая 2020 

• Р-Спорт, Москва, 5 мая 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 5 мая 2020 

• Sport24.ru, Москва, 5 мая 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 5 мая 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 мая 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Флориды": Денисенко - крайне талантливый молодой 
форвард (Р-Спорт, Москва, 5 мая 2020) 
Новичок клуба НХЛ "Флорида Пантерз" российский форвард Григорий Денисенко 
крайне талантлив, заявил президент по хоккейный операциям и генеральный 
менеджер "пантер" Дэйл Тэллон. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/furh-hotel-by-vernutsya-v-khl-1669704/
https://allhockey.ru/news/show/384582-Eks_vratar_Avangarda_i_Severstali_hochet_vernut_sya_v_KHL
https://www.championat.com/hockey/news-4032065-grigorij-denisenko-podpisal-kontrakt-s-floridoj.html
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https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/denisenko-podpisal-kontrakt-s-floridoy-1669818/
https://allhockey.ru/news/show/384604-Grigorij_Denisenko_podpisal_kontrakt_s_Floridoj


 

 

В апреле агент Денисенко - Сергей Исаков сообщил РИА Новости, что его клиент 
подписал трехлетний контракт с "Флоридой". Во вторник клуб подтвердил эту 
информацию. 
"Григорий - интересный, динамичный и крайне талантливый молодой форвард, 
игравший большие роли на международном уровне и бывший капитаном 
российской команды на молодежном чемпионате мира. Мы уверены, что его 
ждет яркое будущее в "Пантерз" на протяжении многих лет", - цитирует Тэллона 
сайт НХЛ. 

https://rsport.ria.ru/20200505/1570997766.html 

Похожие сообщения (6): 

• Sport24.ru, Москва, 5 мая 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 мая 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 5 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 5 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Кто из российских игроков уехал в Северную Америку (Чемпионат.com, 
Москва, 5 мая 2020) 
Сегодня контракт с "Флоридой" подписал Григорий Денисенко. И это еще не 
конец. 
Помимо трансферной кампании в КХЛ, продолжается и отъезд российских 
хоккеистов в клубы Национальной хоккейной лиги. Едва ли не каждый день мы 
слышим, как кто-то из отечественных спортсменов заключает соглашение с 
командами из НХЛ. У кого из игроков какие перспективы? Кирилла Капризова мы 
специально не включили в список, так как относительно его перехода в 
"Миннесоту" по-прежнему нет конкретики. А вот по поводу отъезда Ильи 
Сорокина уже сделал заявление его агент. 
н. Иван Мирошниченко, 16 лет 
Из "Витязя" в "Маскегон" (USHL)  
Нападающий Иван Мирошниченко в следующем сезоне будет выступать за клуб 
USHL "Маскегон", информирует официальный сайт команды. Мирошниченко был 
капитаном хоккейной сборной России на последних юношеских Олимпийских 
играх и считается одним из фаворитов драфта Национальной хоккейной лиги в 
2022 году. Не сомнений, что в ближайшее время этот форвард, вслед за 
Мичковым и Ивановым, оказался бы в СКА, но молодой парень послушал агента 
и сделал выбор в пользу Северной Америки. Скажем честно: рано. Идеальный 
вариант для Мирошниченко - развиваться в составе первой команды "Витязя", 
куда его постепенно должны были подтягивать. 
в. Алексей Мельничук, 21 год 
Из СКА в "Сан-Хосе"  
Голкипер Алексей Мельничук подписал контракт с клубом "Сан-Хосе Шаркс". 
Мельничук - игрок системы СКА, но в Питере есть швед Хелльберг, туда же взяли 
Самонова из "Витязя". Мельничуку давали мало игрового времени, так как уже 
слишком много было более опытных и возрастных конкурентов. Алексей 
выбирал между "Вегасом" и "Сан-Хосе", в итоге сделав выбор в пользу "акул". 
Россиянин не побоялся попробовать себя за океаном. Аарон Делл и Мартин 
Джонс - далеко не идеальная пара голкиперов. 
н. Александр Барабанов, 25 лет 
Из СКА в "Торонто"  
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https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1186617_Genmenedzher_Floridy__o_Denisenko_Krajne_talantlivyj_molodoj_forvard_Uvereny_jego_zhdet_jarkoje_budushheje_s_panterami
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Барабанов созрел для НХЛ. Пожалуй, к Александру действительно не может 
быть никаких вопросов, так как он всем все доказал и в СКА, и в сборной России. 
Единственное, что настораживает, - выбор клуба. В той же "Аризоне" Барабанов 
был бы игроком первых двух звеньев, а вот в перенасыщенном сильными 
форвардами "Торонто" Александру придется серьезно побороться за свое место. 
Да и жизнь в канадском мегаполисе куда более дорогая. 
з. Артем Зуб, 24 года 
Из СКА в "Оттаву"  
Зуб, как и Барабанов, добился серьезного прогресса в СКА и сборной России. 
Теперь пришло время попробовать себя на новом уровне. Контракт новичка Зуба 
с "Оттавой" рассчитан на один сезон. Был интерес со стороны "Каролины" и 
"Детройта", однако Артем остановил свой выбор на канадской команде. В 
"Оттаве" он, возможно, будет играть в одной паре со своим соотечественником 
Никитой Зайцевым. 
н. Григорий Денисенко, 19 лет 
Из "Локомотива" во "Флориду"  
На первый взгляд, Денисенко поспешил. Российский нападающий поставил 
подпись под трехлетним контрактом новичка с "Флоридой", которой и был 
задрафтован. Однако габариты Григория и его целеустремленность могут 
помочь нападающему закрепиться в НХЛ. Шансы на рост в Северной Америке у 
Денисенко однозначно есть, но нужно работать над психологией и прибавлять в 
катании. Бобровский и Дадонов обязательно помогут соотечественнику 
адаптироваться к новым реалиям. 
в. Илья Сорокин, 24 года 
Из ЦСКА в "Айлендерс"  
Агент игрока уже объявлял в прессе, что Сорокин не будет подписывать нового 
контракта с ЦСКА и отправится покорять просторы НХЛ. У немца Томаса Грайсса 
закончился контракт с "Айлендерс", поэтому нас ожидает российский дуэт 
вратарей Варламов - Сорокин в Нью-Йорке! Ох, интересным же обещает быть 
дерби "Рейнджерс" с "Айлендерс"! Панарин и Шестеркин уже потирают руки. 
в. Василий Демченко, 26 лет 
Из "Металлурга" в "Монреаль"  
Права в КХЛ на Демченко остались у "Магнитки", но после провального сезона в 
"Тракторе", а затем и "Металлурге" Василий решил перезагрузить свою карьеру 
в "Монреале". В российской лиге Демченко оказался попросту никому не нужен - 
права на него не удалось выгодно продать или обменять. А ведь когда-то 
челябинский воспитанник подавал большие надежды... Что ж, посмотрим, сумеет 
ли Демченко пробиться в первую команду "Канадиенс" и сыграть за нее хотя бы 
один матч. Понятно, что большую часть времени придется играть в АХЛ. 
н. Михаил Григоренко, 25 лет 
Из ЦСКА в "Коламбус"  
Григоренко предлагали приличные деньги в ЦСКА, однако Михаил принял для 
себя твердое решение о возращении в НХЛ. Григоренко подписался на куда 
меньшую зарплату в "Коламбусе", но вернулся в Северную Америку, как того и 
хотел. В КХЛ Григоренко доказал, что он - отличный форвард. В НХЛ же все 
придется доказывать по-новому. Но нет сомнений, что Григоренко готов 
подтвердить свою состоятельность и по ту сторону океана, тем более что реалии 
НХЛ ему давно известны. 
н. Арсен Хисамутдинов, 22 года 
Из "Нефтехимика" в "Монреаль"  
"Монреаль" объявил о подписании контракта новичка с российским нападающим 
Арсеном Хисамутдиновым. Контракт 22-летнего форварда с клубом рассчитан 
на два сезона. Ранее "Нефтехимик", в соответствии с правилами и регламентом, 



 

 

сделал Арсену квалификационное предложение, но игрок повелся на разговоры 
агентов и однозначно поспешил с отъездом. Для начала нужно было хотя бы 
здесь о себе как следует заявить. Но Хисамутдинов решил иначе. Что ж, можно 
пожелать ему только успехов.  

https://www.championat.com/hockey/article-4032223-kto-iz-rossijskih-igrokov-uehal-
v-severnuju-ameriku-05052020.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Ротенберг-младший тренируется со сборной России. Вы чего, охерели, 
братва?" Главред "Новой Газеты" о Ротенбергах (Sports.ru, Москва, 5 мая 
2020) 
Главный редактор "Новой Газеты" Дмитрий Муратов в интервью Sports.ru 
высказался о том, почему российские политики интересуются хоккеем. 
- Хоккей сейчас главный вид спорта элиты. У вас есть объяснение почему?  
- Есть своя версия. В Советском Союзе вся элита, которая между собой решала 
вопросы - распределяла заказы, пилила бабло, все это проворачивала в банях и 
на охоте. 
Есть знаменитые кадры, как Брежнев от убитого кабана отрезает куски, а рядом 
их заворачивают. И он лично на кусках пишет - кому какой: это - Суслову, это - 
Андропову, это - Чебрикову. Баня и охота - чисто мужской клуб, в баню женщин 
не допускали и на охоту тоже не брали. 
Теперь появился президент со спортивным прошлым, выправкой - бухло по 
баням стало непопулярным. Больше того - животных он любит намного больше, 
чем людей, это видно и по тигрице, и по стерхам, и по собакам. И как-то 
хвастаться охотой стало неприлично. Создали новый мужской клуб - 
"раздевалка". Не случайно, крупнейшие сделки по приобретению медиаактивов 
или по вытеснению в тюрьму братьев Магомедовых принимались там. 
Конечно, есть те, кто на самом деле играл в хоккей всю жизнь - Мишустин или 
Кудрин, они увлечены этим по-настоящему. Но многим пришлось научиться, 
потому что важные люди теперь собираются на хоккее и важные терки там трут. 
Где-то, конечно, надо тереть. Но плохо, когда для этого начинают залезать в 
настоящий спорт из своего любительского и когда Набоков уползает восемь раз, 
чтобы шайба в него не попала. 
Все это доходит в своем увлечении до того, что они стали вредить игре. 
Ротенберг-младший тренируется вместе с национальной командой - вы чего, 
охерели, братва? Ну вы сравните уровни. 
А когда Ротенберг-старший выходит за бронзовыми медалями на московском 
чемпионате мира вместе с командой - почему? Потому что ты спонсор? А петь в 
опере не пробовали сами, если следующий президент будет увлекаться оперой? 
Василий Сталин, который крутил судьбами людей, собирая себе команду ВВС, - 
просто ребенок рядом с нынешними решалами из клуба принятия решений. Я 
Ротенберга-старшего спросил на какой-то встрече: "Зачем вы с командой на поле 
вылезли?" - "Это пацаны попросили". 
Чего? Медаль получить попросили пацаны? Все, у меня больше вопросов не 
было. 
Если у вас есть бабло, если вы короли госзаказов, так помогайте вы этому. 
Хоккей стал дорогим видом спорта. Вы знаете, сколько стоит амуниция? Возьмем 
вратаря: блин и ловушка - приблизительно полторы тысячи долларов. Теперь 
посмотрим, кто может позволить себе современное хоккейное обмундирование 
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из родителей. При средней зарплате по стране 24-32 тысячи рублей каким 
образом родители могут себе позволить? 
А больше в хоккейных школах форму не выдают. Это не хоккейные школы моего 
детства. Теперь ты должен ее купить. Причем ребенок растет, формы на вырост 
не бывает, потому что она травмоопасна. 
Бюджет на хоккеиста может потянуть только самая верхушка среднего класса и 
выше - так вложитесь сюда. Почему Овечкин покупает форму пацанве, а вы 
только за олимпийскими медалями выходите? - заявил Муратов.  

https://www.sports.ru/hockey/1085309588.html 

К заголовкам сообщений 

Лысенков о словах главреда "Новой Газеты" про Ротенберга: "Если 
Третьяк выйдет на лед поработать с вратарями, это ведь не вызовет 
резонанс?" (Sports.ru, Москва, 5 мая 2020) 
Журналист Павел Лысенков прокомментировал слова главного редактора 
"Новой Газеты" Дмитрия Муратова в интервью Sports.ru о Романе Ротенберге.  
"Конечно, я сейчас выступлю как дуэт "Двое против ветра". Но главред "Новой 
Газеты" хоть на одной тренировке сборной России по хоккею был? 
Когда тренируется вся команда, то там все строго: четыре звена, разноцветные 
свитера, тренеры, никого лишнего на льду. 
Ротенберг выходит на площадку, только когда занимаются два-три запасных 
игрока и третий вратарь, чтобы погонять шайбу на пол-поля, когда недокомплект. 
Тем более Ротенберг умеет играть в хоккей, прошел школу, имеет постоянную 
практику и в этом упражнении совсем не выпадает. 
Если президент ФХР Владислав Третьяк выйдет на лед поработать с вратарями, 
это ведь не вызовет резонанс? 
Почему тогда глава штаба сборной Ротенберг с аккредитацией не может 
погонять с запасными? Ему по правилам ЧМ можно выходить на лед. Или 
фамилия неправильная?" - написал Лысенков. 

https://www.sports.ru/hockey/1085311930.html 

К заголовкам сообщений 
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